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El nuevo Gobierno regional sigue 
apostando por el ecologismo y 
protege un refugio de cabra montés
El Consejo de G obierno de C astilla-La 
M ancha, en su reunión habitual de los 
m a rte s  en  el to le d a n o  P a la c io  de 
Fuensalida, acordó, entre otras decisiones, 
declarar “refugio de fauna” un total de 685

h e c tá re a s  del m o n te  c o n o c id o  com o  
“C oquiles y M esegares” en Solana del 
Pino (Ciudad Real), debido a la necesidad 
de proteger y conservar la única población 
de c a b ra  m o n té s  de S ie r ra  M o re n a .

Adem ás, en la reunión se procedió a la 
rem odelación de la estructura orgánica de 
la A d m in is tra c ió n  a u to n ó m ic a  y se 
aprobaron los ceses y nom bram ientos de 
algunos altos cargos.

El Consejo de Gobierno ha 
acordado declarar “refugio de 
fauna” un total de 685 hectáreas 
del monte conocido por “Coqui
les y Mesegares”, ubicado en el 
término municipal de Solana del 
Pino, en la provincia de Ciudad 
Real.

El refugio de fauna es una fi
gura de protección de fauna ci
negética que se constituye sobre 
determinadas áreas naturales con 
el fin de que queden preservadas 
del ejercicio de la caza las espe
cies cinegéticas por razones de 
carácter biológico, científico o

educativo. Por ello, en estas 685 
hectáreas queda prohibido con 
carácter general permanente el 
ejercicio de la caza.

El nombre de este nuevo re
fugio de fauna será “Cerro de 
B rezalón y C ollado de 
Valhermoso” y su declaración se

debe a la necesidad de proteger 
y conservar a la única población 
de cabra montés de Sierra More
na, así como por tener unas ca
racterísticas naturales muy apro
piadas para el desarrollo de otras 
especies cinegéticas y no cinegé
ticas.

Francisco Gil-Ortega.

G il-O rtega  
co n fía  en  A zn a r  
p ara  a su m ir  el 
reto  d e la  U E

8 ALBACETE
La Diputación apoyará 
las demandas de los 
pueblos afectados 
por las lluvias

9 CIUDAD REAL
Garrido afirma que la 
provincia está “en alza y 
de moda”

10 PUERTOLLANO
El Plan de la Minería 
contempla una reducción 
del 25 por ciento del 
carbón garantizado

11 CUENCA
Un socialista nuevo 
alcalde de Sisante tras la 
ruptura del pacto PP-IU

12 GUADALAJARA
Trillo no contará con un 
cementerio nuclear

13 TOLEDO
El Ayuntamiento 
alegará al trazado de la 
autovía a Cuenca

14 TALAVERA
Acusan al alcalde de 
“intereses urbanísticos”

En una entrevista concedida 
a Cuadernos Manchegos, el alcal
de del PP de Ciudad Real y a su 
vez vicepresidente de la Comi
sión de Industria y Turismo del 
Senado , hace un repaso a su la
bor en la Cámara Alta, así como 
a la actualidad política española, 
centrándose principalmente en 
las conclusiones del pasado Con
greso Federal del PSOE y al reto 
que supondrá para nuestro país la 
entrada a partir del 1 de enero de 
1999 en la unión económica y 
monetaria.

(Página 7)

La Solana celebra  
sus Fiestas en  
H onor a Santiago  
y S antaA na

MÁS DE 20.000 PERSONAS pasaron por el stand de Banesto en la Feria Regional del Campo y Muestras 
de Manzanares que cerró su puertas el pasado lunes. Este alto número de visitantes a la entidad bancaria, 
constatado a través de los impresos rellenados para participar en el sorteo de la famosa bicicleta de 
Abraham Olano que patrocina la entidad financiera, viene a demostrar el gran número de visitantes a 
FERCAM, que la organización ha cifrado en más de 100.000 personas.

Buenas perspectivas económicas 
para la región en este año

Los datos dados a conocer por el Instituto 
Nacional de Empleo (INEM) de enero a junio 
de este año, en el que el número de colocacio
nes fue un 10,5 por ciento superior al registrado 
en el mismo periodo de 1996; junto con las es
timaciones de la Oficina Estadística de la UE, 
referentes al aumento del PIB (Producto Inte

rior Bruto) en un 3,6 por ciento, seis décimas 
superior a la media nacional, vienen a signifi
car unas buenas perspectivas para la economía 
castellano-manchegas en 1997. El aumento del 
PIB supone que la región sea la segunda en cuan
to al crecimiento económico con respecto al 
resto de autonomías en este año.

La población ciudadrealeña 
de La Solana celebra desde hoy 
y hasta el próximo lunes día 28 
su Feria y Fiestas en Honor a San
tiago y Santa Ana. En un suple
mento especial que publicamos 
en páginas interiores, además de 
la programación y actos festivos, 
se incluye una entrevista con su 
alcalde, Nemesio de Lara, en la 
que, además de realizar un repa
so a las últimas actuaciones lle
vadas a cabo por su equipo de 
Gobierno al frente del Ayunta
miento, realiza un extenso repa
so al último Congreso provincial 
del Partido Socialista y en el que 
resultó elegido secretario provin
cial en sustitución de José María 
Barreda.
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PINION
La columna
Más cultos y 
mejor informados

JOSÉ L. MARTÍNEZ
Los españoles tenemos fama de 

ser poco optimistas. Más bien todo 
lo contrario. Las grandes obras de 
nuestra literatura, como “La Celes
tina” o ‘‘El Quijote”, suelen eviden
ciar esta condición. Confiamos más 
en nuestros sentimientos que en nues
tro futuro. Más en lo que sentimos 
que en lo que pensamos. Ortega atri
buyó muchas carencias españolas a 
la falta de minorías creativas, vita
les y emprendedoras, combinando 
todo ello con la inteperancia de una 
sociedad demasiado afincada a su 
orgullo. Y Julián Marías, discípulo 
de Ortega, escribió: ‘‘Tendría plena 
confianza en el porvenir próximo de 
España si viera signos enérgicos de 
apertura mental en los españoles".

En efecto, los españoles somos 
gente retraída y escasamente opti
mista. Acaba de confirmarlo Aman
do de Miguel: “sabemos por otras 
indagaciones que los españoles son 
más bien pesimistas respecto a lo 
que les rodea, la naturaleza huma
na, la sociedad”. Aunque parece ser, 
puntualiza, que se está produciendo 
un cambio de actitud ante algunos de 
los problemas más próximos y 
acuciantes como son la moneda úni
ca, la curación del sida o los avances 
tan espectaculares en el dominio de 
la genética.

Entiendo que se trata de una 
buena noticia, de un síntoma 
esperanzador que irá erradicando el 
espesor de nuestro peculiar pesimis
mo.

Nada menos que el cincuenta y 
ocho por ciento de los españoles, se 
dice en el mencionado trabajo, con
sidera una realidad la inclusión de 
España en la Unión Económica y 
Monetaria, frente al trece por ciento 
que la cree imposible. El cuarenta y 
uno por ciento de los encuestados 
estima que pronto será posible ele
gir ciertas características genéticas 
de los hijos. También crece el opti
mismo respecto a la solución de las 
sequías a través de los adelantos 
científicos, y otro tanto sucede con el 
sida. Es decir, que en cuestiones tan 
puntuales e importantes, el criterio 
de los españoles se está volviendo 
más confiado y objetivo, consecuen
te con un mayor grado de informa
ción, asunto en el que siempre hemos 
sido deficitarios. ¿Acaso, como es
cribió Salvador de Madariaga, el 
español ha sido un ético de conve
niencias ?.

Estos datos y otros que se van 
divulgando me hacen creer que los 
españoles no somos como han dicho 
quienes apenas nos conocen y que, 
además, vamos cambiando nuestros 
esquemas mentales y superando el 
pesimismo del que siempre hemos 
sido tildados.

Se ha dicho que la moderniza
ción de la sociedad española depen
derá en buena medida de nuestra 
capacidad para sustituir una cultura 
particularista, cerrada y poco tole
rante por otra más abierta y solida
ria. Quizá buena parte de este pesi
mismo agobiante nos venga del amar
go clamor de los intelectuales de 
otras épocas, tan propensos a re
cluirse en las viejas glorias patrias, 
unos, y otros en la utopía de 
españolizar a Europa, como quería 
don Miguel de Unamuno.

P L A Z A
E L  C A S I N O  P R O V I N C I A N O

i

Florentino Carriches.

TALAVERA YA TIENE 
UN TRABAJADO PGU

La Comisión Regional de 
Urbanismo ha puesto punto final 
al estudio del Plan General de 
Urbanismo (PGU) de Talavera 
de la Reina (Toledo), que se ha 
entretenido en el tema la friolera 
de diez años. Al final el consenso 
alcanzado en esta legislatura per
mitirá al nuevo consejero de 
Obras Públicas, Emiliano Gar- 
cía-Page, firmar su primer decre
to para que el PGU sea un hecho. 
García-Page ha considerado “un 
acierto que hayamos conseguido 
ponemos de acuerdo la Junta de 
Comunidades y el Ayuntamiento 
de Talavera; y el alcalde,Floren
tino Carriches, se muestra con
tento de que su ciudad deje de ser 
la única de más de 50.000 habi
tantes sin PGU.

José Alberto Martín-Toledano.

HABÍA UN PROBLEMA Y 
LO HA SOLUCIONADO

José Alberto Martín-Tole
dano, que la pasada semana dá
bamos caña en esta misma sec
ción, está a punto de conseguir 
uno de sus más añorados y queri
dos deseos, como es que, bien el 
Talgo bien el AVE, tengan para
da en su localidad. La Diputación 
de Ciudad Real, de la que es vice

presidente segundo, ha aprobado 
el apoyo a esta reivindicación y 
su traslado a la dirección de 
RENFE. Si las cosas se desarro
llan como deben, en breves fe
chas el primer edil podrá presen
tarse ante su pueblo para decir
les: había un problema y lo he 
solucionado. De esta forma la 
estación dejará de ser una reli
quia y volverá a ser comidilla de 
viajeros para bien de todos.

Rafael RuizAraque.

LA CAPITAL DEL AJO 
EN SU SALSA

Como que no quiere la cosa 
un año ha vuelto a pasar por nues
tro cuerpo serrano y la capital 
del ajo (Las Pedroñeras) vuelve a 
celebrar la feria de su principal 
producto. El alcalde,Rafael Ruiz 
Araque, vuelve a tener la oportu
nidad de lanzar a los cuatro vien
tos la laboriosidad de sus gentes y 
el arte de llevar a buen fin el 
cultivo. Viajar estos días al pue
blo de La Mancha conquense es 
adentrarse en una cultura que ha 
nacido y crecido entorno al ajo. 
En una especialidad que hace a 
todos sus habitantes entendidos 
en el arte del cultivo y la comer
cialización, sabiendo de leyes y 
de idiomas que traspasan la reali
dad de nuestro país y se adentra 
hasta la mismísima China.

Juan Francisco Fernández.

LA VUELTA DE UN 
LUCHADOR

Se llama Juan Francisco 
Fernández y es el alcalde de Al- 
caraz (Albacete), capital de los 
pueblos que cuelgan por las lade
ras que cubren la sierra de la que 
coge su nombre. Fue el último 
presidente de la Diputación en la 
etapa socialista y, por lo tanto, ha 
tenido que pagar los diezmos y 
primicias de la derrota. Sin em
bargo, él no ha parado de caminar 
por el sendero de sus creencias y 
de dejarse por esos caminos se
rranos parte de su vida. Su parti
do, el PSOE, se ha tenido que 
rendir ante la evidencia de los 
hechos y lo ha rescatado para su 
Ejecutiva, dedicándolo a temas 
de allén de los Pirineos, que aho
ra, por esto de la democracia, son 
también de acá, y ha mucha honra

D O N  Q U I J O T E

$
jj

...Y debes 
recordar, 

ancho, 
que si 

metes la 
mano de
$  las
alforjas

del
écino...

...corras 
riesgo dé 
ser 
acusado 
de amigo 
de Id 
ajeno.

...siendo 
puesto a 

disposición 
de la 

Justicia, 
con el 

onsiguente 
riesgo de 

descrédito

Si acaso, mi señor, no 
metería la mano, 
distrairía alforjas y 
especies, para no 
dejar rastro ni cuerpo 
del delito.

E L  P U N T O El Flautista

Las ferias
Las ferias vuelven a ser la noticia de actualidad de los pueblos, 

salvando claro está los luctuosos sucesos que de vez en cuando vienen sin 
ser llamados. La Mancha, toda la región, es un continuo ir y venir de 
“pólvoras” a “tracas”; de corridas de toros a verbenas; de procesiones 
religiosas a disfrutes de la carne.

Antes, cuando los avances de la técnica, de las comunicaciones aun no 
habían llegado a nuestros blancos pueblos, la feria de cada uno de ellos era 
el acontecimiento más importante de todos cuantos sucedían a lo largo y 
ancho del año. Era el momento para la cultura, para la diversión y hasta para 
el descanso, sobre todo para el descanso.

Antes, cuando los colores sólo nos llegaban através de la mirada 
directa de la realidad física de lo cercano, del paisaje, las cosas y las

personas, pero cercana, de aquí mismo y no por medio del vidrio, del tubo 
televisivo, las vueltas de los carruseles o la simple presencia de una 
tómbola chillona daba para pasar un rato viendo o escuchando lo que ya no 
se recordaba. Se esperaba todo un año, muchos meses ahorrando tan sólo 
para estos escasos día. Se veía por primera vez al hombre o la mujer de tus 
sueños, la persona que después marcaría toda una vida e incluso es posible 
que se sintiera la sensación milagrosa del primer roce de la piel, de la 
primera sensación sexual, en un subir y bajar de los carruseles o en el baile 
de aquel corral con luces de colores.

Antes, y no hace tanto, ocurrían cosas tan primarias como las descritas 
y mucho más. Cosas que no tienen porque ser mejores que las que ocurren 
ahora, pero que daban un sentido singular a la fiesta de las fiestas. Ya digo 
no tiene porque ser un tiempo mejor, pero si que tenía un sentido que ahora 
ya no se encuentra; por eso ahora las ferias ya no encantan como antes.

WL&
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PINION

M A Y O R

Emiliano García-Page, consejero de Obras Públicas, y los ministros Arias Salgado e IsabelTocino.

-

GARCÍA-PAGE EMPIEZA “DANDO”

Emiliano García-Page, an
terior consejero Portavoz y, des
de la aún caliente remodelación 
del Gobierno regional, conseje
ro de Obras Públicas por la gra
cia de Bono (que se dice), ha 
empezado dando y fuerte a los 
ministros que andan por su en
torno, como son el de Fomento, 
Rafael Arias Salgado y la de 
Medio Ambiente, IsabelTocino, 
por eso de la merma en las in
versiones que un día antes había 
denunciado el diario El País.

Vayamos a la cuestión, para 
García-Page, que es también fla
mante secretario general de los 
socialistas toledanos, se aveci
nan “tiempos de tiranteces” en 
las relaciones de las comunida
des autónomas con la Adminis
tración central debido al mencio
nado parón en las inversiones, y 
que el supuesto estudio de nue
vas fórmulas de financiación , 
construcción y explotación de 
los proyectos no es más que una 
“excusa política” ante la dismi
nución evidente de las inversio
nes.

Ajuicio de García-Page, los 
gobiernos regionales han mante
nido un elevado ritmo de inver
sión para mejorar las redes via

les de su competencia, mientras 
Fomento está recortando el suyo 
de tal modo que se ven afecta
dos tanto la construcción de nue
vas carreteras como el manteni
miento de las actuales.

El consejero de Obras Públi
cas contrapuso al recorte en la 
inversión del Gobierno central el 
II Plan de Carreteras de Casti
lla-La Mancha (lo que ha veni
do en llamarse desde años ha las 
carreteras de Bono y que nos ha 
sacado de la incomunicación se
cular), que estará listo para oto
ño pues su redacción está ya 
prácticamente acabada. Y como 
no era cosa de quedarse en las 
hojas entró en el cogollo y le lan
zó una indirecta a los populares 
de la región manifestando el de
seo de que sea “aprobado por 
unanimidad en las Cortes regio
nales”. Este II Plan de Carrete
ras permitirá completar la malla 
de comunicación interna de la 
región (que dicho sea de paso 
manda güevos), ”una vez que - 
dice el consejero- se ha cumpli
do con éxito el objetivo del pri
mer plan que era conectar los 
viales autonómicos con las prin
cipales carreteras dependientes 
del Estado”.

El informe al que hacíamos 
referencia al principio y que dio 
pie al consejero (decimos noso
tros) a mostrarse tan crudo, de
nunciaba que a lo largo de los 
tres primeros meses del año, sólo 
han salido al mercado concursos 
por valor de 214.530 millones de 
pesetas, lo que supone un des
censo del 24,12 por ciento sobre 
el mismo periodo del año ante
rior, lo que viene a suponer que 
los distintos departamentos de 
los ministerio de Fomento y 
Medio Ambiente han licitado en 
el primer trimestre del año un 
91% menos que en el mismo 
periodo de 1996.

Además, han sido los entes 
territoriales (comunidades autó
nomas y ayuntamientos) quienes 
han soportado la mayor parte de 
la obra pública que ha salido al 
mercado, licitando 191.582 mi
llones, frente a los 158.166 mi
llones del primer trimestre de 
1996.

La palma de la reducción se 
la lleva el Ministerio de Isabel 
Tocino (Medio Ambiente), con 
una caída del 97,65 por ciento.

Todo lo anterior explica el 
cabreo del consejero que, por 
supuesto, compartimos.

A V E R B E N A Luis López

A españolear
Se habrán dado cuenta los lectores que llevo dando vuel

tas al tema de la televisión, a la batalla digital (y me refiero 
a vueltas para no tocar el tema que imagino muy lejos de 
mis intereses gane al final quien gane). Pero hoy mismo, 
cuando el director me ha conminado a la entrega de esta 
columna, he conocido que el señor Villalonga, amigo del 
presidente Aznar, accionista y presidente de la Telefónica 
de antes, en la que los españoles empezamos a ser capitalis
tas, se ha quedado con la mayoría de TV3. Y he reacciona
do, no porque la televisión de pago me resulte mañana más 
o menos costosa, que no. He reaccionado porque este Cas
cos de Asturias estaba como callándome un poquito bien 
(muy poquito, eh) con eso de que había que corregir algunas

desviaciones en el equilibrio mediático y porque, ¡que coño¡, 
eso de decirles a los de Bruselas que aquí manda un chato, 
que es amigo del presidente que no es chato, pues que no me 
parecía mal.

Pero, mi gozo en un pozo, que se dice, resulta que una 
vez comprobado que el turco es más poderoso y que Polanco 
es mucho Polanco, el chato viéndole las orejas al diablo, ha 
recogido velas y antes de que nos pasase (le pasase) lo que a 
nuestros tatarabuelos en Cuba, ha copiado de los monopo
lios y en plan capitalista ha comprado (Villalonga, claro) un 
lugar al sol del poder mediático. Uno creía, como Unamuno, 
que íbamos a españolear Europa, pero nos han visto que 
íbamos de chulos y bueno será que salvemos rabos y pier
nas. Uno creía que íbamos a hacer la revolución tantas veces 
pendiente y puestos a cantar el Cara al Sol hemos descubier
to que no se lo sabían. La jodimos.
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E D I T O R I A L
Seriedad en la Caja

La aprobación por las Cortes de Castilla-La Man
cha de la llamada Ley de Cajas con los votos 
favorables del PSOEy de lU-ICAMyla oposición de 
los parlamentarios del PP, ha propiciado un “rifirafe” 
que en nada ha beneficiado a la entidad financiera 
que es base de nuestra economía regional. Como si 
todavía nos anduviéramos por los tiempos del “ja 
leo’’ político que nos condujo a las últimas eleccio
nes generales los socialistas han sido acusados 
desde un anonimato muy poco anónimo de intentar 
“meterla mano en la caja de la Caja”y, suponemos, 
que la acusación es extensible al representante de 
la coalición de izquierdas. El asunto no ha pasado 
de ser una macabra anécdota para pasar el rato en 
las terrazas veraniegas entrando en el saco lo divino 
y lo humano para entretenimiento del personal. Los 
socialistas no han entrado al trapo y por boca del 
propio presidente se ha optado por el “dejad hacer, 
dejad pasar” porque esto de la economía regional 
lleva su marcha.

Lo que si habrá que pedir, al menos nosotros así 
lo hacemos, es seriedad a la hora de hablar de las 
cosas de comer y  pasara anlizar las bondades o los 
inconvenientes de la nueva Ley e incluso (como así 
han hecho los “populares”) asegurar con firmeza 
que cuando ellos ganen la cambiarán (leyes cam
bian leyes que dijo el otro), aunque llegado el 
momento de la mayoría (cuando llegue) otra vez se 
caíga en la cuenta de que las leyes no tienen ojos y  
valen para ser usadas por unos y otros, sobre todo 
cuando benefician a los que más apoyo popular 
tienen, como así debe ser.

Pero como queda dicho con seriedad, ya que 
ocurre que eso de “meterla mano en la caja” no es 
patrimonio de un ideología, al igual que támpoco lo 
es lo contrario, la honestidad. Más bien -con perdon
en todas las familias cuecen habas y no todo el oro 
reluce.

Seriedad, señores diputados. Y si saben algo 
punible a los tribunales, que eso de los anónimos 
sólo es un engaño de bobos. El pueblo ya sabe 
Latín._______________________________________
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AGENDA
SORTEOS
LOTERÍA PRIMITIVA

I Jueves Día 17 1

1 9  - 2 0  - 2 2  - 2 6  -  3 5  -  4 2

Comp. 1 Reint. 8
0  6 3 104.471.549
£  5+C 2 32.422.205
£  5 376 344.917
g 4  21.618 8.499
w 3 412.212 944

Jueves Día 19
4  - 7  - 1 8  - 3 1  - 3 5 - 3 8

Comp. 2 0 Reint. 3
O 6 1 272.448.152
£  5+C 9 6.263.176
£  5 287 392.812
S  4 17.547 9.102
a  3 340.393 994

BONO LOTO

Lunes Día 21
4 - 3 0 - 3 1 - 3 5 - 3 6 - 3 7

Comp. 8 Reint. 9
O 6 BOTE 358.058.946
£  5+C 1 36.128.319

5 129 112.026
S 4 5.488 4.169
w 3 105.811 400

Martes Día 15 I
7 - 1 9 - 2 2 - 2 3 - 3 0 - 4 5

Comp. 4 7 Reint. 2
O 6 BOTE 220.770.493
|  5+C 5 5.139.535

UT £ OO 69.453
8  4 6.739 2.415
w 3 114.988 400

Miércoles Día 16
9 - 1 0 - 2 1 - 3 5 - 4 2 - 4 7

Com p. 1 1 Reint. 3
O 6 BOTE 260.449.040
£  5+C 2 15.260.980
a  5 120 101.740
3  4 5.914 3.269
a  3 111.644 400

S A N T O R A L

MIÉRCOLES 23: San Apolinar, ob.; Santa Brígida y San Eugenio, mrt.; San 
Liborio, obispo. JUEVES 24: Sta. Cristina, vg.; S. Vicente, S. Víctor y S. 
Estercacio, mrs.; S. Ursicinio, cf. VIERNES 25: Día de Galicia. Santiago 
Apóstol, patrón de España; San Teodomiro y Santa Valentina, virgen. SÁBA
DO 26: San Joaquín y Santa Ana, padres de Ntra. Sra., y Santa Exuperia, 
mártir. DOMINGO 27: San Pantaleón, abogado contra la langosta; Sta. 
Juliana y San Aurelio, mr. LUNES 28: San Víctor, Papa; San Nazario, San 
Celso, San Inocencio y San Acacio, mrs. MARTES 29: Stas. Marta, Serafina 
y Beatriz; Ss. Simplicio, Faustino y Eugenio, mártires.

L A  IN F L A C IÓ N  Y  E L  P A R O  
EN  C A S T IL L A -L A  M A N C H A

IP C
|  PROVINCIAS JUNIO ANUAL INTERANUAL|

Albacete 0,2 -0,1 1,4
Ciudad Real 0,0 0,0 1,6
Cuenca 0,0 -0,2 1,6
Guadalajara -0,1 0,0 1,6
Toledo 0,1 -0,3 1,5

SECTORES

Alimentación
Vestido
Vivienda
Menaje
Medicina
Transporte
Cultura
Otros

ANUAL INTERANUAL

- 0,2
0,0
0,2
0,1
1,4
0,0

0,1
0,3

-1,4
0,6
0,0
1,2
3.2 
0,5 
0,8
1.3

-0,7
2.4
3.0
1.4
4.0 
1,6 
1,7
2.5

TELÉFONOS DE INTERÉS REGIONAL
Presidencia de la Junta (925)267600
Consejería de Presidencia (925)267600

V i e r n e s D ía  1 8

3  - 4  - 6  - 3 7  - 4 2 - 4 7

Comp. 2 0 Reint. 2
O 6 BOTE 311.092.131
£  5+C 2 19.478.112
a  5 105 148.405
o  4 6.351 3.885
a  3 139.232 400

CUPON O.N.C.E.
Día 21 (lunes)

44201 Serie 101-110
Día 15 (martes)

44318
Día 16 (miércoles)

Serie 011-020

11752 Serie 081-090
Día 17 (jueves)

72981
Día 18 (viernes)

Serie 021-030

88293 Serie 093

Albacete (967)212856
Ciudad Real (926)211292
Cuenca (969)213556
Guadalajara (949)218970
Oficina Portavoz Gobierno (925)228119
Dir. Gral. Relaciones Instituc. (925)211700
Cons Economía y Hacienda (925)266500
Albacete (967)214495
Ciudad Real (926)251200
Cuenca (969)227811
Guadalajara (949)228105
Toledo (925)266500
Consejería de Agricultura (925)266800
Albacete (967)213293
Ciudad Real (926)213740
Cuenca (969)228022
Guadalajara (949)222200
Toledo (925)210800
Consej. Educación y Cultura (925)223450
Albacete (967)215958
Ciudad Real (926)250900
Cuenca (969)222651
Guadalajara (949)221954
Toledo (925)223385
Consej. Política Territorial (925)266500
Albacete (967)215958
Ciudad Real (926)250900
Cuenca (969)230224
Guadalajara (949)221200
Toledo (925)221100
Consejería de Sanidad (925)267200

Albacete (967)215000
Ciudad Real (926)212500
Cuenca (969)212000
Guadalajara (949)224400
Toledo (925)267250
Consej. Industria y Turismo (925)210900
Albacete (967)215651
Ciudad Real (926)212004
Cuenca (969)228314
Guadalajara (949)887800
Toledo (925)225662
Oficinas de Información Turística
Albacete (967)215611
Ciudad Real (926)211081
Cuenca (969)222231
Guadalajara (949)220698
Toledo (925)220843
Consej. Admones. Públicas (925)266200
Consej. Bienestar Social (925)267200
Albacete (967)215000
Ciudad Real (926)212500
Cuenca (969)212000
Guadalajara (949)224400
Toledo (925)267200
Cortes Castilla-La Mancha (925)211700
Delegación del Gobierno (925)226050
Gobierno Civil Albacete (967)223400
Gobierno Civil Ciudad Real (926)213240
Gobierno Civil Cuenca (969)212149
Gobierno Civil Guadalajara (949)225311
Gobierno Civil Toledo (925)226050
Comisarías de Policía
Albacete (967)223362

EMBALSES TV/RADIO
TVE

Q<o
o<a<o

C.HIDROG. GUADIANA
Gasset 41'44 36'48
Peñarroya 47'83 47'67
El Vicario 3176 24'27
Torre de Abraham 58'14 39'87
P. Vallehermoso 6'92 673
Vega del Jabalón 33'54 29'43
La Cabezuela 42'84 42'01
Cíjara 1505'19 1232'97
García de Sola 554'17 406'49
Orellana 807'91 661'14
La Serena 323175 2515'33
Zújar 309'02 228'95
Cancho del Fresno 15'21 12'87
Ruecas 41'94 28*61
Sierra Brava 232'40 57'05
Alange 85170 520'15
Los Molinos 3370 33'02
Boquerón 5'51 5'12
Horno Tejero 24'42 19'53
Canchales 14'55 12'23
Montijo 10'56 1079
Proserpina 5'04 2'23
Cornalbo 10'44 2'85
Villar del Rey 131'29 101'20
Tentudia 5 4'20
C.HIDROG. TAJO
Alcorlo 180 44
Almoguera 7 6
Azután 113 70
Beleña 51 38
Bolarque 31 27
Buendía 1639 173
Castrejón 41 37
El Castro 6 3
Cazalegas 7 6
Entrepeñas 835 157
Flnisterre 133 1
Guajaraz 18 5
Molino de Chincha 6 5
Navalcán 34 33
Palmaces 31 18
La Portiña 5 3
Rosañto 82 46
La Tejera 70 10
Torcón 7 7
El Vado 56 51
C.HIDROG. JÚCAR
La Toba 97 4'32
Alarcón 1112 196'57
Contreras 874 55'56
El Molinar 4 0'23
Almansa 1 *6 0'43

Capacidad enhm3

De lunes a viernes (14 h.) INFORMATI
VO TERRITORIAL. TVE-1.
De lunes a viernes (20 h.) La 2.
RADIO
CADENA DIAL
Albacete (98.3 FM)
Ciudad Real (96.2 FM)
Puertollano (89.2 FM)
Tarancón (105.2 FM)
Toledo (95.4 FM)
COPE
Cope Albacete (1.224 OM)
Cadena 100 Albacete (85.4 FM)
Cope Ciudad Real (1.269 OM)
Cadena 100 Ciudad Real (93.6 FM) 
Cope Puertollano (1.134 OM)
Cadena 100 Puertollano (97.5 FM) 
Radio Centro Guadalajara (92.9 FM) 
Radio Centro Molina de Aragón (88.7 
FM)
Cope-Cadena 100 Talavera (88.0 FM) 
CADENA ILUSIÓN 
Almansa (101.8 FM)
Hellín (90.6 FM)
ONDA CERO
Radio Albacete (92.7 FM)
Radio Ciudad Real (1.341 OM)
Radio Alcázar de San Juan (90.7 FM) 
Radio Valdepeñas (99.8 FM)
Radio Cuenca (97.6 FM)
Radio Guadalajara (94.7 FM)
Radio Toledo (1.080 OM)
Radio Tajo (100.8 FM)
Radio Talavera FM (98.5 FM)
RADIO NACIONAL DE ESPAÑA 
RNE Albacete (Radio 1:1.639 OM - 91.2 
FM); (Radio 2: 93.6 FM); (Radio 3: 99.0 
FM); (Radio 5: 1.152 OM).
RNE Ciudad Real (Radio 1: 801 OM - 
95.7 FM); (Radio 2: 89.8 FM); (Radio 3: 
93.5 FM).
RNE Cuenca (Radio 1: 729 OM - 105.6 
FM); (Radio 2: 93.0 FM); (Radio 3: 92.0 
FM); (Radio 5: 102.1 FM).
RNE Guadalajara (Radio 1: 103.0 FM); 
(Radio 5: 102.1 FM).
RNE Toledo (Radio 1:102.0 FM); (Radio 
2:103.9 FM); (Radio 3:106.4 FM); (Radio 
5: 99.9 FM).
RNE Talavera de la Reina (Radio 5:89.4 
FM).
SOCIEDAD ESPAÑOLA DE RADIODI
FUSIÓN (S.E.R.)
SER Albacete (1.116 OM)
Cadena 40 Principales Albacete (89.6 
FM)
Cadena Dial Albacete (98.3 FM)
SER Ciudad Real (100.4 FM)
Cadena 40 Principales Ciudad Real (105.1 
FM)
SER Cadena Dial Herencia (103.2 FM) 
Radio Puertollano Cadena SER (104.1 
FM)
Radiolé La Mancha Socuéllamos (90.5 
FM)
SER Cuenca (98.2 FM)
Radio Azul Cadena SER Las Pedroñeras 
(92.2 FM)
Radio 90 Cadena SER Motilla del Palan- 
car (89.2 FM)
Radio Tarancón Cadena SER (88.0 FM) 
SER Guadalajara (88.6 FM)
SER Radio 40 Henares (99.8 FM)
SER Toledo (92.9 FM)
Radio 40 Toledo (94.2 FM)
SER Talavera de la Reina (103.3 FM) 
RADIO SURCO
Radio Surco Tomelloso (91.4 FM)
Radio Surco Cadena Cope Alcázar (94.9 
FM)
Radio Surco Villarrobledo (90.1 FM)

Ciudad Real (926)251400 Guadalajara (949)226000
Cuenca (969)212015 Toledo (925)223143
Guadalajara (949)225111 Instituto Nacional de la Seguridad Social
Toledo (925)213400 Albacete (967)235252
Diputaciones Provinciales Ciudad Real (926)212000
Albacete (967)595300 Cuenca (969)212307
Ciudad Real (926)252575 Guadalajara (949)211600
Cuenca (969)177177 Toledo (925)227300
Guadalajara (949)887500 Instituto Nacional de Empleo
Toledo (925)225200 Albacete (967)599100
Fed. Municipios y Provincias (925)214308 Ciudad Real (926)214940
Comandancias de la Guardia Civil Cuenca (969)178500
Albacete (967)218661 Guadalajara (949)233112
Ciudad Real (926)221140 Toledo (925)221966
Cuenca (969)220500 Inst. Nal. Servicios Sociales (925)214100
Guadalajara (949)223158 Albacete (967)223535
Toledo (925)225900 Ciudad Real (926)212444
Deleg. Economía y Hacienda (925)221550 Cuenca (969)223251
Albacete (967)215055 Guadalajara (949)222500
Ciudad Real (926)223363 Toledo (925)224573
Cuenca (969)221000 Delegación de Industria,
Guadalajara (949)213047 Albacete (967)225254
Toledo (925)220423 Ciudad Real (926)212310
Delegación de Educación y Ciencia Cuenca (969)223311
Albacete (967)596300 Guadalajara (949)885120
Ciudad Real (926)215916 Toledo (925)221687
Cuenca (969)222055 Delegación de Agricultura, Pesca y Alimenta-
Guadalajara (949)222812 ción (dirección territorial) (925)226958
Toledo (925)227450 Albacete (967)214295
Delegación de Trabajo y Seguridad Social Ciudad Real (926)298020
Albacete (967)225200 Cuenca (969)225358
Ciudad Real (926)211539 Guadalajara (949)885180
Cuenca (969)220212 Toledo (925)226958
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La m ayoría com unista arrem ete contra  
N ueva Izquierda de C astilla-La M ancha

Julio Anguila flanqueado por los dirigentes comunistas de Argamasilla de Alba (Ciudad Real), Cayo Lara y  José Trujillo, en la rueda de prensa posterior a la reunión 
comarcal del Partido Comunista de España.

La Presidencia Federal de IU, 
reunida en sesión extraordinaria, 
decidió abrir un expediente san- 
cionador al coordinador general 
de la coalición en Castilla-La 
Mancha, Juan José González, 
además de suspender el acuerdo 
del consejo político regional de 
esta comunidad para inscribirse 
como partido político.

La sanción a Juan José Gon
zález consistiría en una suspen
sión de militancia de seis meses y 
debe ser aprobada por la Comi
sión Federal de Garantías, si con
sidera, como la dirección de IU, 
que el coordinador en Castilla-La 
Mancha ha incurrido en “falta de 
lealtad y corresponsabilidad en el 
cumplimiento de los acuerdos” 
de la Presidencia.

El consejo político regional 
había acordado el martes 15 de 
julio inscribirse en el registro de 
partidos políticos para conseguir 
más autonomía política dentro de 
la organización.

Según la dirección federal es 
a ésta a la que corresponde la 
propiedad de la denominación de 
cada federación y por tanto la que 
puede disponer la inscripción 
como partido político, según ha 
manifestado el secretario de la 
organización Pedro Granados.

Se da la circunstancia de que 
las federaciones de Madrid, An
dalucía, Cantabria, País Vasco, 
Navarra y Castilla y León están 
registradas con capacidad jurídi

ca propia por acuerdo de los órga
nos federados cosa que se le nie
ga a la de Castilla-La Mancha 
donde el PCE está en minoría 
frente al Partido democrático 
Nueva Izquierda (PDNI).

Las reacciones a este nuevo 
intento de férreo control por parte 
del PCE no se han hecho esperar 
y así Iniciativa per Catalunya (IC), 
País Valenciano, Galicia y Can
tabria se han levantado contra la 
presidencia federal, a la que re

procha generar “un ambiente 
irrespirable”, “haber dividido la 
organización” y “desnaturalizar 
el proyecto original de IU”.

La última federación en su
marse a las críticas a la presiden
cia federal, la de Cantabria, ha 
manifestado por boca de su coor
dinador regional, Manuel Blan
co, que lo que se intenta es “con
vertir los órganos federales en 
máquinas de sancionar” y que 
éstas “profundizan irresponsable

mente en la división”.
Como se sabe la presidencia 

federal decidió las pasadas sema
nas la expulsión de los órganos de 
dirección de los dirigentes de Nue- 
va Izquierda y la retirada de res
ponsabilidades a los diputados de 
esta formación. Estos aconteci
mientos han tenido otros prece
dentes de similar corte, tales como 
la desautorización del acuerdo 
electoral entre IU de Galicia y los 
socialistas o el refrendo a las re
laciones con el PCC (partido de 
los comunistas de Cataluña) mi
noría en IC.

La sucesión de estos aconte
cimientos da explicación a la gira 
que en los últimos meses de 1996 
mantuvo el líder comunista por 
los diferentes territorios de Espa
ña y concretamente en Castilla- 
La Mancha a aquellas poblacio
nes donde se encuentran los fie
les del PCE, organizándose actos 
populares bajo las siglas comu
nistas después de diez años en los 
que todos los acontecimientos po
pulares se habían realizado al 
amparo de las siglas de IU, como 
recordó el alcalde de Argamasi
lla de Alba (Ciudad Real) Cayo 
Lara. También empieza a tener 
explicación la “rebeldía” de la 
minoría comunista en IU-ICAM 
personificada en militantes co
munistas como la ciudarrealeña 
Elena Flores, que mantuvo un 
duro enfrentamiento con Pedro 
Pablo Novillo..

Visitó Albacete y después 
Villatoya y Lietor

Jornada 
inaugural de 
Bono en 
Albacete

El presidente de la Junta de 
Comunidades, José Bono, inau
guró el martes las nuevas insta
laciones del balneario Baños de 
la Concepción de Villatoya (Al
bacete) y posteriormente descu
brió una placa a José Beltrán So
tos, teniente de alcalde de la lo
calidad durante 12 años en la eta
pa democrática.

Las nuevas instalaciones del 
balneario de Villatoya, que han 
contado con una inversión de 210 
millones de pesetas, albergan un 
hotel de tres estrellas con 31 ha
bitaciones dobles, una zona de 
tratamiento termales y una pisci
na cubierta, en el futuro está pre
vista la mejora de la zona de 
acampada y la creación de un 
conjunto de cabañas.

El balneario Baños de la Con
cepción, situado a un kilómetro 
de la población, fue reconstruido 
y terminado en 1988 sobre un 
edificio de 1848, está incluido en 
el programa de termalismo social 
del Inserso con 960 plazas, cuen
ta con las instalaciones más avan
zadas en h id ro terap ia  o 
inhalaciones y da trabajo a 25 
personas, de las que prácticamen
te la totalidad son de la localidad 
y la comarca.

Un día después, miércoles 23, 
visitó las obras de la urbanización 
del Plan de Actuación Urbanísti
ca (PAU) del Paseo de Cuba en 
Albacete, donde la Administra
ción regional promueve una de 
las zonas más importantes de la 
región de viviendas para jóvenes.

De las 557 viviendas sociales 
en una superficie de 99.500 me
tros cuadrados y distribuidas en 
19 parcelas, 60 están destinadas 
exclusivam ente para jóvenes. 
3000 metros cuadrados se han 
reservado para uso dotacional,
10.000 para uso docente, casi
4.000 para uso deportivo, 2.100 
para comercio, y el resto, 12.537 
metros cuadrados para espacios 
libres y zonas verdes. La inver
sión es de 600 millones.

Posteriormente, el responsa
ble del Ejecutivo autónomo se 
desplazó a la localidad de Lié- 
tor, siendo recibido en el Ayun
tamiento por la Corporación pre
sidida por Mateo Alfaro Soler, 
para posteriormente inaugurar la 
plaza de la localidad, realizada 
con una subvención del Fondo de 
Acción Especial (FAE) de la Jun
ta de Comunidades. En la misma 
localidad visitó los terrenos don
de se construirá la Casa de Cul
tura y viviendas sociales.

Una pasada por las urnas
Los problemas que están surgiendo en IU en los últimos años y, sobre 

todo, desde los resultados de las últimas contiendas electorales, tienen 
mucho que ver, por supuesto, con dos conceptos diferentes de entender la 
unidad de la izquierda; unos, los comunistas ortodoxos, creen en la 
posibilidad del sorpasso con respecto a los socialistas o al menos en un 
acercamiento que permita una posición más fuerte para la negociación. 
Los otros, los también procedentes del PCE ahora en el PDNI, cuyas 
cabezas visibles a nivel nacional son Diego López Garrido y Cristina 
Almeida, y a nivel regional Juan José González y Pedro Pablo Novillo, 
consideran, sobre todo desde la retirada de Felipe González, que ya es 
llegado el momento de alcanzar acuerdos que evite la consolidación de la 
derecha en el poder.

Pero en el fondo de todo está la vieja estrategia comunista que tan 
buenos resultados les dio en el franquismo y en los años de la transición, 
consistente en aprovechar el entramado político, social, cultural y sindical 
para, agazapados, dirigir la contestación. Por eso el PCE nunca ha querido 
disolverse. Si lo hubiera hecho quizá IU hubiera obtenido otros resultados 
en las convocatorias electorales y pudiera ahora estar disputando el 
espacio de la izquierda al PSOE, pero ello hubiera llevado consigo que los 
comunistas no controlaran el proceso y, ya se sabe, la revolución es la 
revolución.
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El Consejo de Gobierno aprobó la reestructuración  
orgánica de la A dm inistración regional
Además, acordó la renovación de diversos altos cargos de la Junta de Comunidades y la declaración de refugio de fauna 
un total de 685 hectáreas del monte ‘‘Coquiles y Mesegares ” situado en Solana del Pino (Ciudad Real)

C.M.
El Consejo de Gobierno de 

Castilla-La Mancha aprobó el pa
sado martes la remodelación de 
la estructura orgánica de la Ad
ministración autonómica, fijando 
las competencias y órganos de la 
Vicepresidencia del Gobierno, 
que dependerá de la Presidencia, 
y de la Consejería de Economía 
y Hacienda y de la Consejería de 
Administraciones Públicas.

Con la creación de la Vice
presidencia de la Junta de Comu
nidades, se remodela la estructu
ra orgánica de la Presidencia, de
partamento del cual dependerán, 
además de la Vicepresidencia, el 
Consejero Portavoz del Gobier
no, la Secretaría General de la 
Presidencia y el Gabinete de la 
Presidencia.

Entre otras competencias, la 
Vicepresidencia será responsable 
de la coordinación de la activi
dad de las Consejerías que inte
gran la Administración regional; 
de las relaciones con las Cortes 
de Castilla-La Mancha; de la co
ordinación de la actividad de las 
Delegaciones Provinciales de la 
Junta; y sustituirá al presidente 
regional.

Además, de la Vicepresiden
cia dependerán como órganos di
rectivos la Dirección General de 
Relaciones Institucionales y la 
Dirección General de Asuntos 
Europeos.

Las competencias de la Con
sejería de Administraciones Pú
blicas serán la ordenación y eje
cución de las directrices del Con
sejo de Gobierno en relación con 
la organización de la Administra
ción autonómica; las relaciones 
con las entidades locales; el or
denamiento y régimen de la Fun
ción Pública; la coordinación 
administrativa; y el control de la 
calidad de los servicios que la 
Administración presta a los ciu
dadanos.

En cuanto a los órganos di
rectivos y unidades administrati
vas de la Consejería de Adminis
traciones Públicas, ésta contará 
con la Secretaría General; la Di
rección General de la Función 
Pública; la Dirección General de 
Administración Local; y la Direc
ción General de Calidad de los 
Servicios.

Con la aprobación de la nue
va estructura orgánica y las com
petencias de la Consejería de 
Economía y Hacienda, a este de
partamento le corresponderá, en
tre otras cuestiones, la elabora
ción del Anteproyecto de los Pre

Las 685 hectáreas del monte “Coquiles y Mesegares” de Solana del Pino 
constituye un importante refugio de cabra montés de la zona del Valle de 
Alcudia, colindante con Sierra Morena.

supuestos Generales; la gestión 
de la Hacienda Pública regional; 
la administración y gestión del 
patrimonio; y la intervención y 
fiscalización de los actos de con
tenido económico y contabilidad 
de la Comunidad Autónoma.

Serán órganos directivos de la 
Consejería de Economía y Ha
cienda la Secretaría General; la 
Dirección General de Economía 
y Presupuestos; y la Intervención 
General.

Declaración de “refugio 
de fauna"

Por otra parte, el Consejo de 
Gobierno acordó declarar “refu
gio de fauna” un total de 685 hec
táreas del monte conocido por 
“Coquiles y Mesegares”, ubica
do en el término municipal de 
Solana del Pino, en la provincia 
de Ciudad Real.

El refugio de fauna es una fi
gura de protección de fauna ci
negética que se constituye sobre 
determinadas áreas naturales con 
el fin de que queden preservadas 
del ejercicio de la caza las espe
cies cinegéticas por razones de 
carácter biológico, científico o 
educativo. Por ello, en estas 685 
hectáreas queda prohibido con 
carácter general permanente el 
ejercicio de la caza.

El nombre de este nuevo re
fugio de fauna será “Cerro de 
B rezalón y C ollado de 
Valhermoso” y su declaración se 
debe a la necesidad de proteger 
y conservar a la única población 
de cabra montés de Sierra More
na, así como por tener unas ca
racterísticas naturales muy apro
piadas para el desarrollo de otras 
especies cinegéticas y no 
cinegéticas.

Por otra parte, y a propuesta

de la Consejería de Educación y 
Cultura, el Consejo ha autoriza
do un gasto de 180 millones de 
pesetas para la redacción del pro
yecto y la ejecución de las obras 
para la reforma y adaptación del 
antiguo centro de menores “San 
Rafael” de Ciudad Real para con
vertirlo en una residencia univer
sitaria.

A propuesta de la Consejería 
de Administraciones Públicas, el 
Consejo ha acordado expresar su 
“no oposición” a la tramitación 
parlamentaria de la proposición 
de Ley de Reforma de la Ley 2/ 
1994, de 26 de julio, del Consejo 
Económico y Social de Castilla- 
La Mancha, presentada por los 
tres grupos parlamentarios, así 
como notificar este acuerdo a la 
Mesa de las Cortes de Castilla- 
La Mancha.

Esta proposición de Ley vie
ne a reformar algunos preceptos 
de la norma creadora del CES con 
el fin de adaptar la organización 
y funcionamiento de este órgano 
a las circunstancias y necesida
des constatadas. Las modificacio
nes propuestas inciden funda
mentalmente en la ampliación 
del número de miembros y la for
ma de elección del presidente del 
Consejo Económico y Social.

Asimismo, el Consejo de Go
bierno acordó también expresar 
su “no oposición” a la tramita
ción parlamentaria de la propo
sición de Ley de reforma de la 
Ley 8/1995, de 21 de diciembre, 
del Gobierno y del Consejo Con
sultivo de Castilla-La Mancha, 
presentada por los tres grupos 
políticos con representación en el 
Parlamento regional, así como su 
notificación a la Mesa de la Cá
mara autonómica. Esta modifica
ción responde a la exigencia de

adaptar el texto de la Ley del 
Gobierno y Consejo Consultivo 
actualmente vigente a las nuevas 
previsiones del Estatuto de Au
tonomía, cuya reforma fue apro
bada por la Ley Orgánica 3/1997, 
de 3 de julio.

A propuesta de la Consejería 
de Obras Públicas, el Consejo de 
Gobierno aprobó una inversión 
plurianual de más de 309 millo
nes de pesetas para la construc
ción de la variante de las carrete

ras CM-4005 y CM-4006 y la 
supresión de la travesía de Huer
ta de Valdecarábanos, en la pro
vincia de Toledo.

Asimismo, se ha dado el vis
to bueno a una inversión pluri
anual de 425,5 millones de pese
tas para la construcción de la 
obra, explotación y m anteni
miento de la estación depurado
ra de aguas residuales de La Pue
bla de Montalbán, en la provin
cia de Toledo.

Ceses v nombramientos de altos cargos
PRESIDENCIA DE LA JUNTA

Ceses:
- Francisco Belmonte como asesor del gabinete de la Presidencia.
- Enrique Guijarro Parra como asesor de la Presidencia.

CONSEJERÍA DE INDUSTRIA Y TRABAJO
Ceses:
- Venancio Rubio Polo como director general de Trabajo.
- Joaquín Carlos Hermoso Murillo, como delegado provincial en Ciudad 
Real.
- Rafael Martín Sánchez como delegado provincial en Toledo. 
Nombramientos:
- Joaquín Carlos Hermoso Murillo como director general de Trabajo.
- Alvaro Gutiérrez" Prieto como delegado provincial en Toledo.

CONSEJERÍA DE AGRICULTURA Y M. AMBIENTE
Ceses:
- Elisa Martín González como directora general de Comercialización e 
Industrialización Agroalimentaria.
- José Antonio Castellanos Zarco como director general de la Producción 
Agraria.
- Francisco Escribano Lázaro como director general de Coordinación y 
Servicios.
- Cristóbal Gil Cebrián como secretario general técnico. 
Nombramientos:
- Venancio Rubio Polo como secretario general técnico.
- Cristóbal Gil Cebrián como director general de Coordinación y Servi
cios.
- Javier García Martín como director general de la Producción Agraria.
- Francisco Antonio Mombiela Muruzabal como director general de Co
mercialización e Industrialización Agroalimentaria.

CONSEJERÍA DE BIENESTAR SOCIAL
Ceses:
- María Rocío González Colilla como delegada provincial en Toledo. 
Nombramientos:
- María de las Nieves Arriero Bernabé como delegada provincial en Tole
do.

CONSEJERÍA DE OBRAS PÚBLICAS
Ceses:
- César Estrada Rivero como secretario general técnico.
- Manuel Laguna Monroy como delegado provincial en Toledo. 
Nombramientos:
- Manuel Laguna Monroy como secretario general técnico.
- Julio Rodríguez Arauzo como delegado provincial en Toledo.

CONSEJERÍA DEADMINISTRACIONES PÚBLICAS
Ceses:
- Angel Valero Lumbreras como delegado de la Junta en Toledo.
- Justo Javier García Soriano como director de general de Servicios y 
Patrimonio de la Consejería de Economía y Administraciones Públicas.
- Ignacio Ballester Gil como secretario general de la Consejería de Eco
nomía y Administraciones Públicas.
Nombramientos:
- José Miguel Camacho Sánchez como delegado de la Junta en Toledo.
- Justo Javier García Soriano como director general de Calidad de los 
Servicios.
- Ignacio Ballester Gil como secretario general.

CONSEJERÍA DE ECONOMÍA Y HACIENDA
Ceses:
- Julián Sánchez Pingarrón como director general de Hacienda. 
Nombramientos:
- Julián Sánchez Pingarrón como director general de Economía y Presu
puestos.
- César Estrada Rivero como secretario general de Economía y Hacienda
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NTRE VISTA
Francisco Gil-Ortega, vicepresidente de la Comisión de Industria y Turismo del Senado y alcalde de Ciudad Real

“E l S en ad o  d eb e ten er  el sen tid o  de C ám ara  
de rep resen ta ció n  A u to n ó m ica

Francisco G il-O rtega es, además de alcalde de 
Ciudad Real, vicepresidente de la Comisión de Industria 
y Turismo del Senado, lo que se conoce como la Cámara 
A lta de las Cortes G enerales. Esta labor no le es 
deconocida ya que ha formado parte de la misma en 
las dos anteriores legislaturas.

Dentro del acercamiento que estamos manteniendo

con todos los parlam entarios nacionales de nuestra 
comunidad, en esta ocasión ha sido Gil-Ortega el que 
nos ha informado de la labor que se está llevando a 
cabo para solucionar el problem a de los residuos 
radiactivos, en colaboración con todos los grupos 
políticos. Precisamente por este motivo la oposición 
municipal criticó los desplazamientos del senador fuera

¿A qué comisiones del Sena
do pertenece esta VI Legislatu
ra?

.- En las tres legislaturas que 
llevo en el Senado he perteneci
do a la Comisión de Industria, 
Energía y Turismo, también per
tenezco ahora a la Comisión de 
Asuntos Iberoamericanos, pero 
puedo decir que el mayor tiempo 
que he dedicado en esta legislá

i s

materiales.
¿Y cual es el problema en 

nuestro país?
.- España que como se sabe 

dispone de centrales nucleares 
tiene que buscar soluciones para 
este tipo de almacenamientos de 
residuos radiactivos y estas se di
señan con un procedimiento a lar
go plazo (20 o 30 años) en los 
que se estudia el comportamien

Lo que si deseo es que entre el 
Gobierno y  la oposición seamos 

capaces de alcanzar los objetivos 
que quieren los

tura a la Cámara Alta lo he dedi
cado a la primera actividad.

¿Cuales son las actividades 
más importantes que están lle
vando a cabo en esas comisio
nes?

Uno de los principales asun
tos a los que nos estamos dedi
cando es a la problemática de re
siduos sólidos de alta actividad; 
es este un problema que se está 
planteando en todos los paises de
sarrollados del mundo y que nin
guno tiene resuelto en estos mo
mentos. El problema que plan
tean principalmente las centrales 
nucleares es que en sus propias 
instalaciones sólo pueden alma
cenar residuos radiactivos en un 
periodo de 30 o 40 años por lo 
que su capacidad llega al límite 
de posibilidades y o bien se am
plían o se buscan otras alternati
vas para depositarlas. Paises 
como Suecia, Francia, Estados 
Unidos, Japón, Corea..., van más 
adelantados que nosotros y están 
realizando excavaciones a 400 o 
500 metros de la superficie don
de se construyen túneles con unas 
celdas interiores en las que se ha 
estudiado durante más de 15 años 
como se comporta un símil de ese 
material por medio de resisten
cias eléctricas que chequean los 
posibles efectos de estos materia
les a un periodo de aproximada
mente mil años que es lo que pue
de durar la radiactividad de estos

to del suelo frente a ellos; así que 
no hay más remedio que empe
zar ya. Para mí ha sido un acier
to que el Senado haya creado la 
ponencia de estudio al objeto de 
que sean las Cortes Generales 
(Congreso y Senado) las que ela
boren una ley que sea capaz de 
buscar el almacenamiento más 
adecuado para realizar las prue
bas. Hay que tener en cuenta que

Francisco Gil-Ortega Rincón, nace el 25 de marzo de 1950 en Arenas de San Juan 
(Ciudad Real). Casado y con cinco hijos es Licenciado en Ciencias Químicas. Ingresó 

en el Partido Popular en el año 1982 y siete años después ( 1989) es elegido 
vicepresidente, cargo que ocupa durante tres años hasta que en 1992 se convierte en el 

secretario provincial de la organización. Desde 1989 hasta 1992 preside el Comité 
Electoral Provincial del PP, y en este mismo año entra como vocal en el Comité 

Ejecutivo Regional, cargo en el que continúa en la actualidad, siendo además miembro 
del Comité Electoral Regional desde el año 1991.

En las últimas elecciones municipales (1995) y como consecuencia de encabezar la 
candidatura ganadora (PP) es elegido Alcalde de Ciudad Real.

En la IV Legislatura democrática (1989-1993) es elegido Senador por primera vez, 
cargo que revalida en la V Legislatura (1993-1996), así como en la actual (VI) que se

inicia en marzo de 1996.
En la actualidad forma parte de la Comisión de Industria, Energía y Turismo y a la de 

Asuntos Iberoamericanos de la Cámara Alta.

el presupuesto que se precisará 
para ello alcanzará cientos de mi
les de millones.

¿A esa comisión del Senado 
asiste como Senador o como Al
calde?

.- En Ciudad Real algunas 
personas de escasa preparación

en este sentido han creído y han 
criticado que yo asistiera a ella 
como Alcalde de Ciudad Real, 
cuando la realidad lo hago en mi 
calidad de Senador y componen
te de la citada comisión.

¿Es cierto que el Senado tie
ne en esta legislatura menos ac

de nuestro país en la creencia de que los mismos se 
realizaban para hacer posible en nuestra provincia el 
almacenamiento de materiales radiactivos. Gil-Ortega 
ha sido claro al afirmar que esta creencia no era sino el 
resultado de “algunas personas de escasa preparación” 
que confunden lo que es una labor parlamentaria con 
el cargo municipal que también ostenta.

munidades Autónomas en darle 
el verdadero sentido que debe 
tener y que no es otra cosa que la 
consideración de Cámara de re
presentación Autonómica. Las 
decisiones en este sentido tienen 
que tomarse con prudencia; de 
todas formas, en estos momen
tos se ha llegado incluso a hablar 
de hacer coincidir las elecciones 
a esta Cámara con las autonómi
cas sacando su convocatoria de 
lo que dominamos elecciones ge
nerales.

¿ Qué opinión le merece el he
cho de que Felipe González se 
haya apartado de la primera lí
nea política nacional?

.- La verdad es que ya está
bamos cansados de la imagen, de 
la forma de actuar del partido so
cialista teniendo al frente a Feli
pe González. Creo que ha sido 
bueno para el país, bueno para el 
PSOE porque les ha permitido 
cambiar la imagen (no se por 
cuanto tiempo, ellos lo decidi
rán). Ha sido bueno para el país 
porque usted recordará que des
de que entró el Partido Popular 
al Gobierno casi se ha extirpado 
la corrupción por lo menos por 
lo que respecta a nuestro partido 
y seguro que no estando Felipe 
González como jefe de la oposi
ción en el Congreso todavía más 
se olvidará la palabra corrupción, 
independientemente de que la 
Justicia siga su camino y que en 
cualquier momento actúe en con
secuencia. Yo creo que para Es
paña ha sido bueno así como para 
la vida democrática lo es que se 
de la alternancia en el poder.

No se si Felipe estará en con
diciones de seguir colaborando 
con su partido o estará esperan
do que lo vuelvan a llamar, aun
que esto último no sería bueno 
porque vendría a decir que no tie
nen más líder que él.

Indistintamente de todo lo di
cho lo que si deseo es que entre 
el Gobierno y la oposición sea
mos capaces de alcanzar los ob
jetivos que quieren los españoles 
y que el PP los ha entendido y 
que consiste en entrar a ese pri
mer vagón europeo como estoy 
seguro que lo vamos a conseguir 
con el Gobierno de Aznar.

tividad que en las anteriores?
.- El Senado es una Cámara 

de segunda lectura y en estos nue
ve años he observado la misma 
actividad. Es más, los últimos 
años, además de realizar las la
bores que nos exige la ley, se está 
trabajando en la Comisión de Co
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La Diputación apoyará las demandas de los 
ayuntamientos afectados por las últimas lluvias

KOKA
La Diputación de Albacete 

aprobó por unanimidad apoyar 
las demandas de los ayuntamien
tos afectados por las lluvias caí
das recientemente en los muni
cipios de la provincia, que oca
sionaron graves daños en calza
das, carreteras, cosechas, vivien
das, naves industriales y ganado.

La moción, que se aprobó por 
vía de urgencia fuera del orden 
del día del pleno, a propuesta de 
IU-ICAM, proponía la declara
ción de zona de actuación espe
cial para la zona de La Manchue- 
la y colaborar con los ayunta
mientos afectados con medios 
materiales y humanos, para lograr 
la recuperación del viñedo y el 
pago de amortización de los prés
tamos a familias y cooperativas 
afectadas.

En otro orden de cosas, la 
oposición votó en contra de las 
aportaciones del Ayuntamiento al 
Consorcio del Circuito de Velo
cidad “La Torrecica”, al conside
rar el PSOE e IU-ICAM que el 
citado consorcio es un organis
mo sin capacidad jurídica para 
solicitar créditos económicos.

“El Consorcio solicitó un cré
dito de 632 millones de pesetas 
para sufragar el déficit que venía 
arrastrando”, recordó Ramón So
tos, portavoz de IU-ICAM, quien 
calificó esta operación como ile
gal, por lo que pondrán el asunto 
en manos de sus servicios jurídi
cos.

Igual polémica suscitó el in
forme emitido por el Tribunal de 
Cuentas sobre la contabilidad de 
la Diputación correspondiente a 
los ejercicios 1991, 92 y 93, so
bre el que se dio cuenta y los gru

pos de la oposición coincidieron 
en señalar que se cometieron irre
gularidades de tipo administrati
vo por falta de funcionamiento en 
los órganos de control.

El portavoz socialista en la 
institución provincial, Evaristo 
Navarro, destacó el hecho de que 
esa auditoría se aprobó con el Go
bierno del PSOE y criticó que “lo

que el PP pretende ahora es bus
car sangre y responsabilidades 
políticas que no ha encontrado”.

El pleno de la Diputación al- 
baceteña aprobó por unanimidad 
una operación de tesorería para 
atender las necesidades de liqui
dez del organismo autónomo de 
gestión tributaria por un importe 
de 100 millones de pesetas y un 
expediente de modificación de 
créditos por 389 millones de pe
setas.

En cambio, se dejó sobre la 
mesa la convocatoria de ayudas 
para ayuntamientos que contra
ten operaciones de crédito en or
den a la cancelación de deudas 
con esta Diputación Provincial, 
así como la solicitud de la oposi
ción de estudiar la viabilidad de 
premiar a los ayuntamientos que 
no han sido morosos.

El PSOE acusa al PP de practicar una política regresiva
El Grupo Socialista en la Diputación Provincial 

de Albacete considera que el PP, en sus dos años de 
gestión al frente de esta institución, ha sustituido la 
política de impulso progresista por otra regresiva, de 
despilfarro y discriminación.

El portavoz socialista afirmó que el PP se ha mos
trado como un grupo carente de iniciativas, con una 
gestión inexistente, propuestas regresivas con fines 
discriminatorios y elitistas y falta de transparencia 
en la acción política.

“En este periodo se ha demostrado la verdadera 
cara de los dirigentes ‘populares ’ -indicó Evaristo 
Navarro- que han tomado las instituciones para in
troducir el miedo y sentirse ellos como dueños y amos 
de la provincia ”.

“Su presidente, Emigdio de Moya, encama la mar
cha atrás en el proyecto de Albacete, discrimina a los 
ayuntamientos de la provincia gobernados por el 
PSOE y premia a los del PP con subvenciones", aña
dió.

Asimismo, Navarro acusó al equipo de Gobierno 
Popular de “abuso desproporcionado de las tarjetas 
de crédito ”, así como de entorpecer las políticas eco
nómicas en un periodo de bonanza general.

El portavoz de la oposición recordó que el PSOE 
redujo en tres años el índice de endeudamiento de la 
Diputación en ocho puntos, mientras que el PP, en dos 
años, lo ha reducido en sólo uno.

Navarro afirmó que el PP no ha favorecido la crea
ción de empleo y ha permitido incluso que se rebaja
ran las subvenciones para inversiones de nuevas em
presas. En el apartado de Obras Públicas recordó que, 
por primera vez en la historia de la Diputación, se 
han perdido 637 millones en los planes de remanentes 
de 1996, así como subvenciones importantes del Mi
nisterio de Administraciones Públicas para las obras 
de 1997.

De igual modo, en Medio Ambiente señaló que se 
han perdido 225 millones del Plan de Obras y Medio 
Ambiente Local.

La ciudad contará con un 
monumento al cuchillero

Aprobadas las obras para 
evacuar las lluvias pluviales

KOKA
Más de un centenar de parti

culares, empresas e instituciones 
han colaborado, con una suscrip
ción, en el proyecto escultórico 
“El Mochilero”, presentado en 
Albacete y que representa al ar
tesano y vendedor cuchillero de 
la ciudad, a quien se dedica la 
obra. La Asociación Provincial 
de Cuchillería y Afines 
(APRECU) fue la convocante de 
este concurso, al que se presen
taron cinco proyectos.

La escultura se hará en bron
ce según el proyecto de Llanos 
Flores Madrona y Antonio Herre
ra García, tendrá una altura de 
dos metros y se colocará en la 
céntrica plaza del Altozano, a la

altura del viandante para que se 
integre en el bullicio de la ciu
dad. La figura representa a un 
hombre maduro, con la cara mar
cada por el trabajo y el esfuerzo, 
pero orgulloso, según sus auto
res, del resultado de su labor dia
ria, que es ofrecer en su mano ex
tendida el producto de un traba
jo bien hecho.

El presupuesto asciende a tres 
millones y medio, que se incre
mentará a casi cinco millones con 
la realización de 140 reproduc
ciones a escala que se entregarán 
como muestra de agradecimien
to a cada uno de los particulares, 
empresas e instituciones que han 
colaborado con sus donativos en 
la realización.

KOKA
El Ayuntamiento de la ciudad 

de Albacete aprobó, en el trans
curso de un Pleno extraordinario 
el proyecto de obra de mejora, sa
neamiento y evacuación de aguas 
pluviales de la zona centro de la 
ciudad, que recibió el visto bue
no de todos los grupos que inte
gran la Corporación municipal.

La obra supondrá una inver
sión de 396 millones de pesetas, 
que se financiará entre los años 
1997, 1998 y 1999 con cargo al 
Fondo Regional de Ayuda a Mu
nicipios (FRAM), que gestiona 
directamente la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha y 
del que se prevé un desembolso 
para este ejercicio de alrededor

de 160 millones de pesetas.
Con este colector se pretende 

dar una solución al problema que 
plantea la evacuación de aguas 
pluviales en la zona centro de la 
ciudad.

Esta medida se aprobó duran
te el transcurso de un pleno ex
traordinario celebrado por la Cor
poración municipal albaceteña 
durante el que se guardó un mi
nuto de silencio para pedir la li
beración de Miguel Angel Blan
co, justo un día antes de que la 
banda terrorista ETA cometiese 
el asesinato del joven concejal 
del Partido Popular en el Ayun
tamiento la localidad vizcaína de 
Ermua, Miguel Ángel Blanco 
Garrido.

Convenio para 
activar la creación 
de empleo

KOKA
El Ayuntamiento de Albacete 

ha firmado un convenio de cola
boración con el INEM para la 
puesta en marcha de políticas 
activas dirigidas al fomento y 
creación de empleo y a la mejora 
de las condiciones de acceso al 
mismo.

Según informó el concejal de 
Empleo en el Ayuntamiento de 
Albacete, Juan Carlos López, el 
convenio trata de ofrecer una 
atención personalizada a cada de
mandante de empleo y está des
tinado especialmente a los sec
tores más desfavorecidos, como 
jóvenes, mujeres y parados de lar
ga duración.

La duración de este acuerdo 
se extenderá hasta el 31 de di
ciembre de 1997 y se prorrogará 
autom áticam ente si existe un 
acuerdo expreso de ambas partes, 
aunque las subvenciones estarán 
condicionadas por las disponibi
lidades presupuestarias.

El edil “popular” explicó que 
las acciones que se facilitarán es
tarán encaminadas a ofrecer in
formación profesional, orienta
ción, búsqueda activa de empleo, 
e información y asesoramiento 
para el autoempleo, a un total de 
1.600 personas.

Renovado el 
programa 
“Comunidad 
Escuela de Salud”

KOKA
El Ayuntamiento de Albacete 

ha dado el visto bueno al nuevo 
proyecto de “Comunidad Escue
la de Salud”, que promueve acti
vidades saludables de tiempo li
bre entre la población infantil y 
al que dedicará 17,6 millones de 
pesetas.

Según informó en rueda de 
prensa el concejal de Acción So
cial del ayuntamiento albacete- 
ño, Jesús López, este programa, 
mediante el que se dará una aten
ción especializada a 1.420 niños 
de la capital y sus pedanías, “en 
la vía de la prevención inespecí
fica de las drogodependencias”.

El desarrollo de este progra
ma contempla tres áreas, en la 
primera de las cuales, la deporti
va contará con un presupuesto de
2.790.000 pesetas; la segunda es 
la de ecología y medio ambien
te, para la que se destinarán
3.520.000 pesetas; y la tercera la 
de cultura, con un presupuesto de
9.150.000 pesetas; y que se de
sarrollarán entre octubre de este 
año y el próximo mes de junio.
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IUDAD REAL

Según Garrido, en los dos años de mandato del PP se ha reducido la 
deuda en 1.400 millones de pesetas

El presidente de la D iputación  
afirm a que la provincia está  
“en alza y de m oda”

Jesús Garrido, presidente de la Diputación Provincial.

KOKA
Jesús Garrido, presidente 

de la Diputación Provincial, 
hizo balance los pasados días 
de los dos años que el equipo 
de Gobierno del Partido Popu
lar lleva al frente de la institu
ción provincial afirmando que 
en este periodo se había redu
cido la deuda en unos 1.400 
millones de pesetas.

Garrido, señaló que la deu
da se había rebajado en más de 
700 millones por año y que 
Ciudad Real estaba “en alza y 
de moda” debido al “estímulo 
y apoyo institucional a los sec
tores productivos y no produc
tivos de la provincia”.

Para el también secretario 
regional del PP, estas cifras re
velan un balance “positivo al 
cien por cien” de la gestión 
“popular”, que ha estado mar
cada por “el realismo, la efi
cacia y la progresión de la pro
vincia” y que ha conseguido 
“la normalización de relacio
nes con los trabajadores”.

En este sentido, Jesús Ga
rrido aseguró que “el Plan de 
Empleo que ha desarrollado la 
Diputación de Ciudad Real es 
el más solidario de Castilla-La 
Mancha, más que el de la Jun

ta de Comunidades, porque 
permite rentabilizar las inver
siones creando trabajo”.

Entre los logros de la Di
putación, Garrido destacó que 
era “la única administración 
que fue capaz de acudir a la 
llamada del Gobierno central 
para realizar inversiones con
juntas y paliar los daños pro
ducidos por las inundaciones 
de este año, con una aportación 
del 25 por ciento del total”.

En el apartado de cultura, 
resaltó el aumento del 15 por 
ciento del presupuesto global

y del 20 por ciento del desti
nado a la Biblioteca de Auto
res M anchegos (BAM), así 
como la financiación que reci
be el Festival de Teatro Clási
co de Almagro, donde, según 
Garrido “damos la talla”.

El presidente de la Diputa
ción calificó como “asignatu
ra pendiente” la situación del 
Diario Lanza, que pertenece a 
esta institución, “porque qui
zás es el momento ideal para 
abordar la privatización de lo 
que es patrimonio de toda la 
provincia”.

La ciudad contará con el primer centro europeo 
de empresas innovadoras de la comunidad

KOKA
La Consejería de Industria y 

la Cámara de Comercio de Ciu
dad Real construirán, con un pre
supuesto que asciende a 350 mi
llones de pesetas, el primer Cen
tro Europeo de Empresas Inno
vadoras (CEEI) de la región cas- 
tellano-manchega en la capital 
ciudadrealeña.

El consejero de Industria, 
José Femando Sánchez Bódalo, 
aseguró que la Junta invertirá 150 
millones de pesetas en este pro
yecto “que consideramos muy 
importante para fomentar la ac
tividad económica, crear un vi
vero de empresas y promocionar 
la innovación empresarial de la 
provincia”.

El com plejo em presarial 
CEEI, que estará ubicado en el 
polígono industrial de Ciudad 
Real, será un edificio abierto a 
los empresarios que deseen ini

ciar un proyecto y carezcan de 
oficinas y de infraestmctura para 
sus negocios.

Para Sánchez Bódalo “estos 
servicios de apoyo a la iniciativa 
empresarial son una novedad que 
debería exportarse al resto de las 
capitales castellano-manchegas”, 
tras lo que calificó el apoyo de la 
Cámara de Comercio como “una 
aportación fundamental para la 
modernidad de la provincia”.

La Cámara de Comercio se 
hará cargo del resto del presu
puesto, que asciende a 200 mi
llones de pesetas y que completa 
el montante económico necesa
rio para poner en m archa el 
CEEI, agregó.

Por su parte, el presidente de 
la Cámara de Comercio de Ciu
dad Real, Juan Antonio León 
Triviño, indicó que el edificio del 
CEEI “podrá estar finalizado el 
próxim o mes de septiem bre,

José Fernando Sánchez Bódalo, 
consejero de Industria y Trabajo.

mientras que los servicios de vi
vero de empresas, que crearán 
tanto trabajo directo como indi
recto, estará en marcha el próxi
mo año 1998”.

Dos candidaturas concurrirán a 
la presidencia de la Caja Rural

KOKA
El presidente de la Cámara de 

Comercio de Ciudad Real, Juan 
Antonio León Triviño, y el em
presario de Socuéllamos, Luis 
Díaz Zarco, competirán por la 
presidencia de la Caja Rural de 
Ciudad Real, al encabezar las dos 
únicas candidaturas que concu
rrirán a la Asamblea General del 
próximo 26 de julio.

Tras la dimisión en pleno del 
anterior Consejo Rector de la 
Caja ciudadrealeña, que estaba 
expedientado por el Banco de Es
paña, se ha abierto el proceso 
electoral que permitirá elegir a 
los máximos responsables de esta 
entidad.

León Triviño, el primero en 
presentar su candidatura, califi
có la lista de su contrincante 
como “una candidatura sindical, 
con representantes de sindicatos 
de la propia Caja y totalmente 
continuista”, aunque reconoció 
haber pedido el apoyo de la Con
federación de Empresarios de 
Ciudad Real.

“Creo que tenemos un plan de 
futuro par la Caja que la conver
tiría en una de las entidades con 
la mejor posición de la geografía 
española, de cara al año 2000”, 
declaró León Triviño, quien ade
lantó el lema de su campaña elec
toral: “Si la otra candidatura es 
más de lo mismo, lo nuestro es 
una cosa nueva”.

El presidente de la Cámara de 
Comercio reconoció que se inten
tó el acuerdo para conseguir una 
candidatura única, “pero ha sido 
imposible, porque yo nunca he te
nido una negociación tan difícil 
ni tan ambigua como ésta”.

Por su parte, Luis Díaz Zar
co, el otro candidato, aseguró que 
ganarían por goleada a la otra 
candidatura, a la vez que afirmó 
contar “con el apoyo de todo el 
sector agrario”.

Díaz Zarco señaló ser cons

ciente de sus apoyos, reseñando 
que en su candidatura predomi
naba “el ámbito agrario, coope
rativo y ganadero”, aunque elu
dió manifestar con claridad si su 
lista contaba con el beneplácito 
de la organización agraria ASA
JA, que afirmó que en ellas esta
ban incluidas cooperativas agra
rias de UCAMAN.

Del mismo modo, esta Unión 
de Cooperativas Agrarias infor
mó, en un comunicado de prensa 
que no apoyaban “ninguna de las 
candidaturas al nuevo Consejo 
Rector de la Caja Rural” porque 
se habían dedicado más “al re
parto de poderes que a los inte
reses de los que defendemos la 
entidad bancaria”.

En otro orden de cosas seña
lar que esta entidad ha obtenido 
un beneficio de 354 millones de 
pesetas durante los seis primeros 
meses de este año, la misma can
tidad que durante todo el año 
1996.

Igualmente, la entidad ciuda
drealeña espera alcanzar los 600 
millones de pesetas de beneficios 
a finales de este año, lo que su
pondría prácticamente doblar el 
total del pasado 1996.

La contención de los gastos 
de transformación y la buena ges
tión de la morosidad de sus clien
tes han sido los principales logros 
de este primer semestre del año, 
según el equipo directivo de la 
Caja Rural.

De esta manera, los datos de 
la entidad posicionan a la Caja 
Rural de Ciudad Real como la 
primera entidad financiera por 
cuota de mercado y la única ne
tamente de la provincia.

Entre los resultados del pri
mer semestre de 1997 destacan 
los ingresos de 3.109 millones de 
pesetas por Productos Financie
ros y los 1.417 por Margen Fi
nanciero que ha conseguido man
tener la entidad bancaria.

La editorial “Ñaque” presentó la primera 
revista dedicada al teatro de la región

KOKA
La editorial “Ñaque” ha presen

tado el número cero de la primera 
revista castellano-manchega dedi
cada al teatro y a las artes escénicas, 
que tendrá una tirada nacional de 
2.000 ejemplares.

Femando Bercebal, uno de los 
impulsores de esta revista, también 
titulada “Ñaque”, destacó que este 
proyecto “presenta la novedad de 
promocionar el teatro a través de 
artículos, entrevistas y reportajes 
sobre el mundo de la escena”. 
Bercebal informó del carácter bi
mensual de la revista, que “se re
partirá en las librerías de toda Es

paña como publicación de carácter 
especializado” y se distribuirá tam
bién en los kioscos de Ciudad Real 
“como ensayo para calcular el 
númeor de ejemplares que pode
mos editar”. La revista, con entre
vistas y reportajes de novedades 
teatrales de carácter nacional, está 
subvencionada de forma exclusiva 
por la propia editorial, según indi
có Bercebal, quien añadió que “el 
número cero es totalmente defici
tario, así que esperemos que se ven
da bien y tengamos algún benefi
cio”. La editorial tiene previsto que 
el número uno de la revista salga a 
la calle el próximo mes de octubre.
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PUERTOLLANO

El MINER y los sindicatos firmaron 
en Madrid el Plan de la Minería
Este contempla una reducción de un 25 por ciento del carbón garantizado 
en la cuenca de Puertollano

C.M.
Representantes del Ministerio 

de Industria y Energía (MINER), 
con su titular Josep Piqué al fren
te, y representantes del sector de 
la minería de los sindicatos UGT 
y CCOO, firmaron en Madrid el 
nuevo Plan de Futuro de la Mi
nería del Carbón, que regulará el 
sector durante los próximos ocho 
años.

Este Plan fija la producción 
de carbón en 13 millones de to
neladas, lo que representa una re
ducción del 30 por ciento, en el 
año 2005, y contempla la reduc
ción de 7.000 puestos de trabajo 
a través de m edidas no 
traumáticas.

Así, los trabajadores de em
presas públicas que se acojan a 
prejubilación percibirán el cien 
por cien del sueldo líquido, y el 
78 por ciento del salario bruto de 
los últimos seis meses con revi
sión anual en función del IPC los 
pertenecientes a empresas priva
das.

El Plan de la Minería estable
ce una reducción de las ayudas 
del 4 por ciento para 1998. En 
años sucesivos, para la minería 
de cielo abierto, las ayudas de 
cada empresa se reducirán un 5

por ciento anual hasta el año 
2005; mientras que para la mine
ría subterránea, la ayuda global 
se reducirá entre un 3 y un 4 por 
ciento.

Por lo que se refiere a la inci
dencia del Plan en Puertollano, 
reseñar que las centrales de esta 
cuenca minera tendrán carbón ga
rantizado, con una reducción del 
25,6 por ciento, lo que garantiza 
la viabilidad de las mismas.

La reestructuración del sector 
vendrá acompañada de un esfuer
zo por parte del MINER para el 
desarrollo de las comarcas mine

ras. Así, el Ministerio se compro
mete a conceder ayudas durante 
los ocho años de vigencia del 
Plan. En el caso de Puertollano, 
reseñar que se ha incluido en la 
primera fase de ayudas la auto
vía Ciudad R eal-Puertollano. 
Otros proyectos que se llevarán 
a cabo en la ciudad es la cons
trucción de un cinturón minero- 
industrial; la dotación de suelo 
industrial en los entornos mine
ros de la N-420; en las antiguas 
industrias Aragonesas, así como 
la recuperación de entornos de
gradados por escombreras.

El próximo día 31 finaliza el plazo para 
presentar proyectos al POMAL

C.M.
El Ayuntamiento de Puerto- 

llano celebró el pasado lunes un 
pleno extraordinario en el que, 
entre otros puntos en el orden del 
día, se trató el referente a la ad
judicación del concurso para la 
redacción del proyecto de trata
miento y recogida de residuos 
sólidos en Puertollano.

Este punto se refiere a la pre
sentación de proyectos para ac
ceder a las subvenciones recogi
das en el Plan Operativo de Me
dio Ambiente Local (POMAL), 
auspiciado por la UE y destina
do a ciudades de más de 50.000 
habitantes.

La redacción del proyecto fue 
concedida a la empresa Cepsa, te
niendo que presentar éstos antes 
del próximo 31 de julio para po
der optar a dichas ayudas del 
POMAL.

Otro punto aprobado se refe
ría a la cesión por parte del Ayun
tamiento de parte del edificio de 
la antigua estación de autobuses, 
situado en la Avenida de Ciudad

Real, al Ministerio de Educación 
y Ciencia para la ubicación en el 
mismo del C onservatorio  de 
Música. Por este convenio, será 
el MEC el que sufragará los gas
tos de mantenimiento de los lo
cales.

La cesión tiene un plazo de 
vigencia de 20 años, durante los 
cuales el MEC no podrá realizar 
obras en el inmueble sin el con
sentimiento del Ayuntamiento.

Los grupos municipales tam
bién dieron el visto bueno al con
venio urbanístico alcanzado en
tre el Ayuntamiento y Repsol.

Por medio de este convenio, 
se establecen las previsiones de 
modificación del PGOU referidas 
a determinados edificios, terrenos 
e instalaciones de “El Poblado”.

Así, el A yuntam iento ha 
recalificado la parcela situada en
tre el campo de fútbol y el Insti
tuto “Galileo Galilei” y de ser 
“zona deportiva privada” a pasa
do a ser “área comercial”. Igual
mente, la calificada en la actua
lidad como “área comercial” (el

Casimiro Sánchez Calderón, alcalde 
de Puertollano

economato, almacén y clínica si
tuados entre las calles Lérida y 
Jaén) pasará a ser “zona residen
cial” .

A cambio de estas nlodifica- 
ciones, Repsol cederá al consis
torio los terrenos de la antigua 
Casa Cuartel de la Guardia Civil 
y el campo de fútbol.

La Comisión de Gobierno 
solicitará al MEC dos 
módulos de garantía social

El Ayuntamiento pretende reducirlas subvenciones a los clubes y asociaciones 
deportivas e invertir más en infraestructuras.

C.M.
La Comisión de Gobierno del 

Ayuntamiento de Puertollano ha 
acordado destinar un total de 
12.897.839 pesetas para ayudas 
a clubes y asociaciones deporti
vas en la temporada 96/97, aun
que estas ayudas disminuirán de 
cara a próximas temporadas, ya 
que desde el consistorio se pre
tende destinar más dinero a faci
litar infraestructuras para la prác
tica deportiva.

Del mismo modo, se acordó 
solicitar al Ministerio de Educa
ción y Ciencia (MEC) dos mó
dulos de garantía social, simila
res a las escuelas-taller. La sub
vención para estos módulos, caso 
de que finalmente fueran aproba

dos, ascendería a l ó  millones de 
pesetas, mientras que el Ayunta
miento aportaría 18 millones de 
pesetas.

También quedó aprobado el 
presupuesto de la Feria del Libro, 
que se celebrará en el próximo 
mes de septiembre, y que ascen
derá a 930.000 pesetas. El Área 
de la Mujer y el de la Juventud 
colaborarán en la organización de 
la Feria, para lo cual se ofertarán 
las últimas novedades editoriales. 
El programa de actividades que 
acompaña a la Feria del Libro 
también quedó ultimado, progra
mándose un taller de aminación 
a la lectura, una caseta para la 
lectura de cuentos, así como di
versos juegos y concursos.

Marien Valdenebro, reelegida 
presidenta local del PP

C.M.
El Partido Popular de Puerto- 

llano celebró recientemente su 
Congreso Local en el que se pro
cedió a la renovación de la Junta 
Directiva y en el que resultó ven
cedora la candidatura encabeza
da por la portavoz municipal en 
el Ayuntamiento, Marien Valde
nebro, frente a la de Julián Vi- 
lluendas.

Valdenebro consiguió el apo
yo de 173 afiliados, frente a los 
114 de Villuendas, produciéndo
se dos votos en blanco.

La presidenta local del PP se 
mostró dispuesta a trabajar “to
dos juntos” por el partido, lan
zando un llamamiento a la parti
cipación a los componentes de la 
otra candidatura, afirmando que 
en el seno del PP de Puertollano 
“no sobra nadie”.

La nueva dirección local del 
PP está formada por, además de 
Marien Valdenebro, Jesús Mora,

Antonio Fernández, Ma. Gracia 
Casado, Rubén Darío García; Ba
silio Aranda, Nuria Pérez, Raúl 
de la Rosa, Herminio García, Isa
bel Redondo, Pedro Benítez, Ma. 
Gracia Navarro, José Antonio 
Rodríguez, Mauricio Caballero, 
Diego Martín de Pozuelo, San
tiago Muñoz, Francisco Arias, 
Eugenio Calderón, Luisa Jurado, 
Purificación Cabrera, Dolores 
Garrido, Isabel Beltrán y José Ma. 
Rodríguez.

El acto contó con la presen
cia del secretario provincial, José 
Manuel Rodríguez Carretero, así 
como del presidente provincial 
del partido, Fernando Rodrigo, 
quien tras felicitar a las dos can
didaturas, señaló que no había 
habido ni vencedores ni vencidos 
y que el partido había sido el que 
triunfó, ya que en el PP “los car
gos individualmente no son na
die. La fuerza del partido son los 
afiliados”.
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La Junta Rectora de las Hoces pide 
que se extreme la vigilancia ante la 
oferta de deportes de aventura

La Junta Rectora ha pedido al servicio de Guardería forestal una especial 
vigilancia de la zona de las Hoces.

KOKA
La Junta Rectora de la Reser

va Natural de las Hoces del Ca- 
briel ha ordenado al servicio de 
Guardería Forestal una especial 
vigilancia de la zona, tras detec
tar en Valencia los anuncios de 
una empresa privada que oferta 
la práctica de deportes de aven
tura en este espacio protegido.

Según informó los pasados 
días en Cuenca el presidente de 
la Junta Rectora, José Manuel 
Martínez Cenzano, la publicidad 
detectada iba dirigida a los estu
diantes de la Universidad de Va
lencia, a quienes se ofertaba la 
posibilidad de realizar deportes 
de aventura como “hacer rafting 
sobre las olas del río Cabriel a su 
paso por las Hoces”.

Para evitar la práctica de es
tos deportes, se han cursado ins
trucciones a la Guardería Fores
tal para que impida el acceso a la 
margen derecha del río Cabriel a 
cualquier individuo que porte 
embarcaciones u otros medios 
“agresivos con el entorno”.

Asimismo, se ha solicitado al 
consejero de Agricultura y Me
dio Ambiente que los asesores ju 
rídicos de la Junta estudien si la 
actividad de dicha empresa entra 
en conflicto con la conservación 
de la Reserva Natural y hasta qué 
punto su publicidad es o no en

gañosa.
En este sentido, M artínez 

Cenzano señaló que en los anun
cios detectados se habla de aguas 
bravas y olas, cuando el cauce del 
Cabriel a su paso por la zona de 
la Reserva Natural no presenta 
estas características, ya que aguas 
arriba está el pantano de 
Contreras que lo regula.

M artínez Cenzano explicó 
que la Guardería Forestal no pue
de actuar ni sobre la lámina de 
agua del cauce fluvial ni sobre la 
margen izquierda del Cabriel, ya 
que el río delimita el territorio 
entre Castilla-La Mancha y Va

lencia, y el Gobierno de esta úl
tima comunidad no ha adoptado 
medidas de protección para el 
paraje.

En este sentido, el presidente 
de la Junta Rectora, José Manuel 
Martínez Cenzano, recordó que 
cuando en octubre de 1995 la 
Junta de Comunidades declaró la 
Reserva Natural y dictaminó que 
era un paraje digno de ser prote
gido, animó a sus vecinos a ha
cer lo m ism o, aunque “la 
Generalitat Valenciana, en el uso 
legítimo de su autonomía, no 
hizo nada para seguir nuestros 
pasos”.

SISANTE

El socialista Fernando M artínez, nuevo 
alcalde de Sisante tras la ruptura del 
pacto de gobernabilidad PP-IU

KOKA
El Pleno del Ayuntamiento de 

Sisante eligió como alcalde al so
cialista Fernando Martínez, en 
sustitución de José Luis Jiménez, 
de IU-ICAM, que dimitió tras la 
ruptura de la coalición entre su 
partido y el PP.

Según explicó el PSOE de 
Cuenca en un comunicado, Mar
tínez fue elegido en el Pleno ce
lebrado la pasada semana por cin
co votos a favor (cuatro del PSOE 
y uno de IU-ICAM), tres votos 
en contra (PP) y una abstención
(|J).

El PSOE conquense señaló en 
un comunicado que en las pasa
das elecciones municipales el 
partido más votado fue el socia
lista, con 490 votos, en tanto que 
el PP recibió 444 votos e Izquier
da Unida fue la tercera fuerza,

con 261 votos, aunque un pacto 
entre los ediles “populares” e IU- 
ICAM llevó a uno de éstos últi
mos, José Luis Jiménez, a la Al
caldía de Sisante.

Sin embargo, indicó el PSOE, 
dos años después “aquella coali
ción contra natura ha terminado 
como no podía ser de otra forma: 
en ruptura (...) lo que debió ocu
rrir en junio de 1995 ha sucedido 
ahora: que Sisante esté goberna
do por un alcalde socialista, ase
gurando que “como fuerza polí
tica más votada vamos a gober
nar procurando el entendimiento 
y consenso”.

Por su parte, los miembros del 
PP en Cuenca mostraron su “in
dignación” porque la coalición 
IU-ICAM hubiese roto el pacto 
de gobernabilidad en esta pobla
ción, al no votar la candidatura

presentada por la concejal “po
pular”, tras tener IU durante dos 
años el apoyo de los ediles del 
PP.

Según explicaron el secreta
rio general del PP en Cuenca, 
Reyes Martínez, y la concejala de 
este partido en Sisante, Casilda 
Algarra, los ediles de IU habían 
incumplido el pacto al que llega
ron hace dos años, por el que el 
concejal de IU José Luis Jimé
nez sería alcalde durante los dos 
primeros años de legislatura y la 
edil “popular” en los dos últimos.

Martínez señaló que el PP no 
tenía nada que reprocharle a los 
concejales socialistas de Sisante, 
pues habían hecho lo que cabría 
esperar, “pero Jiménez, de mane
ra gratuita e inexplicable, ha pi
soteado su honra y su honor al 
incumplir el compromiso”.

El PRODER generará en la 
provincia una inversión de 
3.347 millones de pesetas

KOKA
El programa comunitario de 

desarrollo rural “PRODER” ge
nerará en Cuenca una inversión 
de unos 3.347 millones de pese
tas, en los 110 municipios que 
han sido incluidos en su ámbito 
de acción, según informó el de
legado de la Junta en esta pro
vincia, José Manuel M artínez 
Cenzano.

Según el delegado de la Jun
ta, la provincia de Cuenca va a 
recibir un 30 por ciento de los 
5.553 millones de pesetas de la 
Unión Europea que se han con
cedido a Castilla-La Mancha para 
el desarrollo del PRODER, fon
dos destinados al desarrollo ru
ral, con lo que ha sido la más 
beneficiada de la comunidad au
tónoma.

En este sentido, indicó que si 
a la aportación de la UE se aña
den las que harán las administra
ciones españolas im plicadas 
(central, autonómica y local) y el 
40 por ciento de inversión priva
da que establece la normativa, en 
total, en la provincia conquense 
las inversiones ascenderán a la 
cantidad indicada de 3.347 mi

llones.
No obstente, Martínez Cenza

no dijo que se trataba de una asig
nación inicial orientativa, que 
puede aumentarse si en el desa
rrollo del programa aumentan las 
necesidades de inversión, ya que 
el PRODER tiene entre sus obje
tivos el potenciar el dinamismo 
inversor en las zonas de aplica
ción.

Asimismo, el delegado de la 
Junta señaló que estas inversio
nes van a beneficiar a un total de 
110 municipios conquenses (que 
en conjunto suman una población 
de 72.106 habitantes) que se en
cuentran repartidos en cinco gru
pos de actuación, de los 14 que 
conform an todo el program a 
PRODER en Castilla-La Man
cha.

Por último, destacó que la 
puesta en marcha del PRODER 
va a significar que la casi totali
dad de los pueblos de la provin
cia se vea beneficiada por los pro
gramas comunitarios de desarro
llo rural, ya que a los 110 muni
cipios adscritos hay que sumar 
los 137 que funcionan en Cuen
ca en estos momentos.

Una conferencia y un concierto 
clausuraron “Afrocuba 97”

KOKA
La ciudad de Cuenca ha aco

gido el festival “Afrocuba 97”, 
celebrado durante la pasada se
mana en la capital conquense con 
el objetivo de difundir diversos 
aspectos de la cultura afrocubana. 
Una conferencia  de la 
antropóloga Natalia Bolívar y un 
concierto del músico Lázaro Ros 
fueron los actos con los que se 
clausuró el festival.

La antropóloga cubana ofre
ció, en el Teatro Auditorio de 
Cuenca, una conferencia magis
tral sobre la presencia en la Cuba

de hoy de la cultura y la religión 
de origen africano, al final de la 
cual presentó su nuevo libro 
“Cuba: imágenes y relatos de un 
mundo mágico”.

Tras la conferencia  de la 
antropóloga, el considerado “me
jo r  exponente de la m úsica 
afrocubana actual”, Lázaro Ros, 
actuó junto a su grupo “Olorun” 
en la antigua iglesia de San Pa
blo de la capital conquense, en 
un concierto patrocinado por la 
Consejería de Educación y Cul
tura de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha.

El obispo Guerra Campos fue enterrado en la 
catedral conquense

El cardenal emérito de Toldo, 
Marcelo González Martín, presidió 
en la catedral de Cuenca la misa 
exequial y el entierro del obispo 
emérito de Cuenca entre 1973 y 
1996, José Guerra Campos, falle
cido el pasado día 15.

La ceremonia, que tuvo lugar 
el jueves día 17, congregó a cente
nares de personas en la catedral, 
entre las que estaban presentes el 
nuncio del Vaticano en España, 
Lajos Kada, y otros 12 obispos,

entre ellos el presidente y el secre
tario de la Conferencia Episcopal 
Española. Tras la misa exequial, los 
restos mortales de Guerra Campos 
fueron enterrados en la giróla de la 
Catedral de Cuenca, junto a los de 
los dos obispos que le antecedie
ron en el cargo, Inocencio Rodrí
guez y Cruz Laplana. También se 
encontraban presentes en la cere
monia el presidente José Bono; el 
alcalde, Manuel Ferreros; y la pre
sidenta de la Diputación.
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Denegado el perm iso para la construcción  
en Trillo de un cem enterio nuclear

KOKA
El alcalde de Trillo, José Luis 

García, ha denegado el permiso 
de obras para la construcción de 
un cementerio nuclear en la cen
tral “Trillo I” para albergar los 
residuos radiactivos que la plan
ta genere a partir del año 2002.

Esta negativa, adoptada por 
decreto de la Alcaldía el pasado 
4 de julio y dada a conocer días 
más tarde, aplaza de nuevo la 
construcción del almacén de re
siduos, después de que en marzo 
de 1996 el pleno del Ayuntamien
to se opusiera a la concesión de 
la licencia de obras.

Según esta nota, el alcalde ha 
tomado esta decisión por consi
derar que la construcción del al
macén “es incompatible con las 
normas subsidiarias vigentes en 
la localidad”, lo que le llevó a 
remitir escritos al presidente del 
Gobierno, José María Aznar, al 
Consejo de Seguridad Nuclear 
(CSN) y al Consejo de Ministros, 
para que se pronunciaran al res
pecto.

Ante la falta de respuesta por 
parte de estos organismos, el al
calde adoptó la decisión de de
negar el permiso para la construc
ción del cementerio nuclear.

Igualm ente se afirm a que 
ahora deberá decidir sobre el 
asunto el Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La Mancha 
(TSJC-M), ante el cual los pro
pietarios de la central interpusie
ron un recurso después de que el 
anterior equipo municipal de Tri
llo denegara la licencia para el 
almacén.

En este sentido, Aedenat pre
vé que se dicte sentencia antes de 
que finalice el año y, si el dicta
men fuese negativo, sólo podría 
construirse este cementerio mo

dificando las normas subsidiarias 
o declarando el almacén de “ex
cepcional interés público” en el 
marco vigente de la Ley del Sue
lo.

Para Aedenat, esta decisión es 
la única posible legalmente, por 
lo que si el Ayuntamiento hubie
ra decidido conceder la licencia, 
la organización ecológica hubie
ra interpuesto una querella por 
prevaricación, contra las autori
dades municipales y los funcio
narios implicados en la decisión.

La central nuclear de Trillo, 
la más moderna de España, tiene 
actualmente capacidad para al
bergar el combustible gastado de 
la planta hasta el año 2002, por 
lo que antes de que concluya este 
periodo deberá haber una alter
nativa al almacenamiento de re
siduos.

Además, Aedenat teme que la 
Empresa Nacional de Residuos 
Radiactivos (ENRESA) piense 
construir en Trillo un almacén 
transitorio centralizado (ATC), 
donde colocar el combustible

gastado de todas las centrales de 
España hasta que se construya un 
cementerio en profundidad.

Según ENRESA, el ATC de
bería estar funcionando antes del 
año 2013, por lo que los ecolo
gistas creen que el almacén de 
Trillo es el “candidato principal” 
para su ubicación dado que está 
sobredimensionado para las ne
cesidades de la planta y está ubi

cado en el centro de la penínsu- 
la.

La central nuclear “Trillo I” 
solicitó el pasado 28 de abril al 
Ayuntamiento de esta localidad, 
la licencia municipal para la 
construcción de un almacén que 
albergase los residuos radiactivos 
de la planta a partir del año 2002, 
año en el que quedará saturada 
la capacidad de la actual planta.

La dirección de la central estudia diversas medidas 
ante la denegación del perm iso

La dirección de la central nuclear de Trillo, en 
Guadalajara, estudia posibles acciones legales con
tra la decisión del alcalde de este municipio de de
negar la licencia para la construcción de un ce
menterio de residuos radiactivos en dicha planta. 
Así lo confirmaron fuentes de la central, quienes 
no descartaron la posibilidad de interponer un nue
vo contencioso-administrativo ante el Tribunal Su
perior de Justicia de Castilla-La Mancha (TSJC- 
M) para lo que tienen un plazo de dos meses.

De hacerse efectivo, éste sería el segundo re
curso interpuesto por la planta, que ya presentó 
otro después de que el anterior equipo municipal 
de Trillo denegara por primera vez en marzo de

1996 la licencia para construir el cementerio de 
residuos.

La decisión de denegar esta licencia era espe
rada por la dirección de la central, desde donde se 
cree que la concesión se hace más complicada por 
estar las distintas Administraciones gobernadas por 
diferentes fuerzas políticas que “se pasan la bola 
unas a otras ”.

Fuentes de la planta indicaron también que aún 
“no hay situación de angustia, ya que hasta el año 
2002 la actual piscina que alberga los residuos tie
ne capacidad para almacenar el combustible gas
tado ”, añadiendo que lo que estaba claro es que la 
central no iba “a cerrase ”.

U G T  alerta a la Junta sobre las 
transferencias educativas

KOKA
La Federación de Trabajado

res de la Enseñanza de FETE- 
UGT en la región ha alertado a 
la Junta de Comunidades ante la 
posibilidad de que con las trans
ferencias educativas tenga que 
hacerse cargo también de la deu
da adquirida por la Administra
ción central.

En rueda de prensa celebrada 
en Guadalajara, el secretario re
gional de FETE-UGT, Primitivo 
Hurtado, hizo un llamamiento a 
la Junta para que esté alerta, ya 
que “puede encontrarse huecos 
presupuestarios no previstos pro
venientes de compromisos pre

vios de la Administración cen
tral”.

Hurtado puso como ejemplo 
el compromiso del Ministerio de 
construir cuatro centros de ense
ñanza secundaria en cuatro loca
lidades de la provincia de Gua
dalajara, con cargo a los presu
puestos del Estado de 1998 y 
1999, pero alegó que si las trans
ferencias se hacen efectivas a 
principio del próximo año, como 
está previsto, será la Junta quien 
afronte los costes de estos cen
tros.

Este responsble alertó tam
bién al Gobierno regional para 
que cuando se haga efectivo el

proceso de transferencias se 
cuente con los sindicatos y reite
ró nuevamente la discriminación 
que sufre la educación pública y 
los recortes realizados.

Ante esta situación, Hurtado 
señaló que se mantendrán “en 
alerta y vigilantes” para que el 
proceso se lleve a cabo de forma 
adecuada.

El PSOE denuncia 
los malos olores de 
los secaderos de 
estiércol

KOKA
El PSOE en el Ayuntamiento 

de Guadalajara ha culpado al al
calde de esta ciudad, José María 
Bris, de permitir que sigan abier
tos los secaderos ilegales de es
tiércol que causan malos olores 
en la ciudad durante el verano.

Según ha denunciado en una 
nota el portavoz del Grupo So
cialista, Juan Pablo Herranz, Bris 
“mintió en el pleno, cuando ante 
una moción de los socialistas dijo 
que se estaban retirando los se
caderos de estiércol causantes del 
mal olor en la ciudad”.

Herranz aseguró que las gran
jas que se dedican a esta activi
dad en Guadalajara seguían prac
ticándola sin licencia y “a pesar 
de conculcar el reglamento de ac
tividades molestas insalubres, 
nocivas y peligrosas”.

El Grupo Socialista denunció 
los malos olores ante Bris, tras 
recibir numerosas quejas de los 
ciudadanos y, según Herranz, el 
alcalde les dijo que los secade
ros no tenían licencia y que ha
bía ordenado la inmediata retira
da del estiércol y la apertura de 
expedientes sancionadores a las 
empresas que lo almacenaban.

Según el PSOE, los secade
ros continúan sin re tirarse  y 
“constituyen un foco de infección 
y una molestia para los ciudada
nos de Guadalajara, sobre todo, 
para los que viven en la zona su
roeste”.

Acusan aTomey de 
usar la Diputación 
de forma partidista

El PSOE en la Diputación de 
Guadalajara ha denunciado pú
blicamente la utilización “parti
dista y sectaria” por parte del pre
sidente de la institución provin
cial, FranciscoTomey, de los fon
dos y las instalaciones públicas. 
A través de una nota, el portavoz 
socialista, Jesús Alique, ha criti
cado la utilización que el presi
dente de la Diputación hace cada 
año del complejo “Príncipe Feli
pe” -dependiente de esta corpo
ración- para los cursos que la 
U niversidad E uroam ericana 
“Marqués de Santillana” celebra 
en el mes de julio. Alique criticó 
el hecho de que sólo participen 
dirigentes del PP en estos curso 
que, a su juicio, “recuerdan los 
movimientos de formación y cap
tación que existían durante la dic
tadura”. El portavoz socialista 
acusó a Tomey de actuar como si 
“esta provincia fuera su feudo”.
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Constituida la Comisión 
Regional de Tutela

La región contará con un Centro de 
Coordinación Operativa en Toledo

El centro coordinará y  dirigirá las actuaciones necesarias para afrontar 
situaciones de emergencia en la región como seísmos, incendios forestales, 
inundaciones o transporte de mercancías peligrosas.

C.M.
El Centro de Cooperación 

Operativa (CECOP) de Castilla- 
La Mancha podrá iniciar su fun
cionamiento a mediados del año 
que viene y, como primer paso 
para ello, el Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha ya ha publi
cado la licitación y adjudicación 
mediante concurso de la instala
ción, suministro de elementos 
integrantes y puesta en marcha de 
la plataforma tecnológica de este 
centro, con sede en Toledo.

El CECOP, dependiente de la 
Consejería de Administraciones 
Públicas, tendrá como principa
les funciones coordinar y dirigir 
las actuaciones necesarias para 
afrontar situaciones de emergen
cia en la región, cuya gestión 
corresponde a la Administración 
regional, y que se refieren a las 
de riesgo químico, transporte de 
mercancías peligrosas, inunda
ciones, incendios forestales o 
seísmos.

La Junta de Comunidades, en 
la actualidad, está elaborando 
planes especiales para tales situa
ciones de emergencia que se ac
tivarán cuando se ponga en fun
cionamiento el CECOP.

Este futuro centro operativo 
también coordinará el Plan Terri
torial de Castilla-La Mancha, 
aglutinador de todos los planes 
genércios de emergencia elabo
rados por los ayuntamientos para 
sus respectivos municipios.

Para la puesta en marcha de

KOKA
El Pleno del Ayuntamiento de 

Toledo aprobó por unanimidad de 
los tres grupos con representación 
municipal la presentación de ale
gaciones contra el trazado de la 
autovía de Castilla-La Mancha 
(Maqueda-Cuenca), a su paso por 
Toledo. La moción aprobada re
chaza las propuestas formuladas 
por el Ministerio de Fomento, al 
considerar que se margina a la 
ciudad y divide la zona residen
cial de la industrial en el barrio 
de Santa María de Benquerencia.

Angel Muñoz Bodas, conce
jal de Seguridad Ciudadana se
ñaló que ante las protestas de los 
vecinos del barrio del Polígono 
por el trazado inicial de la auto
vía, puso de manifiesto la oposi
ción del Consistorio a la propues
ta del Ministerio de Fomento, 
motivo por el que el Ayuntamien
to ha presentado su propuesta de

la plataforma tecnológica, desti
nada a implantar el CECOP que 
se ubicará en la Consejería de Ad
ministraciones Públicas, la Junta 
ha presupuestado un total de 100 
millones de pesetas (60 este año 
y 40 en 1998).

La alta tecnología en comu
nicaciones y procesos informáti
cos con que contará el centro ope
rativo permitirá la aplicación in
formatizada de un amplio progra
ma de gestión de emergencias 
elaborado, diseñado y puesto a 
punto por el servicio de Protec
ción Civil, dependiente de la Di
rección General de Administra
ción Local.

Las empresas interesadas en 
participar en el concurso de ad
judicación de la instalación y su-

que se seleccione el trayecto que 
consideran más beneficioso para 
la ciudad toledana.

Muñoz Bodas explicó que, 
una vez estudiadas por los servi
cios técnicos municipales las seis 
propuestas existentes de trazado, 
el Ayuntamiento considera que la 
mejor y más barata es la consis
tente en el desdoblamiento de la 
N-401, en el tramo comprendido 
entre el “supernudo” de Santa 
Bárbara y el cruce de “Las Nie
ves”, para seguir con el desdo
blamiento de la C-400 hasta Mora 
y Tembleque.

Para Muñoz Bodas, este tra
yecto, además de favorecer el 
acceso a la capital, interconecta, 
más al sur, las autovías radiales, 
lo que implica la desviación de 
tráfico ya congestionado, como 
Aranjuez-Ocaña, mientras que la 
propuesta del Ministerio supone 
la separación de la zona indus-

ministro de la plataforma tecno
lógica del CECOP podrán presen
tar la documentación requerida 
por la Junta hasta el próximo 27 
de agosto. La apertura de plicas 
tendrá lugar el 8 de septiembre.

El Centro de Coordinación 
Operativa de Castilla-La Mancha 
servirá también como base para 
el posterior desarrollo del teléfo
no único europeo 112 de atención 
de urgencias.

A diferencia de las graves si
tuaciones de emergencia, que se 
afrontarán a través de planes es
peciales coordinados por el futu
ro CECOP, el 112 tiene como ob
jetivo principal atender a los ciu
dadanos que requieran de mane
ra urgente los servicios sanitarios, 
de policía o de bomberos.

trial con la residencial del Polí
gono y tampoco favorece el ac
ceso a Toledo desde un gran nú
mero de municipios.

El pleno del Ayuntamiento to
ledano también sometió a vota
ción otras cuestiones, como la del 
proyecto de convenio con el Ban
co Europeo de Inversiones para 
financiar la renovación urbana de 
la ciudad; la aprobación inicial 
de la modificación número 12 del 
Plan Municipal de Ordenación 
Urbana; un informe sobre la li
cencia municipal para una vi
vienda unifamiliar en suelo no 
urbanizable, en la finca “El Es
tacar”; el inicio de expediente de 
contratación para la coordinación 
de las obras de restauración de 
las murallas de Toledo; así como 
la adjudicación de las asistencias 
técn icas de arqu itecto  y 
aparejadores en la Escuela de 
Hostelería.

C.ML
Recientemente ha quedado 

constituida en Toledo la Comi
sión Regional de Tutela que ve
lará por los derechos de las per
sonas que sean declaradas por los 
jueces incapacitadas legalmente 
y que no tengan a nadie que la 
pueda ejercer.

Con la creación de esta comi
sión, según el consejero de Bien
estar Social, Santiago Moreno, se 
pretende “dar un paso más e im
pedir que ninguna persona pue
da quedar en la región sin la tu
tela precisa, bien porque no tie
ne ningún familiar que la pueda 
asumir, o porque en el entorno 
familiar no se respeten sus dere
chos”.

La tutela no la llevará a cabo 
directamente la Consejería, sino 
que la ejercerán directamente las 
dos fundaciones que existen en 
la región creadas por asociacio
nes de padres de disminuidos, 
discapacitados, y enfermos men
tales FUTUCAM (Fundación 
Tutelar de Castilla-La Mancha) 
y Fundación Madre.

Por ello, la Consejería firma
rá convenios de colaboración con 
ambas fundaciones.

La Comisión Regional de Tu
tela, que ha estudiado cerca de 
once requerimientos de tutela de 
los juzgados de primera instan
cia de la región, está presidida por 
el consejero de Bienestar Social 
y la integran cinco vocales de esta 
Consejería, tres vocales de la 
Consejería de Sanidad y dos re
presentantes de FUTUCAM y 
Fundación Madre.

A juicio del consejero, con 
esta Comisión se pretende desde 
la Administración dar respuesta 
a una de las principales preocu
paciones de los padres de disca
pacitados y disminuidos: qué va 
a pasar con ellos cuando los pa-

KOKA
La Junta de Personal del Ayun

tamiento de Toledo ha denunciado, 
a través de un comunicado, lo que 
consideran un abuso de autoridad 
por parte del equipo de Gobierno 
del PP en este consistorio en sus 
relaciones con los funcionarios mu
nicipales.

Éste comunicado alude, entre 
otros, el caso de Enrique Tordera, 
un funcionario de la Concejalía de 
Festejos denostado ante los medios 
de comunicación por el equipo de 
Gobierno hace más de año y me
dio “sin que se le hubiese abierto

Santiago Moreno, consejero de 
Bienestar Social de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha.

dres fallezcan.
La Junta, por un lado, garan

tizará a estas personas una plaza 
en un centro adecuado, y, por otro 
lado, velará jurídicamente para 
que puedan ejercer sus derechos.

Las funciones de la Comi
sión, además de la tutela, serán 
la de administrador legal del pa
trimonio de los menores tutela
dos por situación de desamparo; 
el fomento y realización de cuan
tas acciones sean necesarias en
caminadas a su integración y nor
malización; así como la adminis
tración de los bienes del tutelado 
cuando así lo detemine la autori
dad judicial.

Asimismo, se encargará de la 
información, orientación, aseso- 
ramiento y asistencia a padres, fa
miliares y otros tutores; además 
de la ejecución de las actuacio
nes que determine la autoridad 
judicial como medidas provisio
nales de defensa y protección 
personal y patrimonial de presun
tos incapaces en situación de des
amparo.

expediente sancionador”.
Otros casos de “abuso” citados 

por la Junta de Personal son el de 
un Policía Local sancionado con 12 
días de suspensión o el traslado de 
centro de trabajo del conserje Fer
nando Galán, que además es dele
gado sindical de CCOO.

Por último, fuentes de la Junta 
de Personal del Ayuntamiento to
ledano reconocieron que tenían 
conocimiento, de manera extraofi
cial, la apertura de un expediente a 
un bombero, aunque se desconocen 
los motivos al no existir una infor
mación oficial sobre el mismo.

El Ayuntamiento presentará alegaciones al 
trazado de la autovía Maqueda-Cuenca

La Junta de Personal denuncia 
abuso de autoridad del equipo 
de Gobierno municipal
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ALAVERA DE LA REINA

Acusan al alcalde y a un concejal de Talayera 
de “intereses urbanísticos”

KOKA
El alcalde de la entidad menor Talayera 

la Nueva, José Manuel Salinero, ha acusa
do al alcalde de Talayera de la Reina, Flo
rentino Carriches, y al concejal Juan Car-

Salinero reconoció que su fa
milia reside en la entidad desde 
que se fundó en 1956 por lo que 
era “lógico” que tuviese ahí sus 
intereses y añadió que la propie
dad a la que aludió Ramos era 
una finca de cuatro hectáreas de 
la que era copropietario a partes 
iguales y que “si Ramos encuen
tra algo mínimamente denuncia- 
ble en mis actuaciones debe co
rrer al Juzgado”.

En su opinión, “la maniobra 
del equipo de Gobierno no pue
de ser más torpe, conociendo to
dos que los mayores intereses 
urbanísticos de Talayera de la 
Reina y Calera y Chozas residen 
hoy en miembros del equipo de 
Gobierno del que el señor Ramos 
es vocero” y citó los nombres de 
Carriches y Vázquez.

El alcalde pedáneo de Tala- 
vera la Nueva -localidad de un 
millar de vecinos- manifestó que 
“los únicos paquetes de suelo” 
disponibles para edificar en ese 
término están en manos del con
cejal de Ferias y Mercado y cons
tructor Juan Carlos Vázquez y del 
empresario Felipe Rodríguez, y 
destacó que “siempre será legíti
mo querer que haya más suelo 
disponible para los vecinos”.

En cuanto a los presupuestos

los Vázquez de tener “intereses urbanísti
cos” en Calera y Chozas el primero, y en 
Talavera de la Reina el edil.

En rueda de prensa, Salinero respondía 
así a las acusaciones lanzadas por el con

municipales de este año, que as
cienden a 5.300 millones en Ta
lavera de la Reina de los que 22 
millones se destinarán a Talave
ra la Nueva, Salinero anunció que 
presentaría una reclamación con
tra ellos una vez se hubiesen pu
blicado en el Boletín Oficial de 
la provincia y que si no se acep
taba presentaría un recurso ante 
los tribunales.

Según las cifras facilitadas a 
los medios, en 1994 Talavera la 
Nueva recibió 22 millones como 
gasto corriente y 80 millones de 
pesetas para inversiones; en 1995 
tuvo otros 22 millones y 42 mi

llones de pesetas para inversio
nes, pero en 1996 hubo los mis
mos 22 millones para gasto co
rriente y “cero pesetas” de inver
sión.

Para el presente ejercicio, se 
aporta a la entidad 22 millones 
de pesetas y cinco millones de in
versión para la segunda fase de 
la Casa de Cultura, edificio en el 
que la Junta de Comunidades 
aporta 20 millones de pesetas y 
el Ayuntamiento de Talavera los 
cinco restantes.

Salinero consideró “de todo 
punto inadmisible esta aporta
ción” e indicó que en los últimos

cejal Portavoz del equipo de Gobierno del 
PP en Talavera, Jaime Ramos, quien habló 
de los “ intereses personales” del alcalde 
pedáneo en la recalificación de unos terre
nos en Talavera la Nueva.

años los presupuestos de Talave
ra habían aumentado en 1.000 
millones de pesetas, los impues
tos en más del 20 por ciento y la 
población había disminuido en 
Talavera de la Reina, al tiempo 
que aumentaba la de la entidad 
local menor.

“Talavera la Nueva es peque
ña y Talavera de la Reina es gran
de, ellos quieren ser Goliath y no
sotros David. Les recomiendo 
que lean la Biblia y tal vez sepan 
quién es realmente el poderoso”, 
advirtió Salinero.

La polémica se suscitó cuan
do la Comisión de Gobierno de 
Talavera de la Reina facultó al 
alcalde, Florentino Carriches, 
para pedir los informes pertinen
tes a los gobiernos regional y cen
tral sobre la titularidad de los te
rrenos cedidos por la constructo
ra de la depuradora de aguas en 
este municipio.

Ramos señaló que existían 
“datos para la sospecha” sobre la 
implicación personal de Saline
ro en estos terrenos y recordó 
“alguna reunión” de la Comisión 
de Planeamiento del Ayuntamien
to sobre la recalificación de te
rrenos en Talavera la Nueva y la 
“no adjudicación de un puente 
algo misterioso”.

El Ayuntamiento rompe el convenio 
sobre el Parque Comarcal de Bomberos

KOKA
El Ayuntamiento de Talavera 

se ha desvinculado del convenio 
sobre el Parque com arcal de 
Bomberos de Talavera, suscrito 
entre la Junta, la Diputación de 
Toledo y los Ayuntamientos de 
Toledo y Talavera, ante la falta 
de personal para atender los avi
sos de pueblos de la comarca y 
Talavera.

Jesús Gil, concejal de Segu
ridad Ciudadana de Talavera se
ñaló que esta denuncia del con
venio se había tomado por la fal
ta de personal del Parque, que 
cuenta con 54 trabajadores cuan
do, en su opinión, debería tener 
83 u 84 para abarcar el centenar 
de municipios de la comarca.

Hace algunas semanas, Gil 
anunció que el Parque de Bom
beros dejaría de efectuar servi
cios en los pueblos de la comar
ca si no existía riesgo de vidas 
humanas y dijo que la responsa

bilidad de los incendios en mu
nicipios con menos de 20.000 
habitantes era de la Diputación 
Provincial de Toledo.

No obstante, el presidente de 
laAdministración provincial, Mi
guel Angel Ruiz-Ayúcar, subra
yó durante su última visita a Ta
lavera que la responsabilidad era 
de la Junta de Comunidades, que 
no contaba con un plan director 
en materia de incendios como 
otras regiones.

El concejal talaverano mani
festó que estaban “abiertos a 
cualquier convenio” que se les 
propusiera porque creían que Ta
lavera era el municipio adecua
do para ser la sede comarcal del 
Parque de Bomberos y agregó 
que “pensamos que ahora que 
hemos dado el paso de denunciar 
el convenio se iniciará algún con
tacto”.

Aseguró que la denuncia del 
convenio, aprobada por la Comi

sión de Gobierno de Talavera a 
petición de Gil, cumplía “los re
quisitos legales” y dijo que a los 
dos avisos por accidentes recibi
dos en el Parque desde que se dio 
la orden de socorrer a los pue
blos vecinos sí se acudió.

Por su parte, el concejal Por
tavoz , Jaime Ramos, señaló que 
no querían dejar “de atender a na
die” pero que querían tener “un 
convenio bueno y lógico para 
Talavera y para la comarca, y no 
que Talavera pueda quedar des
protegida”.

Por su parte, el consejero de 
Administraciones Públicas, An
tonio Pina, calificó de “irrespon
sable” el hecho de que la resci
sión del convenio de incendios de 
la comarca de Talavera de la Rei
na “salte a la calle antes de saltar 
a la mesa del despacho”.

Pina señaló que si alguien 
quería romper el convenio tendría 
que plantearlo a la Diputación de

Antonio Pina.

Toledo y decir “en qué términos 
y por qué razones”, en referen
cia a la Corporación local de Ta
lavera, tras anunciar su desvin
culación del programa de extin
ción de incendios.

El consejero criticó esta de
cisión, ya que “lo que no se pue
de hacer es dejar sin atender a 
ciudadanos que necesitan servi
cios de extinción y prevención de 
accidentes o incendios”.

La Junta tiene poco 
interés en temas 
turísticos según el 
Ayuntamiento

KOKA
El Ayuntamiento de Talavera 

ha criticado, a través de un co
municado, el “escaso interés del 
Gobierno regional por las cues
tiones de turismo y ambientales 
que afectan a Talavera”, al tiem
po que explicó la postura mante
nida por el equipo de Gobierno 
en el Pleno celebrado a primeros 
de julio de no apoyar una moción 
en la que se pedía urgentemente 
que se debatiera una moción pi
diendo al Ministerio de Medio 
Ambiente inversiones para acon
dicionar la llamada vía verde de 
La Jara, que parte de Calera y 
Chozas y recorre 52 kilómetros.

En el comunicado, el equipo 
de Gobierno se lamenta de que 
desde la Consejería de Industria 
y Trabajo no se informara “ni si
quiera por cortesía” del proyecto 
presentado en Talavera para ade
cuar la citada ruta verde, a la vez 
que se asegura que ese proyecto 
no ha sido presentado ante el 
Ministerio para su financiación.

La nota matiza que “hubiéra
mos deseado que IU propusiera 
una moción instando a la Junta a 
redactar y poner en marcha el 
proyecto  del C ordel de las 
M erinas, presentado por este 
Ayuntamiento en 1995, y muy 
deseado por todos los vecinos y 
apoyado por todas las institucio
nes y organismos”. En opinión 
del consistorio, “la Junta, como 
viene siendo habitual, se pone las 
medallas que pagan y tienen que 
ejecutar otros”.

El PSOE acusa al 
Gobierno local de no 
promocionarla 
vivienda de jóvenes

KOKA
El Grupo municipal Socialista 

en Talavera de la Reina acusó re
cientemente al equipo de Gobier
no de la ciudad de “falta de inte
rés” por los problemas de los jóve
nes respecto a la vivienda.

El portavoz socialista, José 
Miguel Camacho, señaló en un co
municado que este desinterés que
dó patente en el pleno en el que los 
grupos PP y ACTAL rechazaron 
una moción en la que el PSOE pro
ponía destinar suelo público a la 
construcción de viviendas para los 
jóvenes.

En la moción se preveía ceder 
suelo a la Consejería de Obras Pú
blicas para que construyese vivien
das de entre 45 y 55 metros cua
drados de superficie útil para jóve
nes “con escasos recursos econó
micos”.
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M ás de 140.000 colocaciones se produjeron  
en la región en el prim er sem estre del año

KOKA
El número de colocaciones en 

el primer semestre de este año en 
C astilla -L a  M ancha fue de 
140.930, lo que supone un 10,5 
por ciento más que en el mismo 
periodo de 1996, cuando se re
gistraron 127.508 colocaciones.

Asimismo, y según los datos 
del Instituto Nacional de Empleo 
(INEM), de enero a junio de este 
año se produjeron en la región 
32.558 contratos de fomento del 
empleo, un 16,9 por ciento supe
rior al mismo periodo de 1996

C.M.
Según se manifestó en la re

unión que mantuvieron los pasa
dos días en Toledo representan
tes del Ministerio de Economía 
y Hacienda con el director gene
ral de Turismo, Comercio y Ar
tesanía, Juan Berenguel, la Direc
ción Territorial del ICEX (Insti
tuto de Comercio Exterior) en 
Castilla-La Mancha comenzará a 
funcionar “dentro de dos o tres 
meses”.

La Secretaría de Estado de 
Comercio ya ha propuesto a Pe
dro Morejón como máximo res
ponsable de esta oficina en la re
gión que estará situada en el ciu
dad de Toledo.

Por su parte, el Gobierno re
gional se ha comprometido a bus
car un local donde se pueda ubi
car este servicio y a asumir el

centuales las mayores subidas 
con respecto al primer semestre 
del año pasado se registraron en 
Murcia, con un crecimiento del 
22,9 por ciento; Cantabria (20,6), 
País Vasco (19,6) y Aragón (19,4 
por ciento), frente a los menores 
incrementos de Baleares (3,9 por 
ciento) y Comunidad Valenciana 
(5,8 por ciento).

Respecto a los contratos aco
gidos a medidas de fomento y es
tabilidad del empleo, los datos 
del INEM reflejan que es también 
Andalucía la comunidad en la

coste del alquiler, hasta que se 
instale definitivamente en el nue
vo edificio de la Delegación del 
Ministerio de Economía y Ha
cienda, que se construirá proba
blemente en la zona de la Fábri
ca de Armas de la capital toleda
na.

Con la puesta en marcha de 
esta oficina, “los empresarios en 
lugar de tener que ir a hacer mu
chas gestiones al exterior para 
abrir su producto a la exporta
ción, van a poder hacer ahora 
todo desde esta Dirección Terri
torial, donde además tendrán to
dos los servicios de la Adminis
tración Comercial Española”, 
según puntualizó el subdirector 
general de la Secretaría de Esta
do de Comercio, y responsable de 
todas las oficinas territoriales en 
España, Alejandro Huertas.

que un mayor número de perso
nas se acogio a estas modalida
des de trabajo, concretamente 
233.500, seguida también de Ca
taluña (209.380) y de Madrid 
(179.395).

Fue precisamente en la comu
nidad madrileña donde más cre
cieron, en términos relativos, los 
citados contratos, con un 34,2 por 
ciento más que en el primer se
mestre de 1996. A continuación 
se situarían el País Vasco (29,6 
por ciento), Aragón (25,5 por 
ciento), y La Rioja, con un 25,3

KOKA
El director general de Turis

mo, Comercio y Artesanía, Juan 
Berenguel, señaló los pasados 
días en Guadalajara que este ve
rano se espera un aumento del 
número de visitantes a Castilla- 
La Mancha en tomo a un 3,5 por 
ciento más que en años anterio
res.

Berenguel indicó que esto es 
debido a que, a pesar de que la 
playa seguía siendo el principal 
punto receptor de turistas, se ob
servaba una tendencia creciente 
a dividir las vacaciones entre la 
costa y el interior.

El turismo que viene a Casti
lla-La Mancha, dijo Berenguel, 
opta por viajar a las zonas de sie
rra, por lo que, agregó, desde el 
Gobierno regional se intenta po
tenciar la afluencia de visitantes

por ciento.
Este tipo de contratos de fo

mento del empleo creció menos 
en las comunidades de Andalu
cía y Extremadura, con subidas 
del 3,6 y del 7 por ciento, res
pectivamente.

El siguiente cuadro resume, 
por comunidades autónomas, el 
número de colocaciones y de con
tratos acogidos a medidas de fo
mento y estabilidad del empleo 
registrados en el primer semes
tre de 1996 y 1997 y las diferen
cias porcentuales entre ambos:

y se ha apostado por un turismo 
de calidad mediante la convoca
toria de diversas líneas de ayuda 
para los titulares de estableci
mientos hoteleros.

El director general de Turis
mo explicó que, aunque ya se ha
bía agotado la vía de ayudas para 
mejorar las instalaciones, existía 
la posibilidad de acogerse a otras 
que tienen como fin la construc
ción de nuevas infraestructuras o 
la ampliación de las existentes.

Para potenciar la afluencia de 
visitantes y facilitar a los intere
sados el acceso a los productos 
turísticos de la región, Berenguel 
anunció que a partir de septiem
bre se podría consultar en Inter
net la oferta turística de Castilla- 
La Mancha, en las 450 páginas 
que se van a insertar en la red 
informática.

L a reg ión  
reg istrará  este  
añ o  u n  a u m en to  
del P IB  p or  
en c im a  d e la  
m ed ia  n a c io n a l

KOKA
Castilla-La Mancha registra

rá en 1997 un crecimiento del 
PIB del 3,6 por ciento, lo que 
supone un aumento superior a la 
media nacional, que se sitúa en 
el 2,8 por ciento.

Según las estim aciones de 
Hispalink (Oficina estadística de 
la UE) referidas al primer semes
tre de este año, la región se sitúa 
de este modo en segundo lugar 
en cuanto a crecimiento econó
mico con respecto al resto de co
munidades autónomas en este 
año, sólo superada por Baleares, 
con un aumento del 4,4.

Las mismas fuentes aseguran 
que para 1997-98, se espera “una 
progresiva, aunque moderada, 
mejora en el ritmo de crecimien
to de las diferentes regiones es
pañolas” , constatándose “una 
menor disparidad” entre ellas que 
en el pasado año.

De acuerdo con estos datos de 
Hispalink, difundidos por el Con
sejo Superior de Cámaras de Co
mercio, al contrario de lo ocurri
do en 1996, este año el sector 
agrario “no jugará un papel tan 
destacado”, si bien se espera “un 
nuevo incremento de su produc
ción (7 por ciento en 1997 frente 
al 18 en el ejercicio anterior).

Este hecho provocará que co
munidades que el pasado año se 
situaron a la cabeza del creci
miento económico por el eleva
do peso que tiene la actividad 
agraria en su PIB obtengan en 
1997 resultados “bastante más 
modestos”.

Baleares, con un incremento 
del PIB del 4,4 por ciento “vol
verá a registrar los mayores cre
cimientos en 1997”. A esta co
munidad le seguirán Castilla-La 
Mancha, País Vasco, Canarias, 
Navarra, La Rioja y Murcia, con 
crecimientos superiores a la me
dia española.

Para 1998, las previsiones 
presentan tasas de crecimiento 
positivas para todas las comuni
dades autónomas que oscilan en
tre el 2 por ciento para Asturias y 
el 3,8 por ciento del País Vasco. 
La moderación más acusada res
pecto a este año se dará en 
Balearesa, “en tomo a un punto 
porcentual, aunque seguirá sien
do una de las regiones más diná
micas de España”. Por lo que se 
refiere a la región, las previsio
nes auguran un crecimiento en 
tomo al 3,2 por ciento.

En toda España, las coloca
ciones ascendieron a 4.698.639, 
lo que supuso un incremento del 
15 por ciento con respecto al mis
mo periodo del año anterior, co
rrespondiendo 1.227.686 a Anda
lucía.

De enero a junio, se produje
ron 1.172.472 contratos acogidos 
a medidas de fomento del em
pleo, cifra que contabiliza las mo
dalidades de empleo fruto de la 
nueva reforma laboral que entró 
en vigor hace dos meses.

El porcentaje de crecimiento 
en relación con el primer semes
tre de 1996 fue del 17,9 por cien
to.

En términos absolutos, es An
dalucía la que absorbe el mayor 
número de colocaciones -casi una 
de cada cuatro del conjunto del 
país-, por delante de Cataluña, 
con 743.706 y de Madrid, con 
554.982.

Sin embargo, en términos por-

COMUNIDADES COLOCACIONES CONTRATOS FOMENTO EMPLEO
AUTÓNOMAS 1996 1997 DIF. 1996 1997 DIF

ANDALUCÍA 1.047.938 1.227.686 17,1 225.229 1.233.500 3,6
ARAGÓN 102.093 121.889 19,4 26.782 33.610 25,5
ASTURIAS 76.558 88.958 16,2 19.165 22.972 19,8
BALEARES 130.392 135.544 3,9 30.667 34.398 12,1
CANARIAS 175.006 198.417 13,3 36.545 45.324 24,0
CANTABRIA 39.184 47.271 20,6 9.601 11.189 16,5
CAST.-LA MANCHA 127.508 140.930 10,5 27.851 32.558 16,9
CAST. Y LEÓN 167.760 192.161 14,5 42.606 51.316 20,4
CATALUÑA 643.014 743.706 15.6 174.199 209.380 20,2
COM. VALENCIANA 379.937 402.051 5,8 97.561 114.118 16,9
EXTREMADURA 143.747 168.676 17,3 38.182 40.874 7,0
GALICIA 195.565 224.578 14,8 43.068 52.758 22,5
MADRID 474.917 554.982 16,8 133.600 179.395 34,2
MURCIA 109.968 135.140 22,9 25.592 30.238 18,1
NAVARRA 53.627 57.577 7,3 11.299 13.372 18,3
PAÍS VASCO 188.188 225.078 19,6 45.851 59.438 29,6
LA RIOJA 22.096 25.386 14,8 4.542 5.964 25,3

CEUTA 3.804 4.059 6,7 987 1.081 9,5
MELILLA 4.123 4.550 10,3 1.055 1.257 19,1

TOTAL 4.085.425 4.698.639 15,0 994.382 1.172.472 17,9

La Dirección Territorial del 
ICEX comenzará a funcionar en 
Toledo antes de 1998

La afluencia turística a la región 
aumentará un 3,5 por ciento en 
este verano
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Buen comportamiento del paro y el 
IPC el pasado mes de junio

KOKA
El número de parados regis

trados en las oficinas de empleo 
del INEM de Castilla-La Mancha 
al término de junio bajó en 1.966 
personas en relación con el mes 
anterior, por lo que la cifra de 
desempleados se situó en 87.333 
personas, el 13,85 por ciento de 
la población activa.

Según los datos facilitados 
por el Ministerio de Trabajo, en 
términos relativos, este descen
so fue del 2,20 por ciento, en tan
to que con respecto a junio de 
1996 el desempleo se redujo en 
6.519 personas (-6,95 por cien
to).

El paro masculino se situó en 
39.460 desempleados, lo que su
pone una disminución sobre el 
mes anterior de 1.561 personas, 
un 3,81 por ciento menos; y el 
femenino en 47.873, con un des
censo de 405 personas sobre 
mayo.

Por sectores, el paro registra
do sufrió un mayor descenso en 
servicios, con un descenso de 790 
personas; seguido de industria, 
con 603; construcción (545); y 
agricultura (189). Por el contra
rio, el colectivo sin empleo vio 
como aumentó el número de pa
rados con respecto a mayo, con 
una subida de 161 personas.

Por provincias, Ciudad Real 
fue la provincia de las cinco de 
Castilla-La Mancha en la que se 
produjo un mayor descenso del 
paro, con una bajada de 923 per
sonas con respecto a mayo. Ésto 
ha hecho que el número total de 
desempleados en esta provincia 
se haya situado por debajo de la 
cifra de 30.000 desempleados 
(29.856). Tras la provincia ciu- 
dadrealefia, Albacete vio cómo 
los desempleados inscritos en las 
oficinas del INEM de esta pro
vincia descendieron en 505 per
sonas. En la provincia albacete-

ña, el número total de desemplea
dos es de 22.102. Toledo, con una 
bajada de 323 desempleados; y 
Guadalajara, con 180 menos, si
guieron a estas provincias. En la 
provincia de Toledo, el número 
total de parados es de 24.853, 
mientras que en Guadalajara es 
de 5.797.

En Cuenca también bajó el 
número de desem pleados, 35 
menos respecto a mayo, siendo 
el número total de parados en esta 
provincia de 6.691.

También hay que reseñar que 
el número de colocaciones regis
tradas en el INEM durante el pa
sado mes de junio fue de 24.627, 
lo que supone un aumento de 
1.961 (8,65 por ciento) sobre el 
mismo mes del año anterior. En 
junio se registraron 7.317 contra
tos de trabajo acogidos a medi
das de fomento del empleo, lo 
que supone un aumento de 2.126 
contratos sobre los registros en 
ese mismo mes de 1996.

Por lo que se refiere al IPC, 
reseñar que durante junio, los pre
cios de los alimentos fueron los 
únicos que bajaron en la región

en ese mes, concretamente un 0,2 
por ciento con respecto al mes 
anterior, mientras que los del ca
pítulo de medicina subieron un 
1,4 por ciento y los del vestido y 
transportes se mantuvieron igual 
que en mayo.

El pasado mes, el índice de 
Precios al Consumo (IPC) au
mentó un 0,1 por ciento en Cas
tilla-La Mancha, con lo que la 
inflación correspondiente a los 
seis primeros meses del año se 
situó en el 0,1 por ciento y la de 
los últimos doce meses en el 1,4 
por ciento, según datos facilita
dos por el Instituto Nacional de 
Estadística (INE). De todas las 
comunidades autónomas, Casti
lla-La Mancha es la tercera con 
menor tasa interanual de infla
ción, por detrás de Andalucía, 
cuyo índice es del 1,1 y de Ma
drid, con un 1,3 por ciento.

Además de la medicina, los 
precios subieron un 0,3 por cien
to en el capítulo “otros” (hoste
lería, turismo y artículos de uso 
personal), un 0,2 por ciento en 
vivienda y un 0,1 por ciento en 
menaje y cultura.

CCOO considera “alentadores” los 
datos del paro de junio

El secretario general de CCOO en Castilla-La Mancha, Juan 
Antonio Mata, señaló que los datos sobre el descenso del desem
pleo en esta región eran “alentadores”, sobre todo por la consoli
dación del aumento de contratación estable.

El secretario de CCOO destacó la consolidación del incremento 
de los contratados fijos, que ha sido posible gracias a los acuerdos 
para la Reforma Laboral entre patronal y sindicatos, e indicó que 
había que insistir en esta línea para seguir reduciendo “el todavía 
alto índice de contratación precaria”.

También se manifestó satisfecho porque el desempleo había 
descendido en todos los sectores y en todas las provincias, aun
que recordó que aún estábamos “cuatro puntos por debajo de la 
media nacional” en cuanto a población activa y nuestro tejido in
dustrial seguía siendo “débil”.

L A  IN F L A C IÓ N  Y  E L  P A R O  
EN  C A S T IL L A -L A  M A N C H A

IP C
PROVINCIAS JUNIO

Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo

SECTORES

Alimentación
Vestido
Vivienda
Menaje
Medicina
Transporte
Cultura
Otros

0,2
0,0
0,0

- 0,1
0,1

ANUAL INTERANUAL

- 0,1
0,0

- 0,2
0,0

-0,3

1.4

1,6
1,6
1,6
1.5

ANUAL INTERANUAL

-0,2 -1,4 -0,7

0,0 0,6 2,4

0,2 0,0 3,0

0,1 1,2 1,4
1,4 3,2 4,0

0,0 0,5 1,6
0,1 0,8 1,7
0,3 1,3 2,5

E V O L U C IÓ N  D E L  P A R O

S E C TO R E S  E C O N Ó M IC O S  Y P R O V IN C IA S

PROVINCIAS Agrie. Ind. Const. Serv. Sin Empleo Total Variación

Albacete 1.537 4.729 3.200 8.819 3.312 21.597 -505
Ciudad Real 1.084 5.089 6.182 10.712 5.866 28.933 -923
Cuenca 343 1.103 1.051 2.830 1.329 6.656 -35
Guadalajara 145 1.042 507 2.961 962 5.617 -180
Toledo 688 7.203 4.256 8.007 4.376 24.530 -323

TOTAL 3.797 19.166 13.196 33.329 15.845 87.333 -1.966

LA C U R VA  DEL PARO

EL PARO  POR ED A D ES Y SEXO

EDADES
Menores de 25 años: 
21.763
Resto de edades: 
65.570

COLOCACIONES
Comunicadas:
18.524
Gestionadas:
6.103
Fomento del empleo: 
4.317

SEXO:
Hombres:
39.460
Mujeres:
47.873

Población económica 
activa:
630.400 
Paro mes abril 
87.333 
Tasa de paro:
13,85 %
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La Delegación de Sanidad destaca el 
buen nivel higiénico de los bares, 
restaurantes y cafeterías de la provincia

C.M.
En opinión del delegado de 

Sanidad, José Luis Nuín, el nivel 
higiénico-sanitario de los bares, 
cafeterías y restaurantes de la 
provincia es alto, según los da
tos que arroja la campaña de ins
pecciones llevada a cabo por los 
veterinarios oficiales de salud 
pública durante la pasada prima
vera.

Dicha campaña presentaba 
una novedad importante respec
to a las inspecciones que habi
tualmente realizaban los veteri
narios, ya que por primera vez en 
la región se ha efectuado de ma
nera sistematizada en áreas de
terminadas y no de manera alea
toria.

Así, se han inspeccionado un 
total de 1.020 establecimientos 
de Ciudad Real (330 locales), 
Puertollano (175), Almadén (41) 
y de los ocho municipios adscri
tos al área de Alcázar de San Juan 
(476), que incluye localidades tan 
representativas como Manzana

res o Tomelloso.
La campaña comprendía en 

primer lugar la recogida de datos 
previos sobre el establecimiento 
(licencia de apertura, existencia 
del libro de visitas, agua corrien
te fría y caliente, servicios higié
nicos, higiene general del local, 
condiciones y situación de cáma
ras frigoríficas y vitrinas exposi- 
toras y, por último, que el perso
nal dispusiera del preceptivo car
net de manipulador de alimen
tos).

Dado que el objetivo marca
do no era la imposición de san
ciones sino la mejora de la edu
cación sanitaria, una vez consig
nada esta información se realiza
ron hasta tres visitas a los loca
les para comprobar si las irregu
laridades detectadas se iban sub
sanando hasta que, finalmente, se 
han levantado sesenta y cinco 
propuestas de sanción por exis
tencia de riesgos sanitarios al tér
mino de la campaña. Según los 
veterinarios jefes de cada una de

las áreas, la mayor parte de las 
deficiencias se debían al desco
nocimiento de normas esenciales 
de higiene y conservación de los 
alimentos.

Asimismo, indicaron que las 
irregularidades se acumulaban en 
aquellos lugares que no están a 
la vista del público, como coci
nas y almacenes.

La campaña de Sanidad ha 
permitido comprobar que la nor
mativa se respeta mucho más en 
los pueblos que en los grandes 
municipios, como se ha puesto de 
manifiesto en las ocho poblacio
nes del área de Alcázar de San 
Juan.

Tras los resultados obtenidos 
este año, el delegado provincial 
de Sanidad en Ciudad Real, José 
Luis Nuín anunció que en 1998 
la campaña se extenderá a toda 
la provincia. Se realizarán ins
pecciones en los meses de invier
no y también en los de verano 
para incluir a los chiringuitos que 
abren con carácter estacional.

Salinas pregona este sábado 
las Fiestas de Pedro Muñoz

C.M.
El delegado del Gobierno 

regional en la provincia de Ciu
dad Real, Antonio Salinas, será 
el encargado de pregonar, este 
sábado, la Feria y Fiestas de 
Pedro Muñoz de 1997, que se 
celebrarán entre los próximos 
1 al 6 de agosto.

El acto, que tradicional

mente se celebra en el Parque 
Municipal dará comienzo a las 
once de la noche, y contará con 
la presencia de las mayeras y 
se completará con la actuación 
de un Grupo de Zarzuela de la 
vecina comunidad de Madrid y 
la Banda de Música de Pedro 
Muñoz, dirigida por Juan An
tonio Rejano Parra.

E l PSO E  de Tom elloso, crítico con los 
resultados del Congreso Provincial

C.M.
Los congresos provincial y re

gional del Partido Socialista fueron 
analizados por el PSOE de Tome
lloso en los pasados días. Si los re
sultados del Congreso Regional 
fueron considerados positivos por 
cuanto a la presencia de represen
tantes tomelloseros habida en Co
mité Regional que continua siendo 
de dos miembros, no ocurrió lo 
mismo con el provincial, debido a 
la desaparición de los dos represen

tantes que la Agrupación de Tome
lloso tenía, concretamente Javier 
Lozano y Valentín Ramírez.

No obstante el portavoz socia
lista en el Ayuntamiento y secreta
rio general de la Agrupación mos
tró su disponibilidad ante la nueva 
Ejecutiva que dirige Nemesio de 
Lara, así como su intención de con
tinuar trabajando en el Ayuntamien
to en favor de los avances que hi
cieron posible las corporaciones 
socialistas anteriores.

M a rejad a  p o lít ica  en  el P artid o  
P o p u la r  d e  S ocu éllam os

C.M.
La pasada Asamblea celebrada 

por el Partido Popular de Socuélla
mos dejó patente graves enfrenta
mientos entre diversos sectores del 
partido, agravados con el anuncio 
del secretario local, Blas Gómez, 
quien presentó la dimisión de su 
cargo. Además, la Asamblea signi

ficó un deterioro de las relaciones 
entre el equipo de Gobierno en el 
Ayuntamiento y algunos sectores 
“populares”, con intercambio de 
duras palabras que pusieron en el 
punto de mira tanto al alcalde, Se
bastián García; como a la propia 
presidenta de esta formación, Pilar 
Delgado.

Un verano al frescoTomelloso
(C. Real)
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Contradanza
EL DUENDE QUE CAMINA

a  gran clarividencia la de quien, apostando con 
trampa sobre el futuro, nos anunció la gran resaca del horror 
después del júbilo de la libertad.

Desde la incredulidad por la barbarie y la parálisis ante un 
fenómeno que resulta difícil de combatir por lo lejano que está 
de nuestro natural sentir, me parece absolutamente preciso unir 
hoy mi voz, por insignificante que sea, a la de tantos corazones 
que han latido el unísono a lo largo y ancho de esta tierra 
nuestra.

Y mi sensación -o mejor, mi sentimiento- es que los 
terroristas cometieron ese sábado un crimen mucho mayor que 
el que somos capaces de percibir y lloramos hoy. Conscientes 
(quizá no la mano, pero si la cabeza) del alcance de lo que 
estaba ocurriendo decidieron, sí, la desaparición física de 
Miguel Angel Blanco, pero, a la vez, asumieron la enorme

responsabilidad de asesinar una parte del corazón de cada 
español.

Las fuerzas políticas han hablado de la necesidad de encau
zar el extraordinario caudal de solidaridad espontánea que ha 
nacido de lo más hondo de cada uno de nosotros; pero ¿en qué 
dirección? He visto muchos sentimientos -casi todos nobles, 
positivos- en los rostros y sobre todo en los ojos de miles de 
hombres y mujeres; pero también he visto aflorar en algunos 
casos caudales de odio que miraban en dirección a la venganza, 
a la revancha, a la ley del talión.

Y me aterrorizo de lo ocurrido porque creo que ese es, 
precisamente, el objetivo buscado por los terroristas. Las 
reacciones pacíficas del pueblo a las provocaciones de los 
violentos des dejan en evidencia a los ojos de todos; no hay 
humano tan degradado que sea capaz de golpear indefinida
mente a quien le opone la mansedumbre y la razón. La religión 
de millones de personas en esta parte del mundo sigue la 
doctrina de un judío llamado Jesús que rompió con la vieja Ley 
para traer al mundo el mensaje de la resistencia pacífica ante la 
ofensa, la ética de la “otra mejilla” (¡E.T.A., aquí tienes mi 
nuca!).

Hay ya voces que, aprovechando la desgracia ajena, vuel
ven a alzarse en favor de la restauración de la pena de muerte 
como castigo del Estado frente a la violencia. Pero cuando el 
Estado ejecuta a un reo, le pone de rodillas frente a un verdugo 
y le dispara dos tiros en la nuca (aunque los procedimientos 
parezcan más refinados): lo mismo que ha hecho E.T.A. con 
Miguel Angel. Y cuando es el Estado quien dispara, somos 
todos y cada uno de nosotros los que lo hacemos, y yo, desde 
luego, no quiero parecerme a ellos.

Las conquistas de la civilización, del estado de derecho, de 
la democracia en libertad, no pueden someterse a cuestión 
porque alguien que no cree en ellas nos pretenda convertir en 
bestias sanguinarias como lo son los terroristas. Las manos 
blancas, las manos limpias de sangre de tantos jóvenes (tanto 
futuro) movilizados por todo el país, deben enseñamos a todos 
el camino.

Si nos hacen como ellos, su éxito habrá sido doble: refor
zarán el aislamiento y la cerrazón de sus apoyos políticos y, 
además -en un ejercicio de singular puntería- de dos disparos 
habrán asesinado la conciencia y la voluntad democrática de 
millones de españoles.

Ojalá no lo consintamos!

“Pintada” realizada un día después del asesinato por E. T.A. de Miguel Angel Blanco en la parte posterior de la Posada de 
los Portales de Tomelloso a den metros escasos del Ayuntamiento.

La intransigencia 
consentida

Tomelloso se sumó a los actos 
de solidaridad y protesta por el 
asesinato de Miguel Angel Blan
co a manos de E.T.A. en la tarde 
del fatídico sábado 12 de julio; o 
mejor dicho, trató (como el resto 
de España) de evitarlo con la 
convocatoria de un Pleno extraor
dinario, concentración en la puer
ta del Ayuntamiento, presencia 
de jóvenes durante toda la maña
na o con alguna que otra vela en 
la noche del viernes. Con mayor 
o menor asistencia, pero seguro 
que con un sentimiento de conde
na generalizado, Tomelloso se 
mantuvo con el corazón en un 
puño el viernes y la mañana del 
sábado para desembocar en la 
decepción, la impotencia y la 
rabia cuando la tarde alcanzaba 
su plenitud.

También, y al igual que en el 
resto del país, algunas minorías 
(en este caso seguro que de esca
sas unidades) trataron de apro
vechar la revuelta popular para 
intentar sacar pingües beneficios 
arrimando el ascua de la protesta 
a su sardina de la intransigencia.

Los lectores saben como un 
público mayoritariamente joven 
hicieron gala de sus probados 
sentimientos pacifistas y asalta
ron las calles y las plazas de 
España con sus manos blancas y 
gritos de libertad. Todo muy nor
mal como se ve, muy en conso
nancia con las pretensiones de 
aquella otra juventud que creo en 
los setenta las condiciones para 
que la libertad llegara del brazo 
de la democracia. Muy en conso
nancia aunque para ser exactos

con algunas gotas de grata sor
presa por este aluvión de demó
cratas con el que ya cuenta aque
lla joven democracia que inició 
la andadura al son de las notas de 
“Libertad sin ira ” que ahora nos 
ha recordado el grupo Jarcha, 
con sus componentes ya entrados 
en años como por otro lado es 
natural.

Los lectores seguro que tam
bién recuerdan la casi ausencia 
de vindicaciones partidistas o la 
expulsión de grupos de 
ultraderecha  como el de 
Inestrillas en Madrid de las ma
nifestaciones, no por el apellido 
o los recuerdos, si por la inten
ción de reverdecer viejos laure
les que manifestaban.

Tampoco Tomelloso ha sido 
una excepción: en el pocentaje 
que le corresponde con arreglo a 
la medida de la media nacional 
que en tantas ocasiones hemos 
reflejado, quizá uno, quizá dos, 
seguro que no más de tres o cua
tro, decidieron aprovechar la 
noche del triste sábado para, casi 
a la luz de las velas, a la espalda 
de la plaza de España, a cien 
metros del Ayuntamiento, a cin
cuenta de las dependencias de la 
Policía Local, en el corazón de la 
ciudad plasmar en la blanca pa
red de la Posada de los Portales, 
convertida en centro cultural por 
el anterior Gobierno municipal 
plasmar el mensaje intransigente 
que muestra la fotografía.

Hasta aquí el asunto no revis
te más transcendencia que la im
portancia que quiera dársele a 
acciones anónimas o al deterioro

de edificios públicos.
Pero también desde aquí, la 

triste constatación de que, a mar
tes 22 de julio, ya han pasado 
diez días desde que la acción fue  
perpretada, que las autoridades 
democráticas que gobiernan la 
ciudad han conocido y tenido 
sobrado tiempo para reponer la 
blancura de la pared del emble
mático edificio y que, sin embar
go, ello no ha ocurrido así como 
se puede comprobar.

Sería realmente un acto de 
mala fe  adjudicar al alcalde al
gún tipo de responsabilidad en la 
autoría de la acción comentada 
pero no es menos cierto que el 
hecho de consentir que la men
cionada leyenda luzca durante 
tanto tiempo y en lugar tan privi
legiado a más de uno le hará 
pensar que la primera autoridad 
engrosa el grupo de los que optan 
por la vuelta a la pena de muerte. 
En este sentido sería conveniente 
que se despejara la duda y, de 
seguido, se procediera a la lim
pieza de la fachada. Seamos ma
yoría o minoría los que permane
cemos fieles a lo contrario no 
tenemos porque ver convertido 
en mural un lugar más cercano a 
las manos blancas, la tolerancia 
y la libertad que a la ley del talión 
que nuestro colaborador men
ciona en la columna de aquí al 
lado. Es más, llegada casi la cuen
ta atrás en la celebración de nues
tra Feria y fiestas viene a ser 
costumbre adecentar los hogares 
para recibir a los que un día 
tuvieron que buscar otros aires 
para mejor vivir.
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El domingo analizaron en una asamblea el resultado de los congresos regional y provincial

Los socialistas de Tom elloso críticos con  
su ausencia de la Ejecutiva provincial

El pasado domingo día 20 
de julio el PSOE de Tomelloso 
celebró una asamblea para ana
lizar los resultados de los con
gresos regional y provincial, que 
han tenido lugar las pasadas 
semanas en Toledo y Ciudad 
Real y que han dado como re
sultado el cambio en las secre
tarias generales, así como una 
profunda remodelación de las 
dos comisiones ejecutivas.

Las impresiones recogidas 
al termino de la asamblea por 
Cuadernos Manchegos tienden 
a dos direcciones distintas; 
mientras la valoración del Con
greso Regional se considera 
positiva, ya que dos de los 
miembros de la Ejecutiva local 
han sido incluidos en el Comité 
regional, concretamente Jacin
to Izquierdo y Pablo Burillo 
por lo que se mantiene la repre
sentación del pasado aunque re
levando Burillo a Javier Loza
no.

No ocurre lo mismo con la 
Comisión Ejecutiva Provincial 
en la que la representación de 
Tomelloso ha quedado elimi
nada, mientras que en la Ejecu
tiva anterior estaban presentes 
Javier Lozano y Valentín Ra
mírez.

Las intervenciones que se 
dieron sobre este tema fueron 
muy duras, ya que ninguno de 
los que tomaron la palabra se 
mostraron en positivo, pese a 
que el nuevo secretario general, 
Nemesio de Lara, ha manifes
tado que su esquema de trabajo 
no estará basado en la histórica 
representación territorial y si 
en la formación de un equipo de 
trabajo que haga posible que la 
sintonía entre todos sus miem
bros facilite el trabajo y la toma 
de decisiones de cara al duro 
trabajo de recuperar el poder 
perdido en las últimas eleccio

En /a primera fotografía, Javier 
Lozano, ex-alcalde de 

Tomelloso y Valentín Ramírez, 
actual secretario general de los 

socialistas de esta ciudad y 
portavoz en el Ayuntamiento en 

un momento del Congreso 
Provincial del PSOE. Junto a 

estas líneas el presidente local 
Jacinto Izquierdo en el 

Congreso regional que tuvo 
lugar en Toledo y en el que 
resultó elegido José María 

Barreda como secretario 
general.

nes municipales.
Los socialistas de Tomello

so no entienden como una co
marca tan importante puede 
quedarse fuera del máximo ór
gano de dirección provincial y 
temen que las consecuencias 
puedan llevar a parte de sus 
componentes a un cierto des
ánimo y a la consiguiente pér
dida del ritmo opositor que has

ta la fecha habían mantenido.
Una vez terminadas las in

tervenciones en este sentido la 
asamblea decidió convocar una 
a los afiliados para celebrar 
e lecciones que den como 
resultado una nueva Comisión 
Ejecutiva y la consiguiente 
nominación del candidato a la 
a lca ld ía  en las próxim as 
elecciones municipales, ya que

consideran que para recuperar 
la mayoría social es necesario 
la elaboración de un programa 
que vuelva a ilusionar, así como 
la conformación de una lista 
electoral que de garantías de 
que ello sea posible. Ramírez 
declaró que continuará con el 
mismo ritmo de trabajo e ilu
sión desde su puesto en el Ayun
tamiento.

TOMF.II.OSO

Sale a concurso la 
renovación de la 
pista del
Pabellón San José

El barrio de La Esperanza, situado al 
final de la calle Francisco García 
Pavón podrá contar pronto con un 
Centro de Barrio acorde con las 
últimas actuaciones que el 
Ayuntamiento ha llevado a cabo en la 
zona

La Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Tomelloso en 
reunión celebrada el pasado jue
ves 17 de julio, acordó convocar 
el Concurso para la renovación 
de la pista del Pabellón Polide- 
portivo San José, por un valor de 
7.688.264 pesetas.

El Pabellón San José, situado 
frente al IES Francisco García 
Pavón, es el más antiguo de To
melloso, realizándose su cons
trucción en los primeros años de 
la etapa democrática por lo que 
la pista que ahora va a ser refor
mada se encuentra en deficiente 
estado y ya desde hace tiempo se 
consideraba muy necesaria esta 
reforma, ya que se da la circuns
tancia de que es el que más acti
vidad soporta de los dos que po
see Tomelloso al encontrarse en 
una zona de concentración esco
lar.

En la misma Comisión de Go
bierno se aprobó el inicio de las 
obras de adaptación del colegio 
situado al final de la calle Fran
cisco García Pavón en el Centro 
del barrio  de La esperanza, 
dotándosé así a una zona muy 
necesitada de unas instalaciones 
adecuadas para el funcionamien
to asociativo y de ocio. Esta obra 
está subvencionada por la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

Por otro lado y en el Pleno ce
lebrado el mismo día se aprobó 
la adjudicación a la empresa M.J. 
del “Pan de Pavim entaciones 
1997”, que financia en parte la 
Diputación Provincial, y cuyo 
presupuesto asciende a la canti
dad de 31.265.083 ptas.
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PEDRO MUÑOZ

Este sábado Antonio Salinas 
pregonará la Feria

Este sábado a partir de las once 
de la noche va a tener lugar el pri
mer acto de la Feria y Fiestas 1997 
en Pedro Muñoz con el tradicional 
Pregón que, como viene siendo tra
dicional tendrá lugar en el Parque 
Municipal.

El acto dará comienzo con el 
desfile de las mayeras, tanto juve
niles como infantiles, desde el 
Ayuntamiento hasta el menciona
do parque para, a continuación, 
procederse a pregonar la Feria y 
Fiestas 1997 que una semana des
pués darán comienzo.

En esta ocasión el Pregón co
rrerá a cargo del delegado de la Jun
ta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha en Ciudad Real, Antonio 
Salinas, que accedió a la invitación 
que le realizó el alcalde, José Ortiz, 
con motivo de celebrarse la reunión 
de delegados los pasados meses en 
Pedro Muñoz.

El acto de la noche del sábado 
se completará con la actuación del 
Grupo de la Zarzuela de Madrid y 
la Banda Municipal de Música.

Antonio Salinas, al que nos he
mos dirigido los pasados días al 
objeto de conocer una primera im
presión sobre el contenido de su 
discurso, nos ha manifestado que 
todo empezó con una comunica
ción del alcalde en este sentido y 
“como soy fácil y no se negarme a 
nada, acepté; además -continúa- es 
un pueblo agrícola, tiene mucha 
vinculación con lo que ha sido mi 
trabajo hasta ahora y con mis orí
genes por lo que no me resultó di
fícil aceptar.

¿Tiene experiencia en este tipo 
de actos?

.- Pues salvo en mi pueblo y en 
alguno de los pueblos donde he

estado trabajando como pueden ser 
Las Pedroñeras, la verdad es que 
no se puede decir que tenga una 
larga trayectoria en esta materia.

De todas formas en el lugar 
donde se nace o se permanece más 
tiempo es mucho más fácil ya que 
conoces lo que es su cultura, su his
toria, su economía y, por lo tanto, 
es más fácil hacer un pregón.

¿Nos puede adelantar el tema 
del Pregón?

.- No lo tengo confeccionado, 
pero vamos girará entorno a lo que 
es el pueblo de Pedro Muñoz, su 
historia, sus costumbres, su cultu
ra, su economía. Lo que es un Pre
gón y anunciando lo que es un pór
tico festivo.

¿Va a llevar mucha carga agrí
cola?

.- No, no tiene por qué, tiene 
que llevar la carga de lo que es un 
pueblo y el anuncio de fiesta que

Sobre estas líneas Antonio Salinas.
En la fotografía superior las mayeras 
juveniles e infantiles.

debe llevar un Pregón ligado a la 
fiesta y deseando la sana diversión, 
la convivencia y la solidaridad en
tre las personas.

m

Graves desavenencias en el 
PP de Socuéllamos

La Feria de este año tendrá un acontecimiento añadido, el Parque Municipal ha 
inaugurado Fuente, que ha sido realizada por los jóvnes alumnos de la 
Escuela-Taller que posan junto a ella.

C.M.
No corren buenos tiempos para 

el Partido Popular de Socuéllamos, 
como quedó demostrado tras una 
reciente Asamblea Local celebra
da por los populares que fue toda 
una “tormenta política”.

El secretario del partido, Blas 
Gómez, presentó la dimisión de su 
cargo tras la citada asamblea, en la 
que diversos militantes y simpati
zantes del PP cruzaron duras pala
bras contra la presidenta local del 
partido, Pilar Delgado, que concu
rrió como número tres al Congreso 
de los Diputados en las pasadas 
elecciones generales, así como con
tra el propio alcalde de la localidad, 
Sebastián García, emparentado con 
el propio secretario local.

Todo parece indicar que estos 
“roces” vienen de lejos, remontán
dose a la destitución de la conceja- 
la de Bienestar Social, Rosa María 
Gómez, motivada por la intención 
de la “recolocación” en una de las 
plazas de la localidad de la estatua 
de José Antonio. A partir de enton
ces, las relaciones entre el equipo 
de Gobierno en el Ayuntamiento 
socuellamino y algunos sectores

del partido a nivel local sufrieron 
un serio deterioro que culminaron 
con la pasada asamblea.

Estos enfrentamientos también 
estuvieron dirigidos al propio alcal
de, de quien llegaron a decir que 
únicamente estaba en la escena 
política por una cuestión moneta
ria, así como a la presidenta de esta 
formación en Socuéllamos que, 
como se ha reseñado con anteriori
dad concurrió por esta formación a 
la Cámara Baja, pero finalmente no 
consiguió el acta de diputada, ya 
que fue el tercer miembro del Par
tido Socialista por la provincia ciu- 
dadrealeña, José Manuel Caballe
ro, quien accedió al cargo.

En este sentido, hay que rese
ñar que la presidenta local del PP 
sufrió un duro varapalo en su pro
pia población, ya que en las elec
ciones generales fue el PSOE el que 
logró un mayor número de votos. 
Así, algunos militantes se dirigie
ron a la presidenta socuellamina 
afirmando que pese a su condición 
de simpatizantes del PP, no habían 
votado a este partido en las gene
rales por estar ella incluida entre los 
candidatos al Congreso.

Convocado el II Certamen 
de Rock “Rockijotes 97''V )

C.M.
La Concejalía de Juventud del 

Ayuntamiento de Socuéllamos ha 
convocado la II Edición del Certa
men Nacional de Rock 
“Rockijotes”, por medio de la que 
se pretende la difusión y el apoyo 
a nuevos grupos musicales.

Hasta el próximo 25 de julio 
(inclusive), los grupos interesados 
en participar en este Certamen de
berán enviar a la mencionada Con
cejalía de Juventud el historial re
sumido del grupo, los carnets de 
identidad de los componentes, así 
como una fotografía del grupo, el 
teléfono de contacto, y una cinta 
cassette o de vídeo en el que se in
cluyan dos canciones del grupo.

Al igual que sucediera en la 
primera edición, celebrada el pasa
do año, el concurso constará de dos 
fases. En una primera, un jurado 
compuesto por profesionales de la

música seleccionará los seis grupos 
que, el próximo día 10 de agosto, 
participarán en un concierto en di
recto que se llevará a cabo en la 
Plaza de la Constitución de Socué
llamos, dentro de la Feria y Fiestas 
de la localidad.

En esta segunda edición, los 
premios consistirán en la grabación 
de un cd single, o doscientas mil 
pesetas, para el grupo clasificado 
en primera posición; y cien mil pe
setas en metálico para es segundo 
clasificado. Asimismo, también se 
otorgarán premios individuales al 
mejor cantante, guitarrista, bajo, 
batería y teclado.

Este II Certamen de Rock 
“Rockijotes 97” está patrocinado 
por el Ayuntamiento de Socuélla
mos, la Diputación Provincial de 
Ciudad Real, y la Dirección Gene
ral de Juventud de la Junta de Co
munidades de
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En los últimos años ha alcanzado su máximo demográfico

Estos días La Solana, 
como le ocurre a la 

totalidad de los 
pueblos manchegos, 

frena su actividad y se 
centra en la diversión 
y el fervor. Santiago y 

Santa Ana son la 
disculpa religiosa para 

que los hombres y 
mujeres se entreguen a 

al placer, al descanso 
de un año que mañana 

mismo como quien 
dice volverá a llamar a 

todos para continuar 
la labor de hacer un 
pueblo cada día más

grande y habitable. En 
este número, de la 
mano del alcalde, 
Nemesio de Lara y del 
concejal de Obras, 
Luis Díaz Cacho, 
hemos realizado una 
gira por sus calles, 
comprobando el 
continuo desarrollo 
urbanístico y de los 
servicios. También, 
después de unos años 
de retroceso 
demográfico, vuelve a 
alcanzar el máximo 
poblacional de los 
15.000 habitantes

Santiago y Santa Ana centran las fiestas 
de un pueblo en crecimiento
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Nemesio de Lara Guerrero, alcalde de La Solana

Con viejas respuestas no se pueden 
solucionar nuevos problemas”

Presentar a Nemesio de Lara en su pueblo, La Solana, es 
labor inútil por innecesaria. Aquí, en el pueblo donde el sol 
luce con más intensidad de toda La Mancha, se sabe a la 
perfección de su cercanía y dedicación al desarrollo y a la 
consecución de la sociedad del bienestar que pregona su 
partido y que él defiende alzando la voz en los foros

provinciales y regionales a los que llega. El pasado año nos 
hablaba de la recuperación de un barrio como el de la Plaza 
de Toros que hoy es una realidad que todos conocen y 
aprecian. En esta ocasión, ya como máximo dirigente de los 
socialistas ciudadrealeños, se ha mostrado orgulloso de que 
la población vuelva a rozar la barrera de los 15.000 habitantes

¿ Qué impresión ha sacado del 
Congreso en el que resultó elegido 
como secretario general de los so
cialistas de Ciudad Real?

.- He salido del Congreso infi
nitamente mejor impresionado de 
lo que pensaba antes de celebrar
se. Tenía mis miedos, naturalmen
te como inexperto en materias de 
secretaría general provinciales y 
porque he apostado fuerte por una 
Ejecutiva corta (17 personas frente 
a las 37 de la anterior) y con una 
renovación de 1 90 por ciento (sólo 
2 de los 17 estaban en la Ejecutiva 
saliente), que no sólo se ha queda
do en el concepto de la palabra sino 
en el hecho de los nombres y los 
apellidos. Compañeros y compañe
ras que ha solido estar en las eje
cutivas provinciales, agrupaciones 
importantes socialistas que siempre 
han tenido algún representante no 
lo tienen a partir de este Congreso. 
Naturalmente he corrido el riesgo 
de que la gente interpretara que esa 
no era su ejecutiva, que era novel, 
que podía tener problemas..., pero 
al final obtuve el 88 por ciento de 
los votos, lo que significa un res
paldo generalizado de confianza y 
otorgamiento de confianza. Al fi
nal si las cosas no salen bien habrá 
presiones y mociones de censura, 
pero yo me encuentro fuerte e ilu
sionado; creo que tengo una Eje
cutiva muy capaz, muy dispuesta, 
muy ilusionada que va a encarar el 
proyecto socialista de la renova
ción, el de la apertura real a la ca
lle, el de dar muestras de sensibili
dad social. Eso es lo que me im
porta, contar con gente honesta, tra
bajadora y que crea en el proyecto 
socialista. Seguro que vamos a 
transformar, desde la realidad de 
nuestras posibilidades, la realidad 
de nuestra provincia.

¿Es consciente de que la rup
tura con el territorialismo históri
co que ha imperado en la compo
sición de las ejecutivas anteriores 
puede significar un riesgo?

.- Quienes me conocen saben 
que soy persona amiga de los ries
gos medidos, mesurados; no me 
gusta lanzarme sin paracaídas al 
vacío, pero tampoco me gusta que 
la gente nos tache de estar hablan
do permanentemente de renovación 
y al final que acabáramos incurrien
do en la comarcalización en la te

rritorialidad, en que estén los mis
mos miembros de siempre en los 
órganos de decisión del partido. 
Aún asumiendo el riesgo de que se 
me exija más porque no he cum
plido con la representación territo
rial creo que con la bondad y ope- 
ratividad de nuestras actuaciones 
desde la Ejecutiva los compañeros 
y compañeras se darán cuenta de 
que esta era la mejor Ejecutiva po
sible, sin que ello quiera decir que 
con otros compañeros no se pueda 
hacer también la mejor Ejecutiva 
posible ya que la gente es multivá- 
lida, pero había que elegir entre 17 
y atendiendo a criterios de coordi
nación, de cercanía, de hacer abs
tracción de la gente que había esta
do en otras ejecutivas aunque los 
hicieran bien, con el objetivo de de
mostrar que el cambio es factible. 
Insisto en que soy positivo, opti
mista y consciente de que corro 
esos riegos, pero la vida y funda
mentalmente la política sin riesgos 
es algo aberrante, modorra, inercial 
que aburre hasta a las ovejas y que 
no da respuestas a los nuevos pro
blemas que plantean los ciudada
nos, porque con viejas respuestas 
no se pueden solucionar nuevos 
problemas.

¿La decisión de pedir a la 
Asamblea que aceptara al anterior 
presidente, Adolfo Salvador, como 
presidente de honor fue meditada 
o improvisada?

.- La tenía meditada hasta el 
extremo de que lo estuve buscan
do el sábado por la tarde (la elec
ción fue el domingo) y no pude lo
calizarlo al estar cumpliendo otro 
compromiso fuera del Congreso, 
pero si pude hacerlo al día siguien
te. No entra en la Ejecutiva Adolfo 
ya que es una figura fuera de la pro
pia dirección, pero creo en Adolfo 
porque es una persona que ha su
frido mucho, que ha sentido y siente 
por los principios socialistas, que 
puede dar mucho todavía por esta 
ideología, pero que los compañe
ros y compañeras de la actual Eje
cutiva entendimos que era buena 
que se le relevara, lo que no signi
fica echarlo en ningún “pozo” sino 
seguir contando con él pero en otro 
tipo de atalayas. La persona que lo 
ha sustituido lo va a hacer igual de 
bien y es una cara nueva que a lo 
mejor aportará alguna idea nueva.

Seguro que vamos a transformar, 
desde la realidad de nuestras 
posibilidades, la realidad de 

nuestra provincia
Ha causado malestar en la 

agrupación socialista de Tomello- 
so el hecho de que ninguno de sus 
componentes esté en su Ejecutiva. 
¿Qué tiene que decir al respecto?

.- Con sólo trece días como se
cretario provincial me parece bas
tante osado hacer alguna reflexión 
personal en relación solamente con 
un pueblo y con una persona como 
Valentín Ramírez en la que creo a 
pies juntiñas y que es compañero 
del grupo socialista de la Diputa
ción y persona muy profundamen
te socialista e inteligente, capaz y 
trabajadora, pero es que cualquier 
otro periodista me podría pregun
tar por otros pueblos.

Pero le pregunto por la comar
ca de Tomelloso porque se ha di
cho que es allí donde está la clave

en la que pocos creían y que viene a demostrar que la 
preocupación por lo social no es incompatible con el 
desarrollo económico. Hace tiempo escribimos en estas 
mismas páginas que La Solana era el pueblo más a la 
izquierda, ahora hemos constatado que es uno en los que se 
adivina más futuro.

nos compañeros y compañeras co
rrería el riego de equivocarme si mi 
sintonía no coincide con la de la 
agrupación correspondiente.

Su primer discurso se ha con
siderado muy de izquierdas. ¿Está 
en sintonía con la renovación o se 
va a quedar sólo en palabras?

.- Yo pienso que el pueblo está 
harto de que produzcamos respues
tas modorras y serias (en el peor 
sentido de la expresión) a los pro
blemas de la gente. Hay que ser 
mucho más creativo, más críticos 
con nuestra propia conducta. Yo 
decía en el discurso que cuantas 
veces habíamos mirado para otro 
sitio cuando veíamos un problema 
al lado de nosotros; hay que huir 
de lo acomodaticio, de la tranquili
dad; hay que trabajar, salir a la ca
lle, mirar a la gente a los ojos. Y 
como creo eso así me expresé en el 
Congreso, hubiera si injusto e in
solidario con la gente que cree en 
tí que hubiera hecho un discurso to
talmente técnico, absurdo y filosó
fico. Hay que arriesgarse, y quiero 
poner en práctica todo lo que dije 
en lo que dependa de mi. En la me
dida de mis posibilidades lucharé 
y clamaré para que el partido so
cialista sea lo que siempre ha debi
do ser: un partido que ha apoyado 
a la gente que menos tiene.

¿Va a ser esta una Ejecutiva 
que cuente con muchas personas 
“liberadas”?

.- En la Ejecutiva no va a haber 
ningún liberado. Cada uno dispon
drá de sus tiempos fuera de los rit
mos propios de trabajo. Tuvimos 
una reunión de la Ejecutiva el pa
sado martes y me quedé gratamen
te sorprendido porque al mismo 
tiempo que la gente de hablaba de 
sus miedos al ser la primera vez que 
se enrolaban en una aventura de 
estas características manifestaban 
unos deseos asombrosos por traba
jar. No va a haber liberación, van a 
existir 17 personas dispuestas a tra
bajar colegiadamente por proyec
tar en todos los pueblos de la pro
vincia. Ya les di a cada miembro 
de la Ejecutiva las competencias 
que deberían asumir y un grupo de 
pueblos sobre los que deberán tra
bajar cada uno. Va a ser perfecta
mente compatible la disposición de 
tiempo de la Ejecutiva con desarro
llar todas las tareas.

para la recuperación de la mayo
ría en la Diputación.

.- También está la clave en Ciu
dad Real o en Bolaños, donde nun
ca hemos ganado unas municipa
les; también están zonas de las co
marcas de Los Montes o Montiel. 
Creo que es injusto inclinar la ba
lanza meramente hacia Tomelloso, 
pero en fin quiero trabajar muy di
rectamente en la comarca de Tome
lloso. Hay muchas cosas que hacer 
y a uno u otro nivel voy a seguir 
contando con Valentín (Ramírez) 
en el proyecto provincial de parti
do, pero me parece muy precipita
do hablar local izadamente de pro
blemáticas concretas y alternativas 
personales de cara a las elecciones 
municipales, porque aunque hubie
se expectativas legítimas de algu
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PROGRAMA OFICIAL DE FESTEJOS
JUEVES 24 DE JULIO

ÍO'OO h. CENTRO DE MAYORES. XII Campeonato Local 
de Ajedrez Juvenil.

18'00 h. CLUB DE TENIS. Eliminatorias del XII Trofeo Pro
vincial de Tenis “Villa de La Solana”.

18 30 h. PABELLÓN “ANTONIO SERRANO”. Eliminato
rias del VII Campeonato Local de Tenis de Mesa.

20 30 h. INAUGURACIÓN OFICIAL DE LA FERIA 1997,
con la Banda Municipal de Música y Banda de Cometas y Tam
bores “San Sebastián”.

2100 h. INAUGURACIÓN DE LA EXPOSICIÓN DEL 
CERTAMEN NACIONAL DE PINTURA.

21'15 h. PREGÓN a cargo de D. Paulino Sánchez Delgado y 
entrega de premios a los ganadores de los concursos de Pintura 
y Poesía.

OO'OO h. PLAZA DE TOROS. Representación de la Zarzue
la “La Rosa del Azafrán” a cargo de la Asociación Cultural 
Amigos de la Zarzuela “Federico Romero”. Venta de entradas 
en la Casa de Cultura al precio de 500 ptas. Jubilados: 300 
ptas. Pareja jubilados: 500 ptas.

00'30 h. CASETA MUNICIPAL. Verbena con la Orquesta 
Praker.

VIERNES 25 DE JULIO

8'00 h. DIANA FLOREADA a cargo de la Banda Munici
pal de Música.

11'30 h. PABELLÓN “ANTONIO SERRANO”. Eliminato
rias del VII Campeonato Local de Tenis de Mesa.

12'00 h. PLAZA MAYOR. Parque Infantil gratuito (Este Par
que también estará a disposición de los más pequeños a partir 
de las cinco de la tarde).

18'00 h. CLUB DE TENIS. Eliminatorias del XII Trofeo Pro
vincial de Tenis “Villa de La Solana”.

19'00 h. PLAZA DE TOROS. Charlotada del Bombero To
rero. Precios Populares.

23'30 h. “LA MOHEDA”. Actuación de la Compañía de Per- 
lita de Huelva. Precios: 800 ptas. Taquilla. 600 ptas. Venta an
ticipada.

SÁBADO 26 DE JULIO

8'00 h. DIANA FLOREADA a cargo de la Banda de Come

tas y Tambores de San Sebastián.

10 00 h. CARRERA CICLISTA EN CIRCUITO URBANO
(Velázquez, Camino Hondo, Batalla del Salado y Carrera).

10'30 h. CAMPO DE DEPORTES “LA MOHEDA”, Con
curso local de Tángana para menores y mayores.

11'30 h. PABELLÓN “ANTONIO SERRANO”. Eliminato
rias del VII Campeonato Local de Tenis de Mesa.

12'00 h. PLAZA MAYOR. Parque Infantil gratuito (Este Par
que también estará a disposición de los más pequeños a partir 
de las cinco de la tarde).

18'00 h. CLUB DE TENIS. Eliminatorias del XII Trofeo Pro
vincial de Tenis “Villa de La Solana”.

19'00 h. POLAZA DE TOROS. Novillada a cargo de Ma
nuel Amador, Anibal Ruiz y Alvaro de la Calle, con novillos de 
Chopera. Precios populares.

OO'OO h. CASETA MUNICIPAL. Verbena con la Orquesta 
Ebano y Sonia Andrade.

00'30 h. “LA MOHEDA”. Actuación de Camela. Precios:

1.000 ptas. en Taquilla y 800 ptas. Venta anticipada.

DOMINGO 27 DE JULIO

IO'OO h. CARRERA CICLISTA de carácter nacional de éli
te y sub-23 con salida de la Plaza Mayor con el siguiente reco
rrido: Valdepeñas, Pozo de la Sema, Alcubillas, Villanueva de 
los Infantes, Carrizosa, Alhambra, La Solana, Membrilla, Man
zanares, Herrera de la Mancha y La Solana.

10'15 h. CARRERA POPULAR. Circuito urbano, con sali
da y llegada en Plaza Mayor.

12'00 h. PABELLÓN “ANTONIO SERRANO”. Semifina
les del VII Campeonato Local de Tenis de Mesa.

12'00 h. PLAZA MAYOR. Parque Infantil gratuito (Este Par
que también estará a disposición de los más pequeños a partir 
de las cinco de la tarde).

18'00 h. “LA MOHEDA”. Eliminatorias del XII Trofeo Pro
vincial de Tenis “Villa de La Solana”.

19'00 h. PLAZA DE TOROS. Gran corrida de toros con los 
diestros César Rincón, Víctor Puerto y Javier Conde, con gana
dería de Gabriel Rojas.

21'30 h. IGLESIA DE SANTA CATALINA. Concierto a car
go de la Joven Orquesta de Castilla-La Mancha.

22'30 h. PLAZA MAYOR. Actuación de la Peña El Polaco.

23'00 h. CAMPO DE FÚTBOL. Actuación del Grupo 
Decadance. Entrada: 500 ptas.

OO'OO h. CASETA MUNICIPAL. Verbena con la Orquesta 
Geiser.

LUNES 28 DE JULIO (Día del Niño)

11’30 h. PABELLÓN “ANTONIO SERRANO”. Finales del 
VII Campeonato Local de Tenis de Mesa.

12'00 h. PLAZA MAYOR. Parque Infantil gratuito (Este Par
que también estará a disposición de los más pequeños a partir 
de las cinco de la tarde).

22'00 h. PLAZA MAYOR. Festival Flamenco de Aficiona
dos Locales.

OO’OO h. CASETA MUNICIPAL. Dúo Amanecer y Bahía 
Samba.

Durante este día, las atracciones de la Feria se reducirán de 
precio.
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De paseo por La Solana, con el Alcalde, y a 
punto de inaugurarse la Feria

awespués del relato de actividad reralizado por 
el alcalde y que a continuación reseñamos, no 
hemos tenido más remedio que hacerle la 
“pregunta del millón ” ¿ Cómo se consigue hacer 
todo lo expresado? La respuesta ha sido la 
siguiente:

“La respuesta tambu <;ene que ser la del 
millón, echando muchísimas horas. Si algún fin de 
semana quieres localizar al alcalde de La Solana 
hazlo en el Ayuntamiento. No lo vas a encontrar en 
su casa, va a estar trabjando en su despacho.
Tengo a dos concejales liberados (Luis Díaz Cacho 
y Diego García Abadillo) que están dejándose la 
piel por el pueblo y eso es evidentemente 
fundamental. Se consigue también coordinando a 
todas las asociaciones de La Solana (más de 
setenta con referente en el Ayuntamiento), 
promoviendo iniciativas empresariales y 
económicas desde el Ayuntamiento. Aquí quien 
desea crear su propia empresa no tiene por qué ir a 
una Gestoría, aquí gestionamos el plan de 
viabilidad, las ayudas; todo, hasta información 
urbanística, y dentro de poco daremos hasta una 
nave para hacerlo. En definitiva, echando 
mucísimas horas, dejándote la propia sangre por 
tu pueblo.

Y muy importante también, todos estos servicios 
se prestan manteninedo una cuota de 
endeudamiento de las más bajas de la provincia y 
en un pueblo que hasta hace poco dependía del 
sector primario y que se está trasmutando 
económicamente al secundario y terciario.

También le hemos hecho la pregunta del “medio 
millón”. ¿Está sirviendo para algo más que para 
dar una corrida al año la Plaza de Toros que se 
ianuguró el año pasado? La respuesta ha sido 
afirmativa:

“Si (es muy buena la pregunta). Por ejemplo, 
hemos tenido un Festival de Música Dance para 
jóvenes hace unos días y lo hemos hecho en la 
Plaza de Toros. El sábado pasado hubo un Festival 
organizado por la Cruz Roja en el mismo lugar. El 
día 24 de julio, en la inauguración de la Feria, la 
Asociación Lírica Amigos de la Zarzuela Federico 
Romero representará La Rosa del Azafrán. Creo 
que con esto se demuestra que la Plaza de Toros es 
por si misma un edificio polivalente.

Y prueba de que el año va viento en popa, hasta 
las relaciones, antes deterioradas con la 
Asociación Amigos de la Zarzuela, se han 
normalizado. “Este año hemos hecho las paces - 
dice De Lara-, hemos acudido a todos los actos, 
hemos actuado unos y otros coordinadamente para 
que la Semana de la Zarzuela tuviera el renombre 
que merecen quienes la organizan y, naturalmente, 
La Solana; hemos colaborado para que las 
administraciones ayuden a potenciar el acto, la 
misma actuación del día 24 es una contrapartida 
de la asociación. Ahora mismo las relaciones son 
exquisitas, de “chapeau ” como se dice.

.
T" N.Ví’.t -  ,

En diciembre termina
mos un proyecto realizado a 
través de una Escuela Taller 
un proyecto de seis naves 
nido de un vivero de empre
sas que ofreceremos a los 
nuevos industriales solane
ros que quieran crear empre
sas y no tengan sitio donde 
ubicarse ni dinero para com
prarlas.

Estamos haciendo la 
Casa del niño, una ludoteca 
en un moderno edificio des
de donde se van a facilitar

lugares, espacios y personas 
para que los chicos en edad 
escolar puedan divertirse y 
pasárselo bien sin necesidad 
de ir a discotecas o bares.

Se está finalizando la 
ampliación del Centro Ocu- 
pacional Virgen de Peñarro- 
ya, gracias a la financiación 
de la Consejería de Bienes
tar Social.

Se está realizando un 
proyecto de embellecimien
to de barrios: barrio del Con
vento, La Veguilla, Viela

Cuquillo, Antón Díaz y Pla
za de Toros.

Hemos terminado la ins
talación del alumbrado y el 
desmontaje del cableado aé
reo del Parque Municipal, el 
cual hemos mejorado.

Se ha dado un gran avan
ce a las obras de urbaniza
ción del Polígono A (cerca
no al campo de fútbol de La 
Moheda), ya con calles ur
banizadas y parte del alum
brado instalado.

Se trabaja concienzuda-

Junto a estas líneas una 
vista de las inmediaciones 
de la plaza de toros.
Abajo a la izquierda, 
construcción del vivero de 
empresas, que facilitará a 
los empresarios que así lo 
deseen la creación de 
nuevas empresas en una 
primera fase a los jóvenes 
solaneros.
Debajo uno de los 
espacios recuperados 
para el ocio y 
esparcimiento de la 
población.
Por último, antigua 
Cámara Agraria, donde se 
ubicará el Centro de usos 
múltiples.

mente en materia de mujer 
con un centro integrado de 
empleo, en la Agencia de 
Desarrollo Local, en el Le
gado Bustillo con una cam
paña de forestación por me
dio de la que se han refores
tado más de 120 hectáreas.

Hemos demolido el vie
jo edificio de la Cámara 
Agraria, previa cesión de 
ésta, y estamos levantado un 
edificio de tres plantas para 
usos múltiples.

Se están mejorando los
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La Solana está creciendo al ritmo de 100 
habitantes por año, situándose en 15.000

Arriba, una de las modernas avenidas que se están 
construyendo en dirección a la variante. Sobre estas 
líneas, dotación de una zona verde dentro de la 
población. Arriba a la derecha, edificio donde se ubicará 
la futura “Casa del niño”. Seguidamente, una vista del 
Parque Municipal, que ha sido totalmente remodelado y  
dotado de una nueva iluminación.
A la derecha, vista general del Auditorio-Plaza de Toros, 
que fue inaugurado el pasado año por estas mismas 
fechas, y  en el que, además de los típicos festejos 
taurinos, da cabida a un buen número de espectáculos 
musicales durante los meses estivales.

caminos con maquinaria que 
hemos adquirido a través de 
Fundación Legado Bustillo.

También se está dotando 
de alumbrado nuevos secto
res de la población.

Hemos ofertado a la Jun
ta de Comunidades unos te
rrenos en la zona del colegio 
Javier Paulino para la cons
trucción de un nuevo grupo 
de viviendas sociales.

Vamos a empezar la ur
banización de la zona deno

minada “ensanche sur, zona 
B”, la manzana mayor de La 
Solana compuesta por corra- 
lazos.

Hemos presentado en el 
INEM un proyecto de Escue
la Taller para la rehabilita
ción de la Iglesia en el pe
riodo 1998-99, un proyecto 
de altura que cuenta con el 
beneplácito de las autorida
des eclesiásticas.

Al Ministerio de Educa
ción y Cultura le hemos ofre

cido terrenos para la creación 
de un nuevo Instituto junto 
al actual.

Aunque no es una obra 
nuestra, aun está pendiente 
de finalizar la variante, para 
cuyo fin seguramente tendre
mos que movilizarnos, ya 
que la Administración Cen
tral ha paralizado las obras 
que estaban previstas de ter
minarse este mes de julio, sin 
que la empresa constructora 
tenga ninguna culpa en ello

al sólo darse circunstancias 
de falta de pago.

Hemos ofrecido a la 
Consejería de Educación y 
Cultura unos terrenos para la 
construcción de varias pistas 
de tenis.

Existe un programa de 
actividades culturales que, 
modestia aparte, creo que es 
el mejor de toda la provincia 
en términos relativos.

Estamos en continuo per
feccionamiento y ampliación

de los servicios sociales, do
tados a niveles básicos como 
de especializados, o sea tan
to servicios sociales de ma
yores, infancia y menores, de 
juventud, ayuda a domicilio, 
telealarma, discapacitados 
físicos psíquicos y sensoria
les, de mujer, etc.

Estamos en diversos pro
gramas de iniciativas euro
peas. La Mancomunidad 
está lanzada.

La Solana además es un

pueblo vivo que está crecien
do en población a más de 
cien habitantes por año des
de hace unos cinco años, ha
biéndonos situado de nuevo 
en los 15.000 habitantes.

El número de parados, 
que llegó a 2.000, ahora está 
en 700. El Ayuntamiento es 
la mayor empresa de toda la 
comarca. En el año 1996 he
mos dado trabajo a unas 270 
personas entre fijos y tempo
rales.
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mancomunidad
La Mancomunidad La 
Mancha se presentó en 
la pasada edición de 
FERCAM en un acto 
que contó con la 
presencia del presidente 
de la misma, y alcalde 
de La Solana, Nemesio 
de Lara, quien señaló 
que aún se estaba 
pendiente de la decisión 
de Llanos del Caudillo 
para ingresar en la 
misma, con lo que a los 
municipios de 
Alhambra, Carrizos a,
La Solana, Manzanares, 
Membrilla, Ruidera,
San Carlos del Valle y 
Villarta de San Juan, se 
uniría este municipio 
ciudadrealeño para 
completar la 
Mancomunidad. La 
formación de esta nueva 
agrupación de 
municipios vino 
auspiciada tras diversas 
reuniones mantenidas 
por los alcaldes de los 
pueblos integrantes, 
concretamente, Ramón 
Gigante, de Alhambra; 
Dominga Haro, de 
Carrizosa; el propio 
Nemesio de Lara, 
alcalde de La Solana; 
Miguel Angel Pozas, de 
Manzanares; Pilar 
Ramos, de Membrilla; 
Nemesio Chaparro, de 
Ruidera; Pedro 
Herreros, de San Carlos 
del Valle; y Angel 
Antonio Ruiz- 
Palomares, de Villarta 
de San Juan. En el 
escaso tiempo de 
andadura que lleva, ya 
que los estatutos se 
realizaron en junio de 
1996, quedando 
aprobados el pasado 
mes de diciembre, la 
mancomunidad, que 
agrupa a algo más de 
48.000 habitantes, las

LA SOLANA: La Solana está situada en el límite noroeste del Campo de Montiel, 
sobre una pequeña colina, y su origen se remonta al siglo XII, en el que según 
cuenta la tradición la habitaron pastores trashumantes de tierras sorianas, llegan
do a ser un importante municipio por su número de habitantes.
Su economía se fundamenta en los siguientes sectores: en primer lugar la Cons
trucción, seguido de cerca por Industria (herramientas manuales y confección) y 
Servicios. Le sigue en importancia la Agricultura (en la que predominan los culti
vos de secano: vid, cereal y azafrán) y el Comercio, que junto con la Artesanía, 
digna de mención en las artes de hierro forjado, cuchillería, alfarería y botas de 
vino, conforman las señas de identidad de un pueblo laborioso, sencillo, acogedor 
y con una gran inquietud cultural. La torre de la Iglesia Parroquial, majestuosa y 
esbelta, visible desde todas las direcciones que nos conducen a La Solana, domina 
una gran extensión de la vasta llanura manchega a modo de inmutable testigo de 
nuestra historia. Población: 14.845 habitantes. Accesos: Por la ctra. N-430, desde 
Manzanares. Por la ctra. comarcal 310 desde Tomelloso. Por las locales desde 
Valdepeñas y San Carlos del Valle. Alojamientos: Hostal San Jorge**, Hostal El 
Quijote y Hostal Aranda. Visitas: Iglesia Parroquial de Santa Catalina. Plaza Ma
yor y entorno. Casa Don Diego y Casa de la Encomienda. Ermita de San Sebastián 
del siglo XIII. Parroquia San Juan Bautista. Ermita de San Antón. Fiestas: Feria y 
Fiestas de Santiago y Santa Ana, del 24 al 28 de julio. Fiestas patronales en honor 
a la Virgen de Peñarroya, segundo domingo de septiembre y tercero de enero. 
Carnavales. Información: Ayuntamiento. Agencia de Desarrollo Local. Plaza Don 
Diego, 2. Telf.: (926) 63 44 48.

CARRIZOSA: Históricamente, los orígenes de esta localidad se remontan a la 
Edad del Hierro, habiéndose encontrado vasijas funerarias de esa época. Pero 
serán los bereberes los que, en las primeras décadas del siglo VIII funden “La 
Carrizosa”, concretamente en el Cerro de la Ermita, a unos 3 kms. de su ubicación 
actual.
Pese a todo, en el año 1468 el castillo es definitivamente abandonado, eligiéndose 
un nuevo sitio para vivir, a orillas del río Cañamares, que es donde se encuentra 
actualmente este municipio.
Enclavada en el Campo de Montiel, nuestra economía se basa en la agricultura 
(cereales, vid, olivo), la caza menor, muy abundante, y un importante sector textil 
(talleres de confección), que dan trabajo a gran parte de la población.
Población: 1.725 habitantes. Accesos: Comunicada por carreteras locales con Vi- 
llanueva de los Infantes por el Sur, la Oeste con Alhambra y Ruidera y al Este con 
Villahermosa. Alojamientos: No. Visitas: Ermita de San Antón (vista panorámica 
de la localidad). Ermita de la Patrona, Virgen del Salido (con restos de la antigua 
muralla del castillo, apenas apreciables). Sitio “Los Toriles”", en la vega del río 
Cañamares, que constituye un paraje de gran belleza. Fiestas: Las Cruces de Mayo, 
celebradas durante los días 2, 3 y 4. Fiestas patronales en honor a la Patrona, del 
13 al 16 de agosto, y posterior romería. Hogueras de San Antón, el 17 de enero y 
Romería de San Isidro, el 15 de mayo. Información: Ayuntamiento. Fuente, 6. 
Telf.: (926) 36 90 08.

MANZANARES: Centro de comunicaciones de la Meseta manchega, Manzana
res es de los municipios más importantes de la provincia de Ciudad Real, con un 
término municipal de 50.000 Has. Tiene construida la base de su economía entre 
la agricultura, la industria y los servicios. La actividad agrícola se fundamenta 
principalmente en el cultivo de la vid y los cereales, mientras que la base de su 
asentamiento industrial lo constituye un polígono de 182 Has. donde se encuen
tran instaladas cerca del centenar de empresas. Cabe destacar la celebración de la 
Feria Regional del Campo y Muestras de Castilla-La Mancha (FERCAM). En la 
reciente década, este municipio castellano-manchego ha apostado por el desarro
llo y, debido a su estratégica situación geográfica es el marco idóneo para el asen
tamiento de todo tipo de industrias que desplieguen sus redes comerciales entre 
Madrid y Andalucía y de Extremadura a Levante. Municipio acogedor, con gran 
capacidad de plazas hoteleras e incluido en la ruta turística “Cervantina”. 
Población: 18.097 habitantes. Accesos: Por carretera: Autovía de Andalucía (N- 
IV), N-430 y N-310. Por ferrocarril: líneas Manzanares con Valencia-Barcelona y 
Manzanares con Madrid y Extremadura. Alojamientos: Parador Nacional de Tu
rismo. Hotel Saga, Hotel El Cruce, Hotel Residencia Manzanares, Hostal El An
cla, Hostal el Menano, Hostal Mesón Sancho. Visitas: Iglesia de la Asunción de 
Ntra. Sra. (siglo XVI). Ermita de la Veracruz. Castillo de “Pilas Bonas” (siglo 
XIII). Convento de las Religiosas Franciscanas. Ermitas de San Antón, La Paz y 
San Blas. Fiestas: Feria Regional del Campo y Fiestas populares del día 16 al 21 
de julio. Fiestas patronales, el 14 de septiembre. Información: Ayuntamiento. 
Pza. de la Constitución, 4. Telf.: (926) 61 04 40.

ALHAMBRA: Actualmente la villa de Alhambra es un pequeño pueblo situado al 
Este de la provincia de Ciudad Real, si bien ha conocido mejores tiempos en los 
que su número de habitantes era casi el triple que el actual. Su término municipal, 
consecuencia de su historia, de su situación geográfica y de su poca densidad de 
población de esta comarca, es uno de los mayores de España. Alhambra depende, 
prioritariamente, de la agricultura y del pastoreo; así como de los ingresos 
provinientes de los numerosos cotos de caza existentes.
La villa, enclavada en un cerro alto y grande, parece un enorme transatlántico 
anclado en las infinitas llanuras de La Mancha; tiene al lado, en otro cerro muy 
próximo, un pequeño y coqueto castillo que le ha dado prestigio y solera, pero el 
mismo pueblo es por su orografía otro castillo más. En el transcurso de los años 
han ido apareciendo restos ibéricos, romanos, visigodos y árabes, lo que demues
tra que fue enclave importantes de todas estas civilizaciones y razas.
Población: 1.341 habitantes. Accesos: Por la N-430 desde La Solana (dirección 
Ciudad Real) o desde las Lagunas de Ruidera (dirección Albacete). Por el sur, 
carretera comarcal desde Carrizosa. Alojamientos: No. Visitas: Iglesia Parroquial 
de San Bartolomé, construida hacia el siglo XIII y después reconstruida. Castillo 
Omeya, construido por los árabes como fortaleza, actualmente en previsión de ser 
reconstruido. También son de interés el Museo Arqueológico y Necrópolis Visigoda. 
Fiestas: Fiestas de San Bartolomé, el 24 de agosto. Romería de la Virgen de Fátima 
en mayo. Las cruces de mayo, celebradas durante los días 2 y 3. Información: 
Ayuntamiento. Plaza de España, 1. Telf.: (926) 35 68 06. Francisco Gómez Horca- 
jada. Calvario, 14. Telf.: (926) 35 69 43.
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La M ancha *A L H A M B R A  *C A R R IZ O SA  *L A  S O 

L A N A  ^M A N Z A N A R E S * M EM BR ILLA  

* R U ID ER A  *S A N  C A R LO S D EL VALLE  

*V ILLARTA D E  S A N  JU A N

MEMBRILLA: Villa de la provincia de Ciudad Real perteneciente a la Orden de 
Santiago, situada al extremo oeste del Campo de Montiel, es la tercera en antigüe
dad de la comarca.
Urbanísticamente se desarrolló en torno a la plaza del pueblo y llegaba hasta el pie 
del castillón del Tocón (levantado sobre una motilla), sobre cuyos restos se cons
truyó la ermita de Nuestra Señora del Espino, de una nave y portada de entrada 
gótico-florida, centro de romerías anuales.
Amiga de todo el que la visita, abre sus puertas al viajero para ofrecerles sus 
vinos, su azafrán y en verano el melón, y mostrarles con orgullo, su gran iglesia 
reconstruida recientemente y que es obra del siglo XVI.
Membrilla, cuna del Galán Lope de Vega, en el corazón de la Mancha, os invita a 
visitarla y pasar unos días entre sus gentes sencillas y acogedoras. Haz un alto en 
el camino y conócenos. No podrás olvidarnos.
Población: 6.642 habitantes. Accesos: Por la Autovía de Andalucía, desde Man
zanares, desvío a la N-430 dirección La Solana. Alojamientos: No. Visitas: Igle
sia Parroquial de Santiago el Mayor. Convento de las Concepcionalistas 
Franciscanas. Molino de Agua “El Rezuelo”. Parque “El Espino”, donde se en
cuentra ubicada la ermita de la patrona “Virgen del Espino”. Fiestas: “Los Despo
sorios” en honor a la Patrona, el penúltimo fin de semana de Agosto. Festividad de 
Santiago, el 25 de julio. Carnavales. Semana Santa. San Antón, el 17 de enero, con 
bendición de animales y San Marcos, el 25 de abril, con salidas al campo donde se 
degusta el “Hornazo”. Información: Ayuntamiento. Plaza Grande, 3. Teléfono: 
(926) 63 70 21.

SAN CARLOS DEL VALLE: Al sur de la Comarca de La Mancha, en el Campo 
de Montiel, San Carlos del Valle sorprende al viajero por su inesperada belleza. 
El pueblo surge en torno a una Ermita (siglo XVI) en la que se veneraba la imagen 
del Santo Cristo pintada en una pared. Los milagros atribuidos por la religiosidad 
popular provocaron un cúmulo de donaciones que permitieron la construcción, 
entre 1713-1729, de la actual Iglesia Parroquial. En torno a ella se desarrolla un 
núcleo urbanístico durante el reinado de Felipe V, que vino a aumentar en pobla
ción y a necesitar una reordenación de su caserío, para lo que en 1787, como 
consecuencia de las nuevas poblaciones surgidas en el reinado de Carlos III, se 
trazó un nuevo poblado que en el año de 1800 fue convertida en villa indepen
diente.
La agricultura es el sector más importante de la economía de San Carlos del Valle. 
La asociación de agricultores en la cooperativa del aceite y en la del vino ha 
venido a demostrar la importancia del asociacionismo como instrumento 
potenciador de la economía local.
Población: 1.260 habitantes. Accesos: Por la Autovía de Andalucía (N-IV), des
vío de Manzanares a La Solana, y desde ésta por la ctra. Local 644. Desde Valde
peñas o Villanueva de los Infantes, por la ctra. Comarcal 415, pasando por Pozo 
de la Serna. Alojamientos: No. Visitas: Iglesia Parroquial del Stmo. Cristo del 
Valle (siglo XVIII). Plaza Mayor y su entorno (siglo XVIII). Patio de la Casa 
Grande (siglo XVIII). Su entorno natural. Fiestas: Santa Elena, 18 de agosto y 
Semana Cultural. Feria del Santo Cristo, del 12 al 15 de septiembre (festejos tau
rinos). Información: Ayuntamiento. Plaza Mayor, 1. Telf.: (926) 63 00 11.

RUIDERA: El pueblo de Ruidera está en el corazón del Parque Natural al que da 
nombre. Formado por quince lagunas, constituye un verdadero prodigio de la 
Naturaleza.
Las Lagunas de Ruidera se presentan al visitante como uno de los parajes más 
hermosos y agradables de Castilla-La Mancha.
Los amantes de la naturaleza podrán disfrutar, además de su flora y fauna, de una 
gama de actividades sin límite: senderismo, cicloturismo, espeleología, caza, fo
tografía, pesca, naútica, natación...
Todos estos ingredientes, junto a su patrimonio histórico, las costumbres de sus 
gentes y su variada gastronomía, convierten a Ruidera y su entorno en uno de los 
lugares más visitantes de Castilla-La Mancha.
Población: 611 habitantes. Accesos: Ctra. Nacional 430, Badajoz-Valencia. Ctra. 
Comarcal Tomelloso-Ruidera. Alojamientos: Amplia oferta hotelera (hoteles, 
hostales, apartamentos, camping). Hotel Albamanjón. Hotel Guadiana. Hotel La 
Colgada. Hotel Restaurante Matías. Visitas: Parque Natural de las Lagunas de 
Ruidera y en especial “El Hundimiento”. Casa del Rey. Ruinas antiguas fábrica de 
pólvora. Fiestas: Fiestas patronales, del 14 al 17 de agosto. Información: Ayun
tamiento. Travesía Dulcinea, 2. Teléfono: (926) 52 80 26. Oficina de Información 
del Parque. Teléfono: (926) 52 81 16.

VILLARTA DE SAN JUAN: Villarta de San Juan se localiza en el sector 
Nororiental de La Mancha, comarca del Campo de San Juan, en Ciudad Real. Su 
extensión es de 6.473 Has. y su altitud es de 626 metros sobre el nivel del mar.
Su economía se basa principalmente en la agricultura, sobre todo el cultivo de la 
vid y en menor medida el cereal y el olivar, todos ellos de secano. En cuanto al 
regadío, destacan los cultivos de melones, remolacha, maíz y alfalfa.
Este municipio está regado por el río Cigüela, afluente del Guadiana, que a su 
paso por el término de Villarta y debido a la escasa pendiente, provoca en las 
épocas de grandes precipitaciones el ensanchamiento de las Vegas, haciendo un 
paisaje particular de humedales.
Población: 2.997 habitantes. Accesos: Por la Autovía de Andalucía (N-IV). Por 
ctras. locales desde Arenas de San Juan y Argamasilla de Alba. Alojamientos: No. 
Visitas: Iglesia Parroquial (siglo XV-XVI). Torre del Reloj del siglo XVII. Puente 
romano con categoría de monumento histórico artístico. Fiestas: Las Paces, del 
23 al 26 de enero, declaradas de Interés Turístico. San Juan Bautista, del 23 al 25 
de junio. Información: Ayuntamiento. Plaza de la Paz, 1. Teléfono: (926) 64 00 
01.

pretensiones se centran 
en la consolidación y 

ampliación de las 
posibilidades de 
desarrollo de los 

municipios 
encuadrados. 

El presupuesto inicial 
asciende a casi 20 

millones de pesetas, 
aportando cada 

ayuntamiento 150 
pesetas por habitante. 
Entres sus fines, como 

señaló su presidente, 
hay que destacar la 

lucha contra el 
desempleo, el arreglo de 

caminos vecinales, 
desarrollo de 

infraestructuras y un 
relanzamiento turístico 

de la zona. 
De Lara destacó “la 

unanimidad” existente 
en los acuerdos 

adoptados por el Pleno, 
reseñando que una de 

las premisas en las que 
se quiere basar la 

Mancomunidad es la de 
Uhuir de la política de 

créditos y 
endeudamiento ”. 

El presidente de la 
Mancomunidad de La 

Mancha apuesta por la 
“comarcalización ” 

como una de las 
entidades del futuro, y 

opina que la 
Mancomunidad podría 

ser una de las mejor 
colocadas a la hora de 

afrontar las poblaciones 
esta nueva faceta. 
De entre todos los 

aspectos destacados por 
el presidente de la 

Mancomunidad, reseñar 
el “destierro ” del 

aspecto político en una 
agrupación de 

municipios que persigue 
el desarrollo integral de 

esta zona de La 
Mancha.
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A MANCHA
PREMIOS STANDS MAQUINARIA AGRÍCOLA

MEDALLA ORO
‘Riegos Azuer, S.A.L.’

MEDALLA PLATA
“Alba Maquinaria Agrícola’

MEDALLA BRONCE
“Agroni, S.L.”

PREMIOS STANDS MUESTRAS

MEDALLA ORO
“Walkia, SA.”

MEDALLA PLATA
‘Equipos Mécanicos Serv., S A .

MEDALLABRONCE
‘Automoción Lozano, S.L.

PREMIO MAQUINA 
NOVEDAD

MEDALLA ORO al manipulador telescópico giratorio 
MANITOU MRT 1430 presentado por la firma 

VS DISEL, S.L.

La XXXVII Edición de la Feria Regional del Campo y Muestras 
de Manzanares, que concluyó el pasado lunes en la ciudad manche- 
ga, además del éxito que ha supuesto en cuanto a la exposición de 
maquinaria y presencia de diversos sectores agrícolas y turísticos en 
el recinto manzanareño. ha destacado por el ciclo de conferencias 
que diversos expertos han llevado a cabo en el Pabellón ferial, todas 
ellas relacionadas con el sector agrícola.

Así, entre los conferenciantes destacar la intervención del direc
tor general del Agua en Castilla-La Mancha, Alejandro Gil, quien 
analizó la problemática existente en tomo a este elemento en nuestra 
comunidad autónoma, centrándose de forma más concreta en los acuí- 
feros 23 y 24, y los parques de las Tablas de Daimiel y Lagunas de 
Ruidera.

Gil calificó de gran éxito el programa de modernización de rega
díos elaborado por la Consejería, aunque anunció que por superarse 
las solicitudes previstas, se producía cierto retraso en los pagos.

Asimismo, criticó a la Confederación del Guadiana por la no 
instalación de caudalímetros suficientes para la buena aplicación del 
plan de humedales.

También destacar la intervención del Jefe del Servicio de Medio 
Ambiente Natural de la Consejería de Agricultura y Medio Ambien
te de la Junta de Comunidades, Juan Ramón Pérez del Hoyo, quien 
realizó una completa explicación del Reglamento de Caza de Casti
lla-La Mancha, refiriéndose a las totales competencias de nuestra 
región en la elaboración del mismo. Pérez del Hoyo manifestó que 
el reglemento de caza pretendía la conservación de la naturaleza y 
facilitar la práctica de la actividad cinegética.

“El presente y futuro del Aceite de Oliva” fue la conferencia 
impartida por Antonio Luque, presidente de la Mesa en Defensa del 
Olivar, quien afirmó que el futuro de este sector estaba en las manos 
de los propios olivareros. Tras esta conferencia, organizada por ASA
JA, se hizo entrega a Juan Carlos Sevilla del XII Premio de Periodis
mo Agrario de ASAJA.

Además de las charlas antes mencionadas, también estuvieron 
presentes en FERCAM, el Jefe del Servicio de Control y Calidad de 
la Consejería de Agricultura y Medio Ambiente de la Junta de Co
munidades, Femando Riaguas, quien trató sobre la agricultura eco
lógica, observando como principales problemas la comercialización 
y distribución de sus productos.

Otras conferencias fueron las organizadas por Caja de Castilla- 
La Mancha, que contó con la participación del director de bodegas 
Bretón, Miguel Ángel de Gregorio, quien disertó sobre calidad y 
comercialización del vino. En la misma, estuvo acompañado por el 
presidente de CCM, Tomás Martín-Peñato; el director territorial de 
de Ciudad Real, Ignacio Jorganes y el director de márketing, Fer
nando Peñalver.

En otra conferencia, técnicos de la empresa “Copermática, S.L.” 
analizaron las ventajas que ofrecía la informatización de las coope
rativas agrarias.

XXVICONCURSO  
REGIONAL DE 

CALIDAD DE VINOS
Vinos blancos
MEDALLA ORO: “Altos del Cabriel” de 
la Coop. S. Antonio Abad, de Villamalea 
(Albacete).
MEDALLA PLATA: “Clavelito” de 
S.C.A. Ntra. Sra. de la Piedad, de Quinta- 
nar de la Orden (Toledo).
MEDALLA BRONCE: “Castillo de Al- 
hambra” de Vinícola de Castilla, S.A., de 
Manzanares (Ciudad Real).
Vinos rosados
MEDALLA ORO: “Casa de la Viña” de 
Casa de la Viña, S.A., de La Solana (Ciu
dad Real).
MEDALLA PLATA: “Veronés”, de 
S.A.T. Santa Rita, de Mota del Cuervo 
(Cuenca).
MEDALLA BRONCE: “Viña Albali” de 
ViñaAlbali Reservas, S.A., de Valdepeñas 
(Ciudad Real).
Vintos Tintos Jóvenes 
MEDALLA ORO: “Veronés”, de S.A.T. 
Santa Rita, de Mota del Cuervo (Cuenca). 
MEDALLA PLATA: “Corcovo” de J.A. 
Mejía e Hijos, S.L., de Valdepeñas (Ciu
dad Real).
MEDALLA BRONCE: “Canforrales” de 
Coop. Ntra. Sra. del Rosario, de El Pro- 
vencio (Cuenca).
Vinos Tintos con Crianza 
MEDALLA ORO: “Señorío de los Lla
nos” de Cosecheros Abastecedores, S.A., 
de Valdepeñas (Ciudad Real). 
MEDALLA PLATA: “Yuntero 90” de 
Coop. Ntro. Padre Jesús del Perdón, de 
Manzanares (Ciudad Real).
MEDALLA BRONCE: “Concejal 93” 
de Bodegas Espinosa, S.A., de Valdepe
ñas (Ciudad Real).
Vinos Tintos de Reserva 
MEDALLA DE ORO: “Vegaval Plata 
89” de Bodegas Miguel Calatayud, de Val
depeñas (Ciudad Real).
MEDALLA PLATA: “S eñorío de 
Guadianeja” de Vinícola de Castilla, S.A., 
de Manzanares (Ciudad Real). 
MEDALLA BRONCE: “Yuntero” de 
Coop. Ntro. Padre Jesús del Perdón, de 
Manzanares (Ciudad Real).

IX CONCURSO  
REGIONAL DE 

CALIDAD DE QUESOS 
MANCHEGOS

Categoría Industrial 
MEDALLA DE ORO: “Montescusa” de 
Coop. Quesera Manchega, de Corral de 
Almaguer (Toledo).
MEDALLA PLATA: “Valdehierro” de 
Quesos Cristo del Prado, C.B., de Madri- 
dejos (Toledo).
Categoría Artesano 
MEDALLA ORO: “El Consuelo” de Los 
Claros, S.L., de Villamayor de Calatrava 
(Ciudad Real).
MEDALLA PLATA: “Don Gregorio” de 
Quesería Agrollarta, S.L., de Villarta de 
San Juan (Ciudad Real).

CONCURSO  
REGIONAL DE 

HABILIDAD CON 
TRACTOR

Io. PREMIO: Javier Contreras Pedroche, 
de Mota del Cuervo (Cuenca).
2°. PREMIO: Félix Pliego Sánchez-Cru- 
zado, de Pedro Muñoz (Ciudad Real).
3o. PREMIO: Juan Pedro Díaz-Ruiz, de 
Tomelloso (Ciudad Real).
4o. PREMIO: Constantino Martínez Mar
tínez, de Cuenca.
Fase Provincial
Io. PREMIO: Félix Pliego Sánchez-Cru-
zado, de Pedro Muñoz.
2o. PREMIO: Juan Pedro Díaz-Ruiz, de 
Tomelloso.
3o. PREMIO: Faustino Horcajada Sán- 
chez-Migallón, de Manzanares.
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A MANCHA
MANZANARES DAIMIEL

La Junta tiene en m archa 
inversiones en M anzanares que 
alcanzan los 2.400 m illones

Los delegados de la Junta en la provincia alabaron la buena gestión llevada a 
cabo en el Ayuntamiento por el equipo de Gobierno local.

C.M.
Casi a 2.400 millones de pe

setas asciende el conjunto de in
versiones que la Junta tiene en 
curso en Manzanares, según se
ñaló el delegado en la provincia 
del Gobierno regional, Antonio 
Salinas, al término de la reunión 
semanal de delegados que en esta 
ocasión tuvo lugar en FERCAM.

La parte del león de dicha 
cantidad se la lleva la Consejería 
de Obras Públicas, con casi 2.100 
millones consignados que se dis
tribuyen en cuatro grandes obras: 
la estación depuradora para Man
zanares y Membrilla, a la que se 
destinan 567 millones; el acon
dicionamiento de la carretera que 
une Manzanares con Alcázar de 
San Juan, con 835 millones; la 
construcción de un grupo de vi
viendas de promoción pública 
(629 millones de pesetas); y el 
refuerzo del firme del tramo que 
une la N-IV con las carreteras N- 
430 y N-310, para el que se ha 
previsto un gasto de 59 millones 
de pesetas.

Por otro lado, a través de la 
Consejería de Bienestar Social, 
Manzanares recibe este año cer
ca de 90 millones de pesetas en
tre las partidas destinadas al Plan 
Concertado, al centro ocupacio- 
nal municipal, al programa de 
eliminación de barreras arquitec
tónicas y a los dos módulos crea

dos dentro de los planes de in
serción, de los que se benefician 
veinticuatro personas.

Asimismo, el delegado de la 
Junta elogió la eficacia de la ges
tión municipal, poniendo como 
ejemplo el pabellón ferial levan
tado en sólo cuatro meses y que 
ha sido cofinanciado por la Jun
ta, y significó también la buena 
disposición m antenida por el 
ayuntamiento manzanareño para 
colaborar con los proyectos pues
tos en marcha desde el Ejecutivo 
regional.

En este sentido, el delegado 
de Industria y Trabajo, Joaquín 
Hermoso, indicó que el Plan de

Empleo Local que anualmente 
convoca su departamento está 
dando trabajo este año en Man
zanares a más de cien personas, 
que han sido contratadas por un 
periodo de tres meses gracias a 
la aportación del Ayuntamiento 
para complementar los 53 millo
nes de pesetas de subvención 
concedidos por la Junta.

Por último, Antonio Salinas 
manifestó que la Consejería de 
Sanidad había llegado a un acuer
do para dotar a Manzanares de 
un nuevo centro de salud, insta
lación que obligará a modificar 
el mapa sanitario de Castilla-La 
Mancha.

Los vinos acogidos a la D.O. “La Mancha” 
líderes en exportación
Si el aumento en las exportaciones sigue el ritmo previsto, se espera 
triplicarlas en este año

C.M.
El gran nivel tecnológico que 

asumen las Bodegas y Coopera
tivas integradas en la Denomina
ción de Origen “La Mancha”, el 
severo control de calidad que 
ejerce el Comité de Cata, la efi
caz labor del Consejo Regulador 
que vela por el cumplimiento de 
la normativa impuesta en su Re
glamento y el Plan de Promocio
nes llevado a cabo en los últimos 
tiempos, se ve traducido en un 
considerable aumento de las ex
portaciones que se produce sin 
interrupción al correr de los años, 
con el beneplácito de los países 
consumidores que aumentan el 
volumen de vinos importados en 
cantidades realmente notables 
por su contrastada calidad, según

ha señalado el Consejo en una 
nota de prensa emitida por este 
órgano.

En la misma, se señala que en 
relación con el mismo periodo 
del año anterior, las exportacio
nes crecieron en este primer se
mestre del año un 44,51 por cien
to para los vinos a granel y un 15 
por ciento los embotellados, dan
do por resultado en el total de la 
exportación, de enero a junio, un 
total de 166.426 hectolitros con 
destino a mercados que represen
tan el 41,93 por ciento con rela
ción a 1996, destacando Inglate
rra y Holanda como países más 
consumidores de los vinos de La 
Mancha, siendo de destacar que 
a los habituales países importa
dores, se han unido Japón,

Luxemburgo, México, Noruega, 
Australia y la República Popular 
China, lo que supone que la D.O. 
“La Mancha” sea, entre las espa
ñolas, una de las que acusan ma
yor presencia en el exterior.

Asimismo, se señala que si el 
aumento en las exportaciones si
gue al ritmo previsto, se espera 
triplicarlas en este año.

El Consejo destaca el crecien
te deseo de visitar la zona de pro
ducción por grupos y asociacio
nes vitivinícolas de varios países 
europeos, a los que el consejo 
entregará un vídeo que recoge la 
trayectoria de sus vinos, así como 
información y documentación 
relativa al tratamiento de uvas y 
mostos para la obtención de sus 
vinos blancos, tintos y rosados.

Puesta en marcha de un Plan para 
prevenir enfermedades entre las 
especies del Parque de las Tablas

C.M.
El Patronato del Parque Na

cional de las Tablas de Daimiel 
ha acordado poner en marcha un 
plan de emergencia para preve
nir nuevos efectos que pudiera 
tener para la fauna del parque el 
vertido de residuos urbanos de 
Alcázar de San Juan, ocasionado 
por la rotura de una conducción 
con motivo de unas obras.

Según el presidente del Patro
nato, Alejandro Gil, debido a las 
sustancias tóxicas vertidas y al 
calor, han muerto, además de 
35.000 carpas, muchas algas de 
las que se alimentan otras espe
cies de peces y aves, por lo que 
sería posible que se detectaran 
nuevas enfermedades.

En el caso de que esto suce
diera, el plan de emergencia apro
bado en la pasada reunión del 
Patronato, celebrada con carác
ter extraordinario, prevé el tras
lado de las especies animales a 
zonas más inundadas del Parque 
y, si no fuese suficiente, se estu
diaría la aportación de aguas lim
pias desde algún embalse de la 
provincia.

Asimismo, y para evitar que 
vuelva a producirse una situación 
como la actual, el Patronato va a 
urgir a las administraciones com
petentes para que se acelere la 
construcción de depuradoras en 
todos los municipios en el área 
de influencia del Parque y a los 
ayuntamientos para que ejerzan 
un control más estricto sobre las 
sustancias que se vierten al alcan
tarillado.

Por otro lado, la reunión man
tenida por el Patronato del Par
que también sirvió para que los 
miembros comprobasen los efec
tos que ha tenido sobre el Parque 
el cierre de la presa de Molemo-

Alejandro Gil, presidente del 
Patronato del Parque de las Tablas.

cho, embalse que fue abierto en 
enero para inundar más terreno y 
para facilitar la recarga del Acuí- 
fero 23, impidiendo, de paso, que 
se perdiera agua hacia el embal
se de El Vicario.

Para Alejandro Gil, la deci
sión de adoptar el cierre de la 
presa de Molemocho, adoptada 
hace algo menos de un mes, ha 
sido todo un acierto, ya que ha 
frenado la acelerada disminución 
de hectáreas encharcadas del Par
que a causa de las nulas aporta
ciones del río Cigüela. Aún así, 
el número de hectáreas inunda
das ha descendido en este lapso 
de tiempo un 25 por ciento, pa
sando de 1.600 a 1.200.

Por último, respecto al regla
mento que regulará las visitas, 
Gil aseguró que se encontraba en 
fase de borrador y que su objeti
vo es evitar las aglomeraciones 
incontroladas y ofrecer a los vi
sitantes la posibilidad de efectuar 
recorridos guiados, con los que 
obtendrán un conocimiento me
jor del Parque.

Licitadas las obras de acondicionamiento de la 
CM-4114 entre Daimiel y Malagón

•La Consejería de Obras Públi
cas ha sacado a licitación las obras 
de ensanche y acondicionamiento 
de la carretera CM-4114 entre Ma
lagón y Daimiel, tramo que tiene 
veinticinco kilómetros de longitud.

Una vez ejecutado el proyecto, 
cuyo presupuesto estimado es de 
1.315 millones de pesetas, la carre
ra contará con dos carriles de tres 
metros y medio y dos arcenes de 
metro y medio, con lo que se dobla 
la anchura actual de la calzada, que 
es sólo de cinco metros.

Entre las obras singulares hay 
que citar la construcción de un 
punte de 78 metros de longitud so
bre el arroyo de Las Laderas así

como el refuerzo de las travesías 
de Malagón y Daimiel y la mejora 
de la intersección con el camino 
vecinal a Torralba de Calatrava.

Dado que la carretera transcu
rre en el entorno del Parque Nacio
nal de las Tablas de Daimiel, el pro
yecto incluye también la adopción 
de medidas correctoras, como la re
posición de flora en los terraplenes 
y excavaciones, con el fin de que 
se reduzca el impacto medioam
biental de la obra. La Consejería 
adjudicará la realización del pro
yecto en la primera quincena de 
septiembre. A partir de entonces, la 
constructora dispondrá de un pla
zo de 28 meses para ejecutarlo.
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VALDEPEÑAS

Los ediles abandonaron la instalación poco antes del derrumbamiento

El hundim iento del techo del 
Salón de Plenos pudo producir 
desgracias personales

KOKA
Parte del techo del salón de 

Plenos del Ayuntamiento de Val
depeñas (en torno a una cuarta 
parte del mismo) se desplomó so
bre las 14’30 horas del pasado día 
13, minutos después de que se de
cidiera posponer la celebración 
de un pleno extraordinario en re
pulsa contra el terrorismo y en so
lidaridad con la familia del con
cejal del PP de Ermua asesinado 
por ETA, Miguel Angel Blanco.

Victoriano González de la 
Aleja señaló que la decisión de 
posponer el Pleno hasta la tarde 
se produjo debido a la ausencia 
de varios concejales, con lo que 
la caída del techo no provocó nin
guna desgracia personal.

González de la Aleja explicó 
que uno 4.000 kilos de escom
bros, madera y excrementos de 
paloma se precipitaron sobre el 
Salón plenario, destrozando los 
escaños donde habitualmente se 
sientan los concejales.

El alcalde valdepeñero atribu
yó el hundimiento al excesivo 
peso de los excrementos de las

palomas que soportaba el techo, 
que fue construido en los años 
treinta y era casi en su totalidad 
de madera.

González de la Aleja precisó 
que el Ayuntamiento, después de 
escuchar a los técnicos munici
pales, remitiría un informe a la 
Consejería de Administraciones 
Públicas, a la que ya trasladaron 
un proyecto para la rehabilitación 
de la casa consistorial, que pre

tendía llevarse a cabo en un fu
turo próximo para modernizar sus 
instalaciones, para cuya ejecu
ción se estima que serían nece
sarios alrededor de 150 millones 
de pesetas.

Tras el desplome del salón de 
plenos, un total de seis trabaja
dores fueron contratados con ca
rácter de urgencia para encargar
se de las labores de limpieza de 
la habitación.

El Ayuntamiento y Cruz Roja 
renuevan el servicio de Teleasistencia

KOKA
El Ayuntamiento de Valdepe

ñas y la Asamblea de Cruz Roja 
Española de esta ciudad han re
novado el convenio de colabora
ción por el que se desarrolla el 
Servicio de Teleasistencia Domi
ciliaria, que beneficiará este año 
a 95 usuarios mayores de 65 años.

Jesús Gutiérrez, concejal de 
Bienestar Social del Ayuntamien
to de Valdepeñas, indicó que el 
convenio de colaboración, que se 
firmó por primera vez en 1992 y 
que está dotado con 2,5 millones 
de pesetas, persigue la interven
ción inmediata en caso de nece
sidad y la integración en el en
torno de las personas mayores

que viven solas en sus hogares.
Por su parte, el presidente de 

la Asamblea Local de Cruz Roja, 
Sandalio Bravo, comentó que el 
número de beneficiarios de este 
servicio, que el año pasado con
taba con 62 usuarios, en la ac
tualidad asciende a 80 personas, 
una cifra que se espera incremen
tar en 15 más en los próximos seis 
meses.

González de la Aleja, alcalde 
de la ciudad, se refirió a las trein
ta personas que han demandado 
este servicio sin poder beneficiar
se del mismo y anunció su pre
tensión de “cubrirlas durante el 
próximo año mediante mayor es
fuerzo económico”.

** Obras Públicas destina 337 millones 
de pesetas para la construcción de 44 
viviendas de promoción pública

C.M.
La Consejería de Obras Pú

blicas ha sacado a concurso la 
construcción de 64 viviendas de 
promoción pública repartidas en 
tres promociones y para las que 
Obras Públicas ha previsto un 
presupuesto de licitación cuya 
suma asciende a 487 millones de 
pesetas.

Se trata de un grupo de 44 vi
viendas en Valdepeñas, presu
puestado en 337 millones de pe
setas, y de dos promociones de 
diez casas en Valenzuela de Ca- 
latrava y Retuerta del Bullaque, 
cuyo presupuesto estimado es de 
80 y 70 millones de pesetas, res
pectivamente.

Las viviendas de Valdepeñas 
se construirán en una manzana de 
forma irregular y estarán distri
buidas en dos bloques 
semiparalelos y de forma alarga
da. Aprovechando que el interior 
de la manzana está por debajo del 
nivel de la calle, debajo de los 
bloques se construirá un aparca

miento subterráneo para los ve
cinos.

Los bloques tendrán sólo dos 
alturas, planta baja más una, y los 
pisos se estructurarán siguiendo 
un largo pasillo central; dicho co
rredor estará dividido en varias 
secciones mediante puertas con 
llave para crear zonas indepen
dientes de seis u ocho viviendas.

Respecto a la configuración 
de los pisos, hay que señalar que 
habrá 34 viviendas de tres dor
mitorios, de unos 75 metros cua
drados de superficie útil; uno de 
los pisos de tres habitaciones es
tará adaptado para discapacita
dos. Todas las viviendas dispon
drán de calefacción individual de 
propano alimentada desde un de
pósito comunitario.

Por lo que se refiere a las diez 
viviendas unifamiliares de Re
tuerta del Bullaque, éstas ocupa
rán la totalidad de una manzana: 
cuatro darán al lado principal y 
tres a cada uno de los laterales, 
mientras que en el lado del fon

do se ubicará el depósito de pro
pano para calefacción junto al 
muro de separación de los patios 
traseros.

Habrá dos viviendas de cua
tro dormitorios y noventa metros 
cuadrados de superficie útil y 
ocho viviendas de tres habitacio
nes, de unos 81 metros cuadra
dos, de las que una estará adap
tada para ser habitada por min
usválidos.

Por último, de las diez vivien
das unifamiliares que se construi
rán en Valenzuela de Calatrava, 
siete darán a una calle y las otras 
tres a otra. Todas las casas conta
rán con un porche habilitado 
como plaza de garage. Habrá dos 
viviendas de cuatro dormitorios, 
de unos noventa metros cuadra
dos, y el resto serán de tres habi
taciones, una de ellas adaptada 
para discapacitados, de unos 75 
metros cuadrados de superficie 
útil. La calefacción estará ali
mentada por depósitos individua
les de gasóleo.

Le facilitam os su

CREDITO VIVIENDA

en

b a n c o H ip o t e c a r io
A R G E N T A R I A

OFICINA TECNICA 
EMPRESARIAL

C/ Don Víctor, 57 Portal 3/1QD. Telf.: (926) 51 36 81
13700 TOMELLOSO (C. Real) Fax: (926) 50 53 28
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VITI. A RROBLEDO VILLACAÑAS

La ciudad cuenta con una de las 
plantillas de Policía Local más 
jóvenes y mejor formadas de la región

Piden a la CHT que declare 
de urgencia las obras de la 
presa de La Almoguera

Un total de 44 municipios conforman esta mancomunidad con sede en 
Villacañas (Toledo).

C.M.
El departamento de Policía 

Local de Villarrobledo, integra
do en la actualidad por 33 perso
nas, conforma una de las planti
llas más jóvenes de las de nues
tra Comunidad Autónoma: el 73 
por ciento de sus miembros no 
supera los 40 años de edad, y un 
20 por ciento tiene menos de 30 
años.

La juventud de los policías lo
cales roblenses se complementea 
con un ampli currículum en el ca
pítulo formativo: durante el pa
sado año los 33 agentes recibie
ron en total más de mil horas de 
formación a fin de actualizar y 
complementar sus conocimentos: 
nuevo código penal, policía ju 
dicial, medio ambiente, contami
naciones acústicas, unidades ru
rales, técnicas de ordenación de 
tráfico, monitores de tiro, infor
mática, policía administrativa y 
asistencia, etc. De hecho, los cua
tro cursos de Técnicas de Tráfi
co para Policías Locales de Cas
tilla-La Mancha, promovidos por 
la Junta de Comunidades, se han 
celebrado -totalmente o en par
te- en nuestra ciudad por el am
plio nivel de eficacia consegui
do en este apartado.

De acuerdo con los datos re
cogidos en la memoria de 1996

presentada por el departamento 
de Policía Local de Villarroble
do, la actual plantilla, integrada 
por 1 oficial, 6 cabos y 26 guar
dias, funciona con arreglo a cri
terios que permiten un mayor ren
dimiento en el trabajo, organizán
dose en diversas áreas: unidad de 
tráfico (señalización, educación 
vial, accidentes...), intervención 
policial (judicial, servicios espe
ciales y seguridad ciudadana), 
unidad de policía administrativa, 
policía de barrios y unidad asis- 
tencial (ayuda al transeúnte, DNI, 
información...).

Con el fin de prestar un me
jor servicio a los ciudadanos, en

los últimos años el equipo de Go
bierno municipal está haciendo 
un importante trabajo en la dota
ción de los medios adecuados al 
departamento de Policía Local, 
tanto en vehículos como en ma
terial de comunicaciones e infor
mático.

El Coordinador de Policías 
Locales de Castilla-La Mancha, 
hablando de la de Villarrobledo, 
la ha definido como “ejemplo y 
modelo a seguir en nuestra co
munidad autónoma”. Los vehícu
los del parque móvil de la Poli
cía róblense recorrieron durante 
1996 un total de 82.500 kilóme
tros.

KOKA
La Mancomunidad del Río 

Algodor ha solicitado a la Con
federación Hidrográfica del Tajo 
(CHT) que declare “de urgencia” 
las obras de canalización de 
aguas de la presa de La Almo
guera, en Guadalajara, para abas
tecer de agua potable a los muni
cipios de la citada mancomuni
dad.

Lucio Espada, presidente de 
la Mancomunidad ha señalado 
que si la CHT accedía a esta so
licitud, correrá con la financia
ción de las obras de canalización, 
que ascienden a 5.000 millones 
de pesetas.

Espada agregó que, de no 
aceptarse la solicitud para decla
rar “de urgencia” la canalización,

los 44 municipios que componen 
dicha agrupación, con sede en Vi
llacañas, pagarían estas obras en 
la proporción que se les haya 
asignado.

Las obras de canalización de 
aguas de la presa de La Almo
guera se realizan para abastecer 
de agua potable a la Mancomu
nidad del Río Algodor, en Tole
do, la Mancomunidad de los Gi
rasoles, en Cuenca; y el Canal de 
Isabel II, en Madrid.

El presidente de la Mancomu
nidad señaló que estas obras, que 
se iniciaron hace tres años aproxi
madamente, concluirán durante 
1997 para que el año que viene 
los municipios que la componen 
puedan abastecerse del agua po
table desde este embalse.Reunión de la Comisión de Municipios 

mayores de 20.000 habitantes de la FMPC-M CONSUEGRA

Emiliano García-Page asistió a 
la inauguración del polígono

C.M.
Este miércoles día 23, a par

tir de las 11 de la mañana, se re
unirá en el Ayuntamiento de Vi
llarrobledo, en sesión ordinaria, 
la Comisión de Municipios ma
yores de 20.000 habitantes (13 
ciudades) de la Federación Espa
ñola de Municipios y Provincias 
de Castilla-La Mancha.

En esta reunión, entre otros 
temas, los asistentes trabajarán 
las conclusiones que afectan a sus 
municipios adoptadas en las pa
sadas Jomadas del Pacto Local en 
Castilla-La Mancha celebradas 
en Cuenca; la coordinación de la 
vigilancia del medio ambiente de 
las poblaciones; el análisis de las 
competencias complementarias 
del Ministerio de Educación y 
Ciencia en relación con la con
servación, mantenimiento y vigi
lancia de los colegios públicos; 
el ánalisis del desarrollo de la Ley 
3/91, sobre competencias de los

Ayuntamientos; estudios sobre la 
eliminación de barreras arquitec
tónicas y convenios existentes y, 
por último, analizarán estudios 
sobre el porcentaje presupuesta
rio de los Ayuntamientos en la 
creación de suelo público.

Por otra parte, el martes tuvo

KOKA
El secretario de la Unión de 

Pequeños Agricultores (UPA) en 
Albacete, Felipe Martínez, ha se
ñalado que el Plan de Recupera
ción de Caminos Rurales es la 
mayor apuesta por el sector agra
rio que se ha hecho hasta la fe
cha desde el Ayuntamiento de 
Villarrobledo.

Según Felipe M artínez, el

lugar una sesión plenaria extraor
dinaria en el Ayuntamiento ró
blense en la que destacó, entre 
otros puntos, el estudio del con
trato de actuaciones de la Feria 
de 1997; el presupuesto del Ve
rano Cultural y de la Feria y Fies
tas.

Plan, aprobado recientemente por 
el Pleno de este Ayuntamiento, 
constituye una mejora estructu
ral en la mayoría de las explota
ciones agrarias de dicho término 
municipal, ya que permitirá, en
tre otros beneficios, una mayor 
seguridad vial para todos los 
usuarios, una mejor conservación 
de la maquinaria y una ahorro de 
tiempo en los desplazamientos.

KOKA
El consejero de Obras Públi

cas, Emiliano García-Page, asis
tió a la inauguración del polígo
no industrial de la localidad de 
Consuegra (Toledo), en un acto 
en el que estuvo acompañado del 
alcalde de la localidad, Gumer
sindo Qujorna, así como otros 
representantes políticos tanto 
provinciales como locales.

El polígono de Consuegra, 
cuenta con 57.570 metros cuadra
dos, y ha contado con una inver
sión de 146 millones de pesetas, 
de los cuales 130 han sido apor
tado por la Junta, y el resto por 
el ayuntamiento. Quijorna seña
ló que con el polígono se cubrían 
las necesidades de Consuegra a 
nivel industrial y mostró el de

seo del ayuntamiento de que “a 
partir de ahora se consiga la im
plantación de un importante com
plejo industrial en la localidad”.

Hasta el momento se han ad
judicado 12 parcelas, lo que su
pone la venta del 25 por ciento 
de la superficie neta de parcelas 
que asciende a 32.129 metros 
cuadrados.

Durante este acto, García- 
Page señaló que la región había 
registrado el mayor incremento 
de la actividad empresarial de 
España, con lo que había dado un 
“salto histórico” en la media na
cional en crecimiento de ocupa
ción industrial, señalando que el 
incremento de la actividad en los 
últimos siete años había sido de 
seis puntos.

UPA apuesta por el Plan de 
Recuperación de Caminos Rurales

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #386, 23/7/1997.



¿"V

La Mancha
>5*-

«2?

La Diputación 
adjudica la 
renovación de la 
red de agua y 
saneamiento de 
Pedro Muñoz

C.M.
La Comisión de 

Gobierno de la Diputa
ción de Ciudad Real, 
presidida por Licinio 
Moreno, ha aprobado 
certificaciones de obras 
por valor de 45 millo
nes de pesetas, y varios 
proyectos con un presu
puesto que asciende a 
26 millones de pesetas.

En lo que se refiere 
a los proyectos de 
obras, señalar que se 
han aprobado los pro
yectos de obras de re
novación de la red de 
distribución de agua en 
Arroba de los Montes, 
con un presupuesto de 
contrata de 4 millones 
de pesetas; pavimenta
ción de la carretera 
Tamurejo y calle Arenal 
en Agudo, presupuesta
da en 6 millones de pe
setas, y urbanización de 
barriada obrera en Al
madén, por la cuantía 
de 16,7 millones de pe
setas; estos dos últimos 
proyectos han sido de
legados a sus propios 
ayuntamientos.

En el capítulo de 
certificaciones se han 
aprobado las correspon
dientes a acondiciona
miento de la zona de- 
portivo-escolar en Por
zuna (1,6 millones de 
pesetas) y mejora del 
trazado y refuerzo del 
firme de la carretera de 
Villanueva de San Car
los y variante oeste de 
Calzada de Calatrava 
por la cantidad de 43,5 
millones de pesetas.

También hay que 
destacar las adjudica
ciones de las obras de 
renovación de las redes 
de saneamiento en el 
barrio valdepeñero de 
Consolación y de redes 
de agua y saneamiento 
en la localidad de Pe
dro Muñoz.

ULTIMA PÁGINA

MANZANARES

La Junta de Comunidades seguirá 
apoyando sin reservas a FERCAM

Así lo manifestó el delegado provincial, Antonio Salinas, durante la clausura de la Feria, en un 
acto en el que estuvo acompañado por el alcalde de Manzanares, Miguel Angel Pozas

Antonio Salinas, delegado de la Junta en Ciudad Real, durante el acto de clausura de la Feria (fotografía de la 
izquierda). En el centro, el alcalde manzanareño, Miguel Ángel Pozas, acompañado del parlamentarlo socialista Miguel 
Ángel Martínez. A la derecha, Mateo Lozano acompañado de su esposa, en el momento en el que se le rindió un 
pequeño homenaje por tratarse del expositor que ha estado presente en todas las ediciones de FERCAM.

C.M.
El alcalde de Manzana

res y vicepresidente del 
Patronato de FERCAM, 
Miguel Angel Pozas, 
anunció el pasado lunes 
durante el acto oficial de 
clausura de la XXXVII 
Feria Regional del Campo 
y Muestras de Castilla-La 
Mancha, que a falta de los 
datos objetivos de la en
cuesta encargada que se 
conocerán dentro de unos 
días, “FERCAM 97 ha ba
tido todos los récords” se
gún las primeras impresio
nes que sobre el certamen 
le han transmitido tanto los 
expositores como visitan
tes y profesionales. Por 
ello, sin desmerecer al res
to de ediciones, Pozas no 
dudó en calificar a FER
CAM 97 como la mejor de 
todas las ediciones cele
bradas, por lo que dijo que 
aunque se había puesto 
muy difícil el poder supe
rar los resultados de la re
cién clausurada edición, 
“no cesaremos en nuestro

empeño de seguir mejoran
do esta feria”.

Miguel Angel Pozas 
pidió a los expositores que 
llenaban el salón de actos 
del Pabellón Oficial de 
FERCAM “que sean bue
nos mensajeros de la feria 
allí donde no se conozca” 
y les deseó que obtengan 
buenos resultados de su 
presencia en este certamen. 
Previamente a estas mani
festaciones del alcalde 
manzanareño, se entrega
ron los premios del IX 
Concurso Regional de Ca
lidad de Quesos Manche- 
gos, XXVII Concurso Re
gional de Calidad de Vi
nos, premio a la máquina 
novedad expuesta en FER
CAM 97 y a los mejores 
stands de los sectores de 
muestras y maquinaria 
agrícola. En este acto, la 
gerencia de la Feria, apro
vechó para agradecer la fi
delidad y permanencia en 
el certamen al expositor 
más antiguo del mismo, D. 
Mateo Lozano Garrido

(Riegos Lozano, S.A., de 
M anzanares), presente 
desde la primera edición de 
1.961. El alcalde de Man
zanares dio su enhorabue
na al sr. Lozano y la hizo 
extensiva a los otros mu
chos expositores que tam
bién durante muchos años 
acuden a FERCAM y a 
quienes calificó de amigos. 
Pozas también tuvo pala
bras de reconocimiento 
personal a la Gerencia de 
la Feria, representada por 
Manuel Molina y su equi
po de trabajo, “pues son 
ustedes mismos -los expo
sitores- quienes no tienen 
reparo en decirme que el 
gerente se desvive con su 
trabajo”, concluyó.

El encargado de clau
surar oficialmente FER
CAM 97 fue el delegado 
de la Junta de Comunida
des en la provincia de Ciu
dad Real, Antonio Salinas, 
que en primer lugar felici
tó a los hombres y muje
res que habían hecho po
sible con su trabajo una

feria como ésta y a quie
nes como en el caso de 
Mateo Lozano, crean ri
quezas para nuestra región 
con su constancia y dedi
cación. Salinas mostró su 
felicitación por haber con
seguido en Manzanares 
una feria con solera “que 
no desmerece de otros cer
támenes internacionales”, 
y felicitó a los productores 
de vino y queso manche- 
gos galardonados por ser 
los artífices de una muy 
alta calidad que les permi
te competir con los de otras 
regiones. En el caso del 
vino, el delegado de la Jun
ta recordó que la mitad de 
la producción española te
nía como origen nuestra 
comunidad autónoma.

Por último, Antonio 
Salinas mostró su deseo de 
importantes beneficios 
para los expositores a tra
vés de los contactos reali
zados en FERCAM y 
anunció que la Junta de 
Comunidades seguiría 
apoyando esta feria.

IV Curso de 
Música de La 
Mancha en 
Quintanar de la 
Orden

C.M.
Desde el pasado día 

16 y hasta el 25 de ju
lio, la localidad man- 
chega de Quintanar de 
la Orden se ha conver
tido en privilegiado 
centro de atención mu
sical con la celebración 
del IV Curso Nacional 
y Festival de Música.

Más de 130 jóvenes 
músicos provenientes 
de distintos puntos de 
España han convivido 
durante diez días en un 
entorno privilegiada
mente cervantino. Es
tos jóvenes, en su ma
yor parte estudiantes 
que finalizan sus estu
dios en el Conservato
rio, perfeccionaron sus 
conocimientos musica
les, estilo y técnica 
musical, actuando mu
chos de ellos por prime
ra vez en público.

En este marco se ha 
celebrado el festival de 
Música, que ha consta
do de seis conciertos, 
tres de ellos protagoni
zados por el alumnado 
y otros tres a cargo de 
sus profesores.

La clausura del 
Curso, por segundo año 
consecutivo, estará pro
tagonizada por la actua
ción de la Joven Or
questa de Castilla-La 
Mancha, dirigida por 
Víctor Ambroa, en la 
que participarán los 
alumnos del IV Curso 
Nacional de Música, en 
un concierto extraordi
nario que se celebra 
este jueves, a las 22 
horas, en la Ermita de 
Nuestra Señora de la 
Piedad de Quintanar de 
la Orden.

La joven orquesta, 
formada fundamental
mente por jóvenes mú
sicos de la región, ofre
cerá actuaciones en las 
principales ciudades de 
la región.
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La Cultura
MIGUEL GALANES, CREADOR DEL “SENSISMO” Y UNO DE LOS POETAS MÁS IMPORTANTES DEL MOMENTO ACTUAL

Entiende que Castilla-La Mancha es una tierra de pintores 
y de poetas más que de narradores y ensayistas

ENTREVISTA -TOSE LOPEZ MARTINEZî
 J *  u verdadero nombre y  apellidos son 

M iguel Jiménez de los Galanes de la 
Flor, aunque en el mundo literario es conocido como 
Miguel Galanes. Nació en Daimiel el año 1951 y  reside 
en M adrid donde ejerce como profesor de Lengua y  
Literatura. M iguel Galanes es un poeta  reflexivo y  
comprometido con los problemas de nuestra sociedad. 
Profesor de una grandísima cultura humanística, emplea 
la poesía y  el ensayo para exteriorizar su pensamiento y  
su inquietud; sus inquietudes ante el deterioro de los 
valores éticos y  estéticos del tiempo presente. Frente al 
culturalismo de los “novísim os”, escribí hace algún 
tiempo, M iguel Galanes aporta a la poesía española un 
concepto más abierto y  trascendente: el “sensismo”, o sea, 
la interconexión de los sentidos y  la realidad. En esta 
entrevista hemos procurado acercarnos al poeta desde el 
punto de vista literario y  humano.

Acaba de publicar “A ñ i l ”, un libro con el que da comienzo una 
nueva triología que llevará el título genérico de “La vida de nadie”

“Sigo creyendo en 
mi obra; y en cuanto 

a su aceptación, son los 
lectores y el tiempo 
quienes deciden ”

José López Martínez: Miguel 
Galanes. 46 años. Muchos libros. 
Haznos un balance de la obra y el 
tiempo transcurrido.

Miguel Galanes: Después de 
haber publicado siete libros de poe
mas y un divertimento, “Opera in
genua para Isabel María”, me de
tengo tras ese tiempo en el que he 
proyectado tanto mi vida como mi 
literatura, y observo que con pla
cer una se ha ido imbricando en la 
otra de tal manera que me es tan 
difícil diferenciarlas como tomar 
partido por una sola. El balance se 
refleja en mi vida personal, que es 
lo que siempre me ha importado. 
Si la literatura me sigue permitien
do una aproximación a lo que yo 
entiendo por ser feliz y en ello una 
protección de mi intimidad, el ba
lance me seguirá siendo positivo. 
Sigo creyendo en mi obra; y en 
cuanto a su aceptación, son los lec
tores y el tiempo quienes deciden.

J.L.M.: La Literatura. El hom
bre. La vida. ¿Poeta antes que todo 
lo demás?

M.G.: Creo que la respuesta 
está dada con anterioridad. Un 
hombre que toma la Literatura 
como observación y comprensión 
tanto del propio viaje vital como el 
de los demás decide, con todas sus 
consecuencias, por una vida extra

ña. Y en la aceptación de ese ex
trañamiento está la prioridad.

J.L.M.: ¿Cómo era la poesía 
manchega que comenzaste a leer y 
a sentir en el comienzo de tus ver
sos? ¿Qué queda realmente válido 
de todo aquello?

M.G.: Es muy breve, por mi 
parte, el tiempo transcurrido. Vein
te y pocos años tan sólo de vida li
teraria. Los grandes poemarios que 
aprecié entonces, como Ganando 
el pan, Catorce bocas me alimen
tan, Los ojos nunca crecen, Una 
señal de amor, Recordatorio, En 
medio del camino, El bosque trans
parente en toda su madurez creati
va, los sigo apreciando hoy en su

misma madurez. Aún permanecen 
en mí con todo su valor.

J.L.M.: Creador del Sensismo. 
¿Qué es el Sensismo? ¿Ha creado 
escuela, seguidores, otros cultiva
dores?

M.G.: A mi se debe la creación 
del término. Pero el Sensismo es 
mucho más que eso siempre que 
haga referencia a aquella nueva 
actitud artística, y por ello no sólo 
poética, perteneciente a los últimos 
años setenta y principio de los 
ochenta. Nunca fue un movimien
to exclusivamente poético, por lo 
que no se reúnen sus propuestas en 
ningún manifiesto, si bien surgió en 
las tertulias que por aquellos años

manteníamos un grupo de jóvenes 
escritores, pintores, músicos, pro
fesores y demás tertulianos todos 
los miércoles en el café Gijón. El 
Sensismo se identificó con lo más 
puro e inicial de la llamada “movi
da madrileña”. Como novedad re
cogía la inquietud de las mejores 
manifestaciones del arte cotidiano, 
el buen gusto y el placer de vivir la 
intensidad del momento presente 
frente al abusivo Culturalismo pre
cedente. Con nuestras obras impu
simos la belleza ya instaurada y 
consabida del pasado. Dimos la im
portancia que merecían nuestras 
vidas, nuestras conversaciones, 
nuestros momentos cotidianos, las 
lecturas de nuestro tiempo. Con 
todo ello la importancia del saber 
vivir el presente y nuestra propia 
cultura en la calle cobró tanto inte
rés como valor artístico.

Nunca hubo pretensiones de 
crear escuela, de ahí que apenas 
encontremos testimonios escritos, 
como manifiestos, propuestas o 
consignas. Todo lo contrario. La 
manifestación artística, en este caso 
poética, permanecía en la propia 
vivencia representada, si acaso, en 
un poema. Creo que su espontanei
dad, su rigor y sus miras se encon
traban en la actualidad, y nunca con 
objetivos de permanencia o conse

cuencia de escalafón. Si queremos 
saber lo que verdaderamente es el 
Sensismo debemos acudir a ciertos 
títulos de obras que aparecieron en 
los años de lis que anteriormente 
he hecho referencia.

Respecto a los seguidores, fue
ron muchos los nombres y apelli
dos con los que entonces se daban 
a conocer unos grupos semejantes 
en sus obras, pero, sin duda fueron 
el sensismo y la Nueva 
Sentimentalidad quienes abrieron 
la puerta a la consideración de este 
nuevo cambio poético con respec
to al Culturalismo reinante. La hoy 
tan reconocida “poesía de la expe
riencia” no es otra manifestación 
final y epigonal de aquella poesía 
que con tanta fuerza, rigor y fres
cura aparecía en los finales de los 
años setenta.

J.L.M ,: ¿ Qué dejas atrás y que 
inicias con “Añil”?

M.G.: Dejo dos triologías, La 
vida errante y La vida inútil, en las 
que recojo mis más profundas sen
saciones surgidas a partir de mis 
vivencias en el mundo urbano. Con 
“Añil” doy comienzo a esa tercera 
triología, La vida de nadie, en la 
que la anécdota es algo que no tie
ne importancia ni nombre, ni nece
sita de su difusión en un mundo 
urbano o no urbano, donde la noti
cia es un comunicado que siempre 
se tergiversa para producir aún más 
impacto exterior aunque muy po
bre y raquítico sea su interior. Di
gamos que esa “vida de nadie” res
ponde a la profundización silencio
sa, lenta y cansada en un mundo 
interior.

J.L.M,: ¿Cómo deseas que sea 
entendido este reciente libro tuyo?

M.G.: Como un auténtico can
to, triste y alegre, en defensa de la 
vida, de la naturaleza, y, en conse
cuencia, como la más firme acción 
de gracias. También una llamada a 
la calma y a la atención por lo bue
no que aún nos queda.

J.L.M.: ¿Puede hablarse hoy 
de una literatura castellano-man- 
chega? ¿Qué te interesa más de lo 
que hoy se escribe en nuestra re
gión ?

M.G.: Si la mejor literatura co
rresponde con el recorrido interior 
o exterior de un determinado pai
saje no tengo ninguna duda de que 
la literatura castellano-manchega 
tiene su propio paisaje, y por lo tan
to su particularidad y su 
simbología. En cuanto a mi interés, 
creo que es una tierra de pintores y 
de poetas más que de narradores y 
ensayistas, sin dejar en olvido el 
teatro, tan simbolico-pictórico, de 
nuestro académico, Francisco Nie
va. Mis lecturas son principalmen
te poéticas.
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LÓPEZ
MARTÍNEZ

Un curso para Antonio López

El pintor de Tomelloso, Antonio López 
García, no da tregua a su tarea. Tan pronto le 
vemos formando parte del jurado de importan
tes premio como asistiendo a congresos y re
uniones. Sin olvidarse en ningún momento de su 
obra, especialmente de ese esperado cuadro de 
la familia real española, que tanta expectación 
ha levantado. Antonio es reflexivo, laborioso y 
exigente consigo mismo como pocos artistas lo 
son.

Nos llegan noticias referentes a un curso de 
pintura que del 15 al 26 de septiembre próximo 
v a dirigir en Jerez de la Frontera. Se trata del 
segundo Curso Internacional de Pintura, cuyo 
marco será el claustro de Santo Domingo de la

famosa ciudad andaluza. El objetivo del trabajo 
del pintor manchego consistirá en desarrollar la 
percepción plástica y la utilización de los ele
mentos de la naturaleza a través de la figura y del 
paisaje.

La convocatoria irá dirigida a licenciados y 
diplomados universitarios, especialmente en Be
llas Artes, a pintores y profesionales que utili
zan la pintura como instrumento fundamental 
de su trabajo. En el temario figuran dos bloques: 
“El cuaderno de notas del artista” y “La pintura 
y el natural”. Bajo la dirección de Antonio 
López participarán los profesores Antonio Zam- 
brana, Manuel Ruíz Ortega y Emilia Sánchez de 
Ibargüen.

s

Homenaje a Angeles Gasset

Me lo cuenta el escritor y autor teatral Fer
nando Almena, compañero de junta directiva en 
la Asociación de Escritores y Artistas Españo
les. No hace mucho, en Cuenca, se le ha ofrecido 
un merecidísimo homenaje a la marionetista 
Angeles Gasset, cofundadora del Colegio Estu
dio, de Madrid. El homenaje ha tenido lugar 
dentro del Tercer Congreso de Titiriteros, orga
nizado por UNIMA Federación España, como 
ya publicamos en el número 380 de Cuadernos 
Manchegos.

Angeles Gasset no nació en Cuenca, pero es 
una mujer muy vinculada afectiva y familiar
mente con la ciudad del Huécar y del Júcar. 
Femando Almena, presidente de la Asociación

Española de Teatro para la Infancia y la Juven
tud, me informa del gran ambiente y las muchas 
cosas buenas que se dijeron sobre la homenajea
da, persona a la que tanto debe el teatro en su 
especialidad marionetista.

Estuvieron presentes en el acto, el consejero 
de Educación y Cultura de la Junta de Castilla- 
La Mancha, Justo Zambrana, así como el conce
jal de Cultura del Ayuntamiento de Cuenca y 
una larga lista de personalidades, lo que nos da 
idea de la categoría artística y cultural de la 
homenajeada.

Entre los asistentes también se hallaban los 
amigos del Teatro de Cuenca y los presidentes, 
tanto saliente como el actual de UNIMA.

Fallo del Pastora Marcela
Sabido es que el premio Pastora Marcela de 

poesía es uno de los más prestigiosos de Casti
lla-La Mancha. Fue creado en Campo de Crip- 
tana hace más de un cuarto de siglo y su marcha 
ha sido ascendente. Entre los poetas ganadores 
están nombres tan conocidos como Carlos Mur
ciano, Nicolás del Hierro, José Mascaraque, 
Natividad Cepeda, Juan Van-Halen, Raúl To
rres, Teresa Núñez y Cristina Cocea. El año 
pasado el Ayuntamiento de Campo de Criptana, 
cuyo alcalde es Joaquín Fuentes editó un volu
men con el que se conmemoran las bodas de 
plata del premio, recogiéndose en sus páginas 
todos los trabajos galardonados; volumen que 
estuvo a cargo de Femando García Casarrubios, 
concejal de Cultura de dicho Municipio man
chego.

Por decisión del jurado y aprobación de la 
Corporación Municipal, el Pastora Marcela ha 
pasado de ser un premio otorgado a un poema a 
convertirse en una convocatoria destinada a

galardonar un libro, del que nacerá una colec
ción de libros de poesía con la que enriquecer la 
cultura literaria de nuestra Comunidad Autóno
ma. Como sucede desde hace muchos años el 
jurado ha estado formado por Valentín Arteaga, 
José López Martínez, Domingo F. Failde, José 
Aureliano de la Guía, Andrés Escribano y Anto
nio Torrillas.

El ganador de este año ha sido el poeta 
conquense Angel Luis Luján Atienza por su 
libro “El silencio del mar”. Luján Atienza es un 
joven de 27 años, licenciado en Filología Hispá
nica, autor de otros libros: “Inútiles lamentos” y 
“Días débiles”, este distinguido con un accésit 
al premio Adonais 1996. Como miembro del 
jurado puedo dar fe de que nos encontramos ante 
un gran valor de la poesía castellano-manchega.

Este mismo jurado acordó conceder el Pre
mio Valentín Arteaga, destinado a poetas meno
res de 21 años, al trabajo “Tres laberintos del 
deseo”, de Oscar Martín Centeno, de Alcobendas.

-  ColaboraciónE special

Réquien por la 
caballería andante
(Reflexión sobre el yelmo, 
la mirada y  la palabra) j o s é  Ge r a r d o

MANRIQUE 
DE LARA

“Nadie me toque ahora, 
que espero el corazón sobre la nieve ” 

Margarita Arroyo

esulta tópico afirmar en el 450 aniversario del nacimiento de 
Miguel de Cervantes que don Quijote vino con un jocoso talante a 
enterrar los libros de caballerías. Quizá la intención fuese más 
bien la de tomar a broma los delirios de una sociedad sórdida e 
impecune que sólo intentaba vivir del decoro de los hechos de 
armas con la arrogancia de pasados tiempos a los que ya don Jor
ge Manrique aludía compasivamente.

Como a nuestro parecer 
cualquier tiempo pasado fue mejor

El hijo de don Rodrigo no fue partidario de añorar pasados 
tiempos. Por eso cita su propio parecer como distorsión de la rea
lidad. Pero fue en cambio testigo de excepción de quienes los con
sideraban tercos e inamovibles.

El presente es una situación inabordable e intangible. Cuando 
decimos, por ejemplo, “nadie me toque ahora”, sólo sentimos el 
tiempo que nos pesa y nos hace sentimos vivos.

Nuestra sociedad convoca nuevas exequias por la épica en ma
teria de pactos convivenciales o de relajaciones políticas a alto 
nivel porque ya los héroes de las grandes hazañas que vistieron de 
oro nuestras fantasías se han quedado en meros elementos orna
mentales de cantorales o gobelinos. Ya no hay héroes. La socie
dad demanda recursos para sobrevivir cuando las democracias han 
derrotado el poder y los esclavos de ayer se han convertido en 
estudiantes universitarios que no encuentran trabajo ni siquiera de 
espoliques.

Si viviera hoy don Miguel de Cervantes, no cautivo en Argel 
ni ejerciendo su oficio de cobrador de alcabalas, lo que haría pro
bablemente sería inventar un nuevo antihéroe, es decir, lo contra
rio a un personaje fantástico porque para sobrevivir no es necesa
rio ni el yelmo de Mambrino ni cabalgar sobre Rocinante. Su hé
roe sería un hombre de hoy que con los pies en el suelo, sin cabal
gar a lomos de la irrealidad, sin caer en la trampa de Clavileño. 
Sabría que vivir es enterarse del futuro que aguarda a una civiliza
ción al borde del segundo milenio que ha caído en la trampa de la 
tecnología y que necesita con carácter urgente acudir a sus valo
res espirituales y a su sentido común para sentirse entero y solida
rio.

Hace pocos días ha muerto James Stewart, un hombre senci
llo, que creyó en el sueño americano, que se supo vulgar e insigni
ficante desde el mismo momento en que aceptaba como meta la 
sencillez y la cordura, y resulta tan absolutamente raro entender 
estas aspiraciones tan desinteresadas de ayudar a los demás, de no 
querer desentonar del encanto de lo vulgar, de integrarse en una 
sociedad que trata de ser ejemplar por medio de su propio trabajo 
y de su propio esfuerzo, que esas personas de talento consagradas 
oficialmente como “intelectualidad del progresismo sociocultural” 
fijan su mirada en el selfmade man y dicen todos a una “Señores: 
aquí hay un hombre”. Y ante tal responsabilidad social comien
zan a escribir su historia. Esos detectores de cerebros pueden lla
marse Frank Capra, Alfred Hitchock, Billy Wilder, y esos valores 
de la sencillez entendidos como fuerza coercitiva de una sociedad 
en crisis permiten que “el ángel de la guarda” asignado a la custo
dia de un hombre desprotegido (como en el caso de “El séptimo 
cielo”) no sirvan para evitar su suicidio porque el ángel de buena 
estirpe no sabe nadar y está escrito que el antihéroe tenga que 
morir en la corriente del río. Será entonces cuando el hombre se 
de cuenta de que debe abdicar de su humana sencillez para echar
se al agua y salvar al ángel que actúa como el hombre aunque 
encame un concepto teológico.

La sociedad cambia de piel o de indumento y el hombre que 
sufre acosado por esa competencia desleal que establece la irre
vocable demografía se convierte en un ser agitado que lee a es
condidas a Unamuno y a Kirkegaard esperando la hora de su muerte 
digna y silenciosamente, como quien espera el autobús.
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CASTILLA-LA MANCHA
seis sueños posibles

CAMPO DE CRIPTANA 

CIUDAD REAL 

VALDEPEÑAS 

SAN CLEMENTE 

VILLARROBLEDO

CAMPO DE CRIPTANA, donde los molinos 
hacen guardia “plantados” al final de sus 
calles empinadas. Plaza manchega vigilada 
por Don Quijote, celebra su Feria y  Fiestas 
en los últimos días de agosto.

VILLANUEVA

DE LOS INFANTES

VALDEPEÑAS, ciudad delVino por excelencia, celebra sus fiestas del ta l  5 
de agosto; y la Fiesta del Vino (1 al 8 de septiembre), declarada de Interés 
Turístico Nacional, es un buen exponente del homenaje al Dios Baco. En 
estos días también tiene lugar la tradicional exposición de Artes Plásticas.

CIUDAD REAL, un lugar sorprendente para disfrutar del arte, de la historia 
o simplemente del ocio. Una ciudad moderna y joven pero con sus 
tradiciones muy presentes. La celebración de la “Pandorga” el 31 de julio 
es una cita obligada a la que no se puede faltar.

SAN CLEMENTE, capital de la Alta Mancha, 
que también fue Mancha de Aragón, 
perteneció a la Orden de Santiago, de la que 
conserva el Castillo. Celebra sus fiestas del 
23 al 31 de agosto y por tercera vez, organiza 
la Feria Agrícola y Ganadera.

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

VILLARROBLEDO, una ciudad de futuro en el Centro de Castilla-La Mancha. 
Un nudo de comunicaciones para toda España, con una interesante oferta 
de suelo industrial barato y totalmente equipado. Desde el 14 de agosto, la 
ciudad se ve inmersa en la celebración de su Feria y Fiestas.

VILLANUEVA DE LOS INFANTES, capital del Campo de Montiel, y lugar 
estancia y muerte de Francisco de Quevedo, es uno de los conjuntos 
monumentales más importantes del país y antigua sede universitaria. Su 
Feria y Fiestas se celebran del 23 al 30 de agosto.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #386, 23/7/1997.



Página - 36 Cuadernos Manchegos - Del 23 al 29 de Julio de 1997

XX FESTIVAL DE TEATRO CLASICO

>;®r

Teatro Infantil y Feria de A rtesanía com o 
actividades com plem entarias al Festival
La XX Edición entra en su recta final con la representación, hasta el próximo domingo, de las 
últimas cuatro obras en cartelera

La XX Edición del Festival Interna
cional de Teatro Clásico de Almagro en
cara su recta final y este domingo la ciu
dad encajera echará el telón a un total de 
90 representaciones que desde el pasado 
día 3 de julio se han venido escenificando 
en los distintos espacios escénicos de los 
que dispone esta bella localidad manche- 
ga, que ha sido una vez más centro y refe
rencia del teatro clásico mundial durante 
el mes de julio.

“La venganza de Tamar”, de Tirso de 
Molina, y representada por la Compañía 
Nacional de Teatro Clásico en el Hospital 
de San Juan; “Desventuras conyugales de 
Barlolomé Morales”, escenificada por I 
Piau en el Teatro Municipal; “Las gracias 
mohosas”, de Feliciana E. de Guzmán, e 
interpretada por el Centro Andaluz de Tea

tro; y “La hija del aire”, de Calderón de la 
Barca, que será representada por la com
pañía italiana Teatro Stabile, de Palermo, 
una obra interpretada en italiano, ponen 
el punto y final a un Festival que, una vez 
más, y como viene ocurriendo año tras año, 
se supera un poco más a la edición ante
rior, y si la de 1996 fue un éxito, la de este 
año puede reseñarse como de mayor éxito 
todavía.

Pero Almagro no es sólo teatro duran
te este mes de julio. Especialmente desta
ca como una actividad complementaria al 
Festival la Feria de Artesanía, que levantó 
sus tenderetes de las calles limítrofes a la 
Plaza Mayor el pasado día 20; o las repre
sentaciones de teatro infantil y teatro en 
la calle, que se han sumado a la oferta ar
tística.

Gran éxito ha tenido las representacio
nes de “Excalibur y el dragón”, a cargo de 
la compañía Teatro Malta de Albacete, que 
durante los días 21 y 22 ha escenificado 
en el Teatro Municipal esta obra de temá
tica medieval y que ha estado dirigida a 
los más pequeños. Este tipo de actos vie
ne a ser una buena escusa para introducir 
a los más pequeños en el mundo del tea
tro, haciéndoselo vivir desde jóvenes.

Por lo que se refiere a la Feria Merca
do de Artesanía, organizada por la Aso
ciación Provincial de Artesanos de Ciu
dad Real, un total de 10 artesanos mostra
ron sus trabajos, bien sobre trabajos y pie
zas infantiles de madera, cerámica, pintu
ras sobre telas, joyería de plata u objetos 
de cuero se adueñaron de las aceras 
almagreñas del callejón del Toril.

El M useo del Teatro será 
una realidad a m ediados 

de 1999

Los palacios 
maestrales, cuyas 
obras de restaura
ción se iniciarán a 
principios de 1998 
será el lugar que se 
asiente el Museo 
Nacional del Tea
tro, un viejo proyecto largamente perse
guido desde distintas instancias y que por 
fin se hará realidad en Almagro.

Tomás Marco, director del Instituto 
Nacional de las Artes Escénicas y de la 
Música (INAEM) fue el encargado de pre
sentar la propuesta oficial del Museo del

Teatro, facilitando los detalles técnicos, ju 
rídicos y económicos de este ambicioso 
proyecto que supondrá la continuación del 
plan de remodelación y que costará cerca 
de los 350 millones de pesetas.

Este nuevo Museo vendrá a sustituir 
al actual, decisión que no se ha debido a

algo que se ha abor
dado en las últimas 
semanas, sino que 
esta restitución vie
ne a significar el 
colofón de un pro
yecto largam ente 
meditado. Marco, 

tras reconocer la labor de Andrés Peláez 
al frente del actual Museo del Teatro, se
ñaló que la ubicación del mismo no era la 
más adecuada, y anunció la creación de 
una figura jurídica para que se pudieran 
llevar a cabo unas obras que están previs
tas que finalicen en mayo de 1999.

Esta semana 
en Almagro

TEATRO EN LA 
CALLE

LOS CÓMICOS DE LA 
LEGUA.
Un tinglado en la calle de fiesta, vida 
y teatro.
Días 25 y 26 de julio.

SEMINARIOS Y 
ENCUENTROS

“LA PRESENCIA DE LA MUJER 
EN EL TEATRO BARROCO”
PALACIO DEVALDEPARAISO. Días 
23 y 24 de julio de 1997.

EXPOSICIONES
“FESTIVAL DE ALMAGRO: 
VEINTE AÑOS (1978-1997)”.
Iglesia de San Agustín.

“ARCHIVO TEATRAL 
DE JOSÉ LUIS ALONSO”.
Hospital de San Juan.

“MANUEL MARTÍNEZ, 
FOTÓGRAFO DEL TEATRO”
Parador de Turismo de Almagro.

TELÉFONOS 
DE INTERÉS

AYUNTAMIENTO 86 00 35
86 00 46

POLICÍA LOCAL 86 00 33
CENTRO DE SALUD 86 10 26

86 20 16
RENFE 86 02 76
AUTOBUSES 86 02 50
OFICINA TURISMO 86 07 17
MUSEO DELTEATRO 86 22 44
GALERÍA FÚCARES 86 08 01
PARADOR NACIONAL
DE TURISMO 86 01 00
OFICINA DE CORREOS 86 00 52

José Carlos Plaza 
y Mariano Díaz, 
premios “Agora”

José Carlos Plaza, director de 
“La venganza de Tamar” y el com
positor Mariano Díaz Rodríguez, 
que ha realizado numerosos arre
glos e interpretaciones de obras tea
trales fueron galardonados los pa
sados días con los premios “Ago
ra”, en reconocimiento a la labor 
realizada en pos de la difusión del 
teatro y que fueron entregados en 
un conocido local de Almagro.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #386, 23/7/1997.



Cuadernos Manchegos - Del 23 al 29 de Julio de 1997 Página - 37

ALMBGRO
XX FESTIVAL DE TEATRO CLASICO

La Iglesia de San A gustín  
se sum ará a los espacios 
escénicos de Alm agro

Al Corral de Comedias, Hospital de San Juan, Teatro Municipal, y Claustro de los Dominicos se 
sumará la Iglesia de San Agustín como espacio escénico para futuras representaciones teatrales y  
musicales que tengan lugar en Almagro.

La Iglesia y Convento de San Agustín, 
construida durante los siglos XVII-XVIII, 
situada en las cercanías de la Plaza Mayor 
de Almagro, se convertirá a partir del 
próximo mes de septiembre en un nuevo 
espacio escénico para representaciones 
teatrales y musicales, que se sumará a los 
ya existentes en la ciudad almagreña.

De esta construcción destaca la porta
da neoclásica, restaurada a partir de la uti
lización de fotografías antiguas. Las dos 
columnas que posee fueron colocadas tras 
ser encontradas después de la Guerra Ci
vil sosteniendo un porche del Convento 
de las Dominicas de la Encarnación. Co
ronó el tímpano de la puerta una Custodia 
que sostienen dos ángeles, pues siempre 
los agustinos hicieron gala de su devoción 
al Santísimo. La puerta de la Iglesia se 
conserva de cuarterones y talladas las ar
mas de la Orden, corazón atravesado por

dos flechas y la Mitra Arzobispal.
Un total de 14 jóvenes de la Escuela 

Nacional de Restauración son los encar
gados de los trabajos de restauración de 
las naves de esta construcción, así como 
de las importantes pinturas murales y ex
cepcionales lienzos dedicados a San Agus
tín.

Los trabajos de restauración están apo
yados económicamente por la Junta de Co
munidades, que a través de la Dirección 
General de Cultura, aporta 80 millones de 
pesetas para tal fin. Así, los pasados días, 
la directora general de Cultura, María 
Ángeles Díaz Vieco, visitó las obras de 
restauración que se están realizando en este 
espacio, mostrando su confianza de que 
la Iglesia de San Agustín se convierta en 
una referencia a nivel provincial y regio
nal en cuanto a espacios destinados a las 
representaciones teatrales y musicales.

OBRAS EN CARTELERA

TEATRO HOSPITAL DE SAN JUAN

“LA VENGANZA DE TAMAR”, de Tirso de Molina 
Del 17 al 27 de julio

COMPAÑÍA NACIONAL DE TEATRO CLÁSICO

TEATRO
MUNICIPAL

“DESVENTURAS CONYUGALES 
DE BARTOLOMÉ MORALES”

sobre textos de Ruzzante 
Del 24 al 26 de julio 

IPIAU

CORRAL DE 
COMEDIAS

“LAS GRACIAS MOHOSAS”
de Feliciana Enríquez de Guzmán 

Del 23 al 27 de julio 
CENTRO ANDALUZ DE TEATRO

El director de la Compañía Nacional 
de Teatro Clásico y el pueblo de 
Almagro, premios “Clásicos 97”

KOKA
El director de la Compañía Nacional 

de Teatro, Rafael Pérez Sierra, y el pue
blo de Almagro, han sido premiados con 
los “Clásicos 97”, que la cadena de emi
soras Radio Surco concede, coincidien
do con la celebración de la XX Edición 
del Festival de Teatro Clásico.

Un jurado compuesto por represen
tantes de diversos medios de comunica
ción de ámbito nacional y regional, y pre
sidido por Luciano García Lorenzo, di
rector del Festival, fallaba en la tarde del

jueves, en el Parador Nacional de Tu
rismo de la localidad, la III Edición de 
la entrega de estos premios.

El pueblo de Almagro ha sido reco
nocido con este galardón por su “acogi
da cariñosa y sin condiciones” que ofre
ce anualmente a este evento cultural; y 
Rafael Pérez Sierra por su “apoyo y pro
moción del Festival”.

La entrega de premios tendrá lugar 
este jueves día 24, a partir de las dos de 
la madrugada, en el Disco-Bar “Agora” 
de la citada localidad encajera.

CLAUSTRO DE LOS DOMINICOS

“LA HIJA DEL AIRE” de Calderón de la Barca. 
Del 25 al 27 de julio.

TEATRO BIONDO STABILE DI PALERMO
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OMARCAS
LOS MONTES - ALMADEN

La alcaldesa considera “nefasto” 
el plan de viabilidad de MAYASA

La alcaldesa de Almadén, Jo
sefa Babiano, ha calificado de 
“nefasto” el plan de viabilidad 
ideado por la dirección de la em
presa pública Minas de Almadén 
y Arrayanes (MAYASA), ya que 
a su juicio “se llevará los pues
tos de trabajo y el dinero fuera 
de Castilla-La Mancha”.

Babiano mostró su preocupa
ción por “el futuro de la comarca 
de Almadén”, a la vez que seña
ló que esperaba que MAYASA no 
se atreviese a poner en marcha 
un plan “que creará riqueza y 
empleo fuera de nuestra comar
ca”.

El Plan de Viabilidad presen
tado por los directivos de 
MAYASA incluye una reducción 
de plantilla de noventa personas 
durante los próximos cuatro años 
y la puesta en funcionamiento de 
unas minas de estroncio  en 
Cartagena (Murcia) que genera
rían unos beneficios de 140 mi

llones de pesetas anuales.
La alcaldesa de Almadén cri

ticó que no se hubiese pedido opi
nión a los alcaldes de esta comar
ca a la hora de elaborar el plan 
de viabilidad y subrayó que los 
directivos de esta empresa esta
ban mostrando “un nulo interés, 
al desentenderse de la importan
cia económica que tiene para la 
zona el futuro de las minas”.

En este sentido recordó que 
varios ediles de los municipios de 
Almadén, Almadenejos y Chillón 
ya habían solicitado una reunión 
con el director de Patrimonio del 
Ministerio de Hacienda, organis
mo del que depende MAYASA, 
para conocer los planes de futu
ro.

“Esperamos que el director de 
Patrimonio nos convoque, poda
mos darle a conocer la situación 
real de la comarca y obtengamos 
algún tipo de respuesta a nues
tras reivindicaciones”, subrayó la

Josefa Babiano, alcaldesa de 
Almadén.

alcaldesa, quien dijo mostrarse 
“muy molesta” por la actitud de 
los responsables de MAYASA, lo 
que consideró como “un reflejo 
de la actitud del Ministerio de 
Hacienda”.

LOS MONTES - CABAÑEROS

LOS MONTES - GUADIANA

La Mancomunidad presenta 
un proyecto para instalar 
una casa de oficios

KOKA
Los alcaldes de la Mancomu

nidad de Municipios “Guadiana”, 
Ángel Caballero, de Alcolea de 
Calatrava; Antonio Amores, de 
Caracuel; José Luis Cabezas, de 
Piedrabuena; Jesús Rodríguez, de 
Picón; y Ángel Infante, de Los 
Pozuelos, han presentado ante el 
INEM un proyecto para la insta
lación de una Casa de Oficios, lo 
que supondrá una inversión de 
más de 40 millones de pesetas en 
la comarca.

Los alcaldes de la Mancomu
nidad esperan que la confirma
ción oficial de la concesión de 
esta subvención se produzca an

tes del mes de agosto, fecha en 
la que se debe haber reunido la 
Comisión Nacional del Plan Es
pecial de Zonas Deprimidas.

Esta casa de oficios contará 
con un director, un administrati
vo y seis profesores que imparti
rán las materias de jardinería, 
viverismo y cultivo bajo abrigo, 
cursos destinados a 32 alumnos.

El alcalde de Picón, Jesús Ro
dríguez, mostró su confianza a la 
hora de contar con este apoyo 
económico, a la vez que aseguró 
que el objetivo de la Mancomu
nidad era el de “formar a los jó 
venes para que puedan encontrar 
un empleo en este campo”.

LOS MONTES - NAVALPINO

La Junta subvencionará el 
proyecto para recuperar la 
Ruta de “Los M olinos”

La Mancomunidad pide a la CHG que 
mantenga el caudal del río en verano

KOKA
La Mancomunidad de muni

cipios “Valle del Bullaque” ha 
pedido a la Confederación Hidro
gráfica del Guadiana (CHG) que 
mantenga el caudal ecológico del 
Bullaque durante los meses de 
verano, para favorecer el turismo 
que acude a la zona atraído por 
las aguas del río.

José Luis Cabezas, presiden
te de la Mancomunidad, señaló 
que habían realizado esta peti
ción al presidente de la CHG, 
Francisco Llerena, en varias oca
siones, tanto verbalmente como 
por escrito, sin que hasta el mo-

KQKA
La Mesa de Medio Ambiente 

del Concejo de Cabañeros prestará 
asesoramiento y servicios técnicos 
a todas las instituciones implicadas 
en el desarrollo del programa co
munitario Leader II que así lo soli
citen.

Ángel Muñoz Gascón, vicepre
sidente de la Mesa, señaló que esta 
iniciativa pretende servir de com
plemento a los servicios de bare- 
mación de proyectos que el Con-

mento hayan recibido respuesta.
Para Cabeza, esta situación 

repercute “de forma inmediata en 
un descenso de la afluencia de tu
ristas a las zonas de recreo, que 
en estos días se convierten en lu
gares frecuentemente demanda
dos como zona de esparcimien
to”.

Por su parte, el alcalde de El 
Robledo, Benito Garrido, mani
festó que los meses de julio y 
agosto eran “importantísimos 
para el turismo de nuestro pue
blo” y añadió que no sería lógico 
ponerle trabas al nuevo auge que 
se empezaba a vislumbrar.

cejo presta a los organismo que de
sean solicitar ayudas del programa 
europeo.

Respecto a la baremación de 
proyectos, la mesa incluirá nueve 
criterios más, entre los cuales des
tacan los que hacen referencia a la 
integración de espacios para uso 
público, al uso de energías alterna
tivas y al reciclado del agua.

Asimismo, el Concejo de Ca
bañeros iniciará una campaña de 
divulgación para dar a conocer la

Desde el Patronato del Parque 
de Cabañeros también se ha pe
dido al organismo presidido por 
Llerena una medida similar, aun
que con fines distintos. El secre
tario del Patronato y director del 
Parque, José Jiménez, afirmó que 
la petición formulada por el Pa
tronato sugería que se estudiara 
“poner en funcionamiento el cau
dal del río para intentar imitar su 
régimen hídrico y mantener las 
características ecológicas del río 
y no poner en peligro la conser
vación de las zonas de bosque de 
galería y algunas especies de pe
ces”.

existencia y trabajo de la Mesa de 
Medio Ambiente y facilitar la in
corporación a la misma de cuantos 
estén interesados en compatibilizar 
el desarrollo de la comunidad con 
la conservación del entorno.

En este sentido, Muñoz señaló 
que elaborarán un tríptico informa
tivo en el que se explique el fun
cionamiento de este órgano consul
tivo, “que pretende ser un foro de 
opinión sobre el medio ambiente 
con peso propio en la comarca”.

KOKA
La Junta de Comunidades 

subvencionará con 500.000 pese
tas el proyecto promovido por la 
Asociación Juvenil “Cueva Cla
ra” de Navalpino, para recuperar 
y promover la ruta de “Los Mo
linos”, con el fin de atraer e in
crementar el turismo rural en esta 
zona.

El proyecto incluye el acon
dicionamiento de una vereda (se
gún sus promotores “perfecta” 
para practicar el cicloturismo y 
el senderismo) por la que antigua
mente se mantenía la relación 
económica de Navalpino con la

KOKA
El líder del PP en la locali

dad de Luciana, Manuel Zamo
ra, ha sido elegido alcalde de este 
municipio tras la dimisión de Jo
sefa Zamora, del Partido Regio- 
nalista de Castilla-La Mancha 
(PRCM), gracias al pacto de go- 
bernabilidad suscrito por ambas 
fuerzas políticas.

En la elección del nuevo al
calde, que tuvo lugar en un Ple
no extraordinario, ganó la pro
puesta presentada por el PP, que 
obtuvo los tres votos de sus con
cejales más el del PRCM, mien
tras que el candidato de los so

comarca del río Guadiana, don
de se ubican tres molinos de agua 
para cereal.

Antes de su puesta en marcha, 
el proyecto prevé diversas actua
ciones como la señalización de 
la ruta, el acondicionamiento del 
sendero y una campaña publici
taria destinada a atraer visitantes.

“C ueva C lara” prom ueve 
también este año otras activida
des de ocio y naturaleza como 
acampadas, la edición de una 
guía de plantas silvestres autóc
tonas comestibles y medicinales, 
así como conferencias y talleres 
sobre temas ecológicos.

cialistas, José Luis Romero, se 
quedó únicamente con tres votos.

La situación política de Lu
ciana surgida tras las últimas 
elecciones municipales reflejó 
una gran igualdad entre sus dos 
fuerzas mayoritanas, al producir
se la victoria del PP con tan sólo 
una separación de dos votos res
pecto al PSOE y obteniendo un 
total de tres concejales cada uno.

Por este motivo, se produjo un 
pacto de legislatura entre el PP y 
el Partido Regionalista por el cual 
se repartieron el tiempo de per
manencia en la Alcaldía, cada 
uno dos años.

La Mesa de Medio Ambiente asesoré sobre los 
proyectos que se presenten al Programa Leader II

E l líd er  del P P  en  L u c ian a  e leg id o  
n u evo  a lca ld e  p or el p a cto  con  el 
P artid o  R eg ion a lista
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CAMPO DE MONTIEL - INFANTES CALATRAVA - ALMAGRO

El Pleno aprobó el expediente de 
relación de puestos de trabajo

C.M.
El pasado día 17 se celebró 

en el Ayuntamiento de Villanue- 
va de los Infantes un pleno ex
traordinario con un orden del día 
que con ten ía  15 puntos, 
lográndose aprobar todos ellos, 
algunos de gran importancia por 
lo que significaban.

Destacar la aprobación del 
expediente de relación de pues
tos de trabajo y catálogo, gracias 
a los votos favorables del equipo 
de Gobierno (PSOE-ICI) y la abs
tención de PP e IU, que permite 
poner fin a los más de dos años 
de intensas negociaciones entre 
la Corporación municipal y los 
trabajadores.

También fue aprobada la ofer
ta de la empresa Aquagest para 
la gestión del servicio municipal 
de Agua, y a través de la cual se 
ejecutará a cargo de la empresa 
la puesta en funcionamiento de 
grupos de presión que mejoren el

servicio. Igualmente se concedió 
a esta empresa el mantenimiento 
de la Red de Saneamiento, por 
presentar la oferta más ventajosa 
en cuanto a servicio y coste.

Reseñar que por medio del 
Plan de Empleo para Zonas Ru
rales Deprimidas (PEZRD), vein
titrés desempleados de la locali
dad realizarán trabajos de pavi
mentación y servicios durante un 
periodo de tres meses y que per
mitirán, además de la pavimen
tación de diversas calles, acome
ter la finalización del acceso a la 
población por la carretera de La 
Solana; la construcción de un 
muro de contención en el barrio 
de San Miguel y el arreglo de 
acerados.

Este Plan cuenta con un pre
supuesto de más de 17 millones 
de pesetas, de los que ocho mi
llones serán aportados por el 
Ayuntamiento de Infantes.

Así, y por medio de estos pla-

Mariano Sabina, alcalde de Infantes.

nes, durante el periodo transcu
rrido de 1997 se han ejecutado 
una serie de obras que han hecho 
posible la contratación de más de 
70 trabajadores por un periodo de 
3 meses.

Importante hallazgo de uno de los más 
importantes yacimientos romanos
La directora general de Cultura inauguró el curso “Conocer es Convervar II”

KOKA
En Villanueva de los Infantes 

se está desarrollando un campo 
de trabajo arqueológico “Jamila 
97” por el cual 17 jóvenes de en
tre 18 y 30 años de todas las re
giones de España, están sacando 
a flote, bajo dirección de un 
arqueólogo y un director de cam
po, uno de los más importantes 
yacimientos, a tenor de lo que se 
está hallando, de origen romano 
de Castilla-La Mancha.

Dada la importancia de lo que 
está saliendo a la luz, el Ayunta
miento de Infantes ha remitido un 
comunicado a la Delegación de 
Cultura y a la Dirección Gene
ral, destacando la prontitud con 
la que han atendido la demanda, 
ya que el pasado lunes se despla
zó hasta esta localidad la direc
tora general de Cultura, María

Angeles Díaz Vieco, acompaña
da de técnicos de su departamen
to y del delegado provincial de 
Cultura, José Fuentes, quienes vi
sitaron el campo de trabajo.

También señalar que se ha 
procedido a la apertura del Cur
so de Verano sobre Conservación 
del Patrimonio Artístico “Cono
cer es Conservar II”, que ha su
perado todas las previsiones de 
suscripción, ya que de las 100 
plazas ofertadas se han recibido 
solicitudes para cubrir 150. En 
este sentido, reseñar que el Ayun
tamiento, realizando un gran es
fuerzo, ha atendido toda la de
manda. En la inauguración de 
dicho curso, que se desarrollará 
hasta el próximo día 25, además 
de la directora de Cultura y el de
legado provincial, estuvieron pre
sentes la presidenta del Instituto

Ms. Ángeles Díaz-Vieco, directora 
general de Cultura.

de Estudios Manchegos, Ángela 
Madrid; el director del curso, En
rique Herrera, y el alcalde de In
fantes, Mariano Sabina.

E l A yu n tam ien to  d e  T orralba  d e C ala trava  con voca  u n  
co n cu rso  de cu en tos y  re la tos breves

KOKA
El Ayuntamiento de Torralba de 

Calatrava ha convocado un concur
so de relatos cortos sobre temas 
cervantinos. Los premios estable
cidos ascienden, para la primera 
categoría, a 100.000 pesetas y plu

ma de oro; al segundo premio plu
ma de plata y al tercero de bronce. 
El concurso está patrocinado por la 
Consejería de Educación y Cultu
ra de la Junta.

Los relatos podrán ser de géne
ro y técnica libre. Se prodrá presen

tar un máximo de tres trabajos ori
ginales, inéditos y por triplicado. La 
extensión no será inferior a ocho 
folios ni superior a 25.

El plazo de presentación de 
obras concluirá el próximo 16 de 
agosto.

La Comisión de Medio Ambiente 
visitó la planta de RSU

C.M.
Los miembros de la Comisión 

provincial de Medio Ambiente 
del Partido Popular, presidida por 
Germán Díaz, y el presidente pro
vincial, Fernando Rodrigo, se 
desplazaron los pasados días a la 
planta de clasificación de resi
duos situada en Almagro por el 
RSU con el fin de conocer su fun
cionamiento.

Recibidos por el gerente del 
citado consorcio , A ntonio 
Peñuela, éste les explicó el tra
bajo que se ha desarrollado en la 
primera fase del Plan de clasifi
cación de basura en al provincia; 
el plan de acción se ha dividido 
en tres comarcas (Almadén, Al
magro y Almodóvar del Campo) 
y abarca a 381.600 habitantes.

Del mismo modo, Peñuela in
formó de la puesta en marcha de 
la segunda fase que consiste en 
la fabricación de compos y em
balaje de distintos materiales para 
su reutilización. Los residuos só
lidos urbanos que lleguen a la 
Planta en Almagro recibirán un 
tratamiento que permitirá recu
perar en un 80 por ciento la ma

teria orgánica para su posterior 
utilización como abono, conside
rando a éste mejor material y 
menos contaminante para el cam
po que el tradicional. Así, tan sólo 
el 20 por ciento de los residuos 
será material desechable, consi
guiendo, de este modo, prolon
gar la capacidad del vertedero 
prevista para 10 años.

Por su parte, la Comisión de 
Medio Ambiente del PP, encabe
zada por Fernando Rodrigo, se 
comprometió a visitar las Juntas 
Locales de su partido para con
cienciar a las bases de la necesi
dad de tira r la basura 
reclasificada: “por una parte el 
material ‘seco’ (papel, vidrio y 
metal) y por otra, el material or
gánico”, para facilitar el trabajo 
de la Planta de residuos.

El RSU ha iniciado una cam
paña que reside en la instalación 
de contenedores para vidrio y 
papel en toda la provincia. En 
este sentido, la Comisión afirmó 
que era necesario y conveniente 
hacer un uso selectivo de la ba
sura para preservar y mejorar el 
medio ambiente.

CALATRAVA- SOLANOS

Celebrada la I Muestra de Teatro 
Provincial Contemporáneo

KOKA
El municipio de Bolaños ha 

celebrado, desde el pasado día 10 
y hasta el 20 de julio, la I Mues
tra de Teatro Provincial Contem
poráneo, que incluye representa
ciones de seis compañías de va
rios municipios ciudadrealeños.

“Noches de amor efímero”, 
obra puesta en escena por el Gru
po “La Barja”, de Tomelloso, 
abrió este certamen, organizado 
por el ayuntamiento de Bolaños, 
en el C astillo  de Doña 
Berenguela.

“Cal Teatro”, de Alcázar de

San Juan; “Algarabía Teatro”, de 
P uerto llano; “D itiram bos de 
Dionisos”, de Miguelturra; “Ore- 
tania Teatro”, de Socuéllamos; y 
“El grupo de teatro y de zarzuela 
de Bolaños” han compuesto el 
cartel de esta primera edición de 
la muestra.

La Muestra de Teatro de Bo
laños, similar a la que organiza 
la Diputación provincial de Ciu
dad Real a nivel provincial, ha 
estado enmarcada dentro de los 
actos del Verano Cultural 97, que 
organiza la Concejalía de Cultu
ra y Festejos.
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OMARCAS
HELLIN

La contratación del director de la 
Escuela-Taller sigue enfrentando 
a los grupos políticos

A.L.A./HELLIN
Hace pocos días se cono

ció la noticia de que los Tribu
nales han dejado sin efecto la 
incompatibilidad del director 
de la Escuela-Taller, Alfonso 
Robles, solicitada por el Gru
po de Gobierno, abanderados 
por IU-ICAM, con su trabajo 
particular. De esa manera, el 
director puede seguir ejercien
do su profesión privada hasta 
nueva orden.

Alfonso Robles, quien di
sertó sobre lo sucedido en el 
Ayuntamiento con relación a su 
puesto de trabajo desde que fue 
contratado en el año 1986, ma
nifestó sentirse “perseguido” 
por el concejal Cristóbal Espi
nosa, que según él se presentó 
en más de una ocasión a las 
ocho de la mañana en su pues
to de trabajo y requiriéndole en 
notas internas para que presen
tara documentación sobre el 
tema, señalando que se toma
ba atribuciones “que no eran 
de su competencia”.

Estas manifestaciones fue
ron contestadas por el edil de 
IU-ICAM, quien se ratificó en 
sus declaraciones y en las no
tas que había presentado en el 
pleno del mes de junio. Estas 
declaraciones han sido apoya
das por su grupo político que 
ha emitido una nota que viene 
a “expresar la opinión de todo 
el grupo de IU-ICAM” y ade-

La contratación del director de la Escuela-Taller sigue siendo motivo de 
discordia entre los grupos políticos con representación municipal.

más puntualiza que las mani
festaciones de Espinosa en el 
pleno vienen a “expresar la 
opinión de todo el grupo de 
IU”; y que la nota plenaria está 
basada en las indagaciones 
efectuadas por José María Bar
cina, puesto que durante el pe
ríodo en que estuvo al frente 
de la Alcaldía procedió a una 
revisión de contratos y el abo
gado de la capital de la provin
cia, G. Villena, encargado de 
revisar los mismos para ver si 
éstos habían incurrido en irre
gularidades detectó tales fa
llos; por lo que, según la nota, 
“IU h asido el portavoz de algo 
que todos los grupos políticos 
conocían”.

Estas manifestaciones fue

ron replicadas por el anterior 
alcalde, José María Barcina, 
quien señaló que pidió infor
mación al abogado de Albace
te el día 19 de abril de 1996, 
recibiendo por vía fax un “in
forme extraoficial”, pero que 
nunca pudo tramitar porque al 
siguiente día fue cuando se le 
puso la moción de censura por 
parte de la oposición PSOE-IU, 
teniendo que abandonar su car
go de alcalde al prosperar ésta, 
“llegando el informe oficial al 
Ayuntamiento el día 24 de abril 
cuando ya no era alcalde” . 
Barcina opina que es “muy 
aventurado pensar que el PP 
está implicado, cuando quienes 
han seguido el proceso es el 
equipo de Gobierno actual”.

CAUDETE

Presentadas las Fiestas de Moros y Cristianos

KOKA
La Asociación de Comparsas 

“Nuestra Señora de Gracia” de 
Caudete, que organiza anualmen
te las Fiestas de Moros y Cristia

nos, contará este año con un pre
supuesto superior a los siete mi
llones de pesetas para los feste
jos que se desarrollarán del 6 al 
10 de septiembre.'

Según explicaron fuentes de 
dicha asociación, este año el 
Ayuntamiento de Caudete sub
vencionará las fiestas con tres 
millones de pesetas que, junto 
con los ingresos previstos por 
varios conceptos, entre ellos la 
venta de la revista de fiestas, per
mitirá un superávit de un millón 
de pesetas.

El Ayuntamiento de Caudete 
colaborará en la organización de 
los festejos con la iluminación y 
decoración especial de las calles 
y con los fuegos artificiales que 
se disparan en las jornadas festi
vas.

Las Fiestas de Moros y Cris
tianos rememoran la reconquista 
de la localidad por el rey Jaime I 
El Conquistador.

T,A MANCHUF.LA - CASAS IBANEZ

El Ayuntamiento lleva al 
juzgado a la constructora 
del Pabellón cubierto

Vista exterior del Pabellón Polideportivo de Casas Ibáñez.

KOKA
La Corporación municipal de 

la población albaceteña de Casas 
Ibáñez emprenderá acciones ju 
diciales contra la constructora del 
Pabellón Polideportivo cubierto 
de la localidad, la empresa “San 
José” por “las graves deficiencias 
observadas en dicho edificio de
portivo”.

Según indicó la alcaldesa de 
Casas Ibáñez, Pilar Nohales, el 
pabellón presenta numerosos des
perfectos y deficiencias de cons
trucción, por lo que el Pleno del 
Ayuntamiento acordó, en su se
sión del pasado día 3, nombrar 
abogados y procuradores que ini
cien las acciones judiciales per
tinentes.

La Corporación se querellará

contra la empresa “San José”, 
contra el arquitecto responsable 
del proyecto, José María Lacalle, 
y contra la Subdirección de In
fraestructuras del Consejo Supe
rior de Deportes (CSD), organis
mo a quien la alcaldesa presen
tó, hace meses, un informe téc
nico y diversos documentos que 
certificaban los defectos del edi
ficio.

El pabellón, que costó más de 
100 millones de pesetas y fue fi
nanciado por el CSD, la Junta de 
Comunidades y la Administra
ción central, presenta problemas 
tanto en la cubierta -que no es 
capaz de contener el agua de llu
via- como en el suelo, así como 
numerosas barreras arquitectóni
cas para los discapacitados.

El INEM dispondrá de unas 
nuevas oficinas en la localidad

KOKA
El Ayuntamiento de Casas 

Ibáñez cederá un solar de cuatro
cientos metros cuadrados al Ins
titu to  N acional de Em pleo 
(INEM) para la construcción de 
unas nuevas oficinas en esta lo
calidad, según indicó su alcalde
sa, la socialista Pilar Nohales.

La Corporación municipal 
atenderá así la solicitud del Ins
tituto Nacional de Empleo, a 
quien prevé ceder los terrenos 
ubicados entre el Centro de Sa
lud y el Centro de Atención e In
formación de la Seguridad Social.

Pilar Nohales señaló que el 
INEM necesita disponer de unos 
locales donde dar cursos y reali
zar sus actividades y reuniones, 
ya que en la actualidad sólo dis
pone de espacio en sus oficinas 
para atender al público.

Además, destacó la alcaldesa

de esta población de La Man- 
chuela, cabecera de comarca que 
“de este modo cualquier ciuda
dano de cualquier pueblo de la 
comarca podrá tener todos los 
servicios de salud y empleo en 
unos cincuenta metros de distan
cia, con lo que se le facilitan las 
gestiones que vayan a realizar”.

Por otra parte, Pilar Nohales 
anunció también que el Ayunta
miento de Casas Ibáñez se conec
tará a Internet, a través de los ser
vicios que ofrece la Diputación 
Provincial de Albacete.

La alcaldesa indicó que esta 
iniciativa supondrá al Consisto
rio un coste de 80.000 pesetas, 
que da por bien empleadas, ya 
que afirmó que estábamos “en 
unos tiempos en los que no po
demos quedarnos atrás; hay que 
estar al día y ofrecer servicios 
punteros a los ciudadanos”.
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Si es usted

Le vamos
empresario

a prestar
agricultor.

algo más
ganadero.

que atención.

No sólo le vamos a prestar atención, sino también la ayuda 
financiera que usted necesita para sacar adelante sus proyectos.

Gracias a la unión, la energía y el compromiso en firme de 
la Junta de Comunidades y más de 22 entidades financieras, 
haremos efectiva esta ayuda y conseguiremos el nivel de desarrollo 
que todos deseamos para nuestra región.

Conocemos sus intereses y valoramos sus iniciativas. Queremos 
facilitarle el impulso que su negocio necesita para mejorar, crecer y 
cumplir objetivos de expansión.

Hasta 1999 vamos a destinar ciento treinta y nueve mil 
millones de pesetas a promocionar y desarrollar diversos sectores 
de nuestra economía, desde la industria al turismo.

Confiamos en nuestra gente y en su trabajo.
Es todo lo que nuestra región necesita para evolucionar y acercarse 
cada día al futuro.
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R A S O S

Desde el papel de Molinos, pasando por 
el arte pictórico en Toledo para acabar 
con una muestra fotográfica sobre el 
folklore en el mundo en Ciudad Real

Los pasos culturales nos llevan en esta ocasión, para 
empezar, hasta las actividades desarrolladas con motivo del 
II Congreso Nacional de la Historia del Papel, celebrado 
en Cuenca, en el que se programó una visita a la localidad 
Molinos de Papel. El pueblo, situado junto a la hoz del 
Huécar fue un importante centro de fabricación de papel 
durante los siglos XVIII y XIX. Aunque hoy en día apenas 
quedan restos de la industria, sí está reflejada su existencia 
en diferentes textos que hablan de la calidad del papel allí 
fabricado.

En Toledo, los alumnos de la Escuela de Bellas Artes de 
Madrid, gracias a un convenio firmado con el Arzobispa
do, han restaurado una veintena de óleos procedentes de 
diversos puntos de la provincia toledana. A la finalización 
de los trabajos, el Arzobispado de Toledo presentó 20 óleos 
de los siglos XVI al XVIII, restaurados de forma desintere
sada por estos alumnos.

Por último, y coincidiendo con el Festival de Folklore 
de Ciudad Real, celebrado recientemente, se organizó una 
exposición de fotografías en pleno centro de la capital man- 
chega. La muestra recogía un total de 11 imágenes de Ma
nuel Ruiz Toribia sobre el folklore de distintos pueblos de 
todo el mundo.

Zapping
C on ven io  del 

C am p o en  
C iu d ad  R eal

El convenio colectivo del 
campo de la provincia de Ciudad 
Real se ha firmado con una subi
da salarial del 2,9 por ciento para 
el próximo año. Tanto CCOO y 
UGT como la patronal, represen
tada por ASAJA han señalado que 
es un convenio favorable aunque 
recoge algunos aspectos negati
vos. Para la patronal, mejora el 
poder adquisitivo de los trabaja
dores del campo

S e sien te , el p e c é  
está  p resen te

Con la creación de la Corrien
te Roj i-Verde y Violeta -Proyec
to Federal- se ha iniciado un prin
cipio de ruptura en IU-ICAM. 
Los dirigentes de esta nueva lí
nea de opinión vinculados al PCE 
han criticado la decisión de la di
rección de esta coalición en la re
gión de inscribirse como partido. 
político y la falta de consonan
cia con los órganos federales. 
Refiriéndose a la sanción a Gon
zález, afirmaron que no se había 
invitado a nadie a abandonar la 
coalición.

Santiago Grisolía 
en Cuenca

Santiago Grisolía clausuró en 
Cuenca un curso de la UC-LM 
cuyo eje central fue la manipula
ción genética. El p rofesor 
Grisolía realizó un balance posi
tivo de los avances conseguidos 
en este campo, señalando que nos 
hallábamos en el centro de una 
revolución tecnológica y médica. 
El investigador afirmó no tener 
conocimiento oficial sobre expe
rimentos en genes humanos, y 
aseguró que la UNESCO y otros 
organismos internacionales velan 
por el cumplimiento de la legis
lación en este sentido.

Certamen 
Nacional de Arte

La Caja de Guadalajara ha 
convocado la XXV edición del 
Certamen Nacional de Arte, que 
se celebra desde 1973, cuyo pre
mio de pintura asciende a dos mi
llones de pesetas de dotación eco
nómica. Según Juan Pablo Sán
chez, con este premio se ha con
seguido dotar a la entidad de un 
patrimonio artístico importantí
simo, ya que muchos de los au
tores que han obtenido este pre
mios actualmente son grandes fi
guras. El certamen se convoca 
para conmemorar el Día Interna
cional del Ahorro.

Museo “Florencio 
de la Fuente”

El Museo “Florencio de la 
Fuente”, ubicado en el antiguo 
edificio de la Merced de la ciu
dad conquense de Huete, ha pre
sentado un catálogo de sus obras, 
entre otras piezas, obras de Sal
vador Dalí y de Pablo Picasso.

La finalidad del catálogo es 
dar a conocer a los visitantes las 
obras de arte que encierra el mu
seo.

Florencio de la Fuente ha de
dicado toda una vida a recopilar 
trabajos artísticos que ahora pa
san a ser patrimonio cultural de 
la ciudad conquense.
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La Diputación de Albacete 
reconoce las parejas de hecho
La Diputación de Albacete culminó la negociación de su 

convenio colectivo del que se beneficiarán cerca de 1.000 tra
bajadores hasta el año 2000. Entre las novedades más impor
tantes están la reorganización de la jomada laboral concentra
da en horariio de mañana y la licencia de veinte días para 
matrimonios o parejas de hechos una vez cada dos años.

Fallecimiento de 
Guerra Campos
La Catedral conquense fue el 

escenario en el que se dio sepul
tura al que fuera obispo de la pro
vincia, Monseñor Guerra Cam
pos entre 1973 y 1996, puesto 
para el que fue designado por 
Pablo VI, siendo relevado en ese 
año por el actual obispo conquen
se.

Campos nació en Santo To
más de Onés (La Coruña) hace 
77 años. Fue uno de los fundado
res de la Conferencia Episcopal, 
ocupando el cargo de Procurador 
en Cortes en el régimen franquis
ta desde 1967 a 1977.

Afrocuba 97 en 
Cuenca

Cuenca acogió los pasados 
días la Muestra “Afrocuba 97”, 
que ha recogido muestras impor
tantes de música, danza, piezas 
de artesanía ritual, con el objeti
vo de difundir diversos aspectos 
de la cultura afrocubana. Una 
conferencia de la antropóloga 
cubana Natalia Bolívar, cerró los 
actos de Afrocuba 97. La confe
renciante disertó sobre la presen
cia en la Cuba de hoy de la cul
tura y la religión de origen afri
cano, presentando al final de la 
misma su libro “Cuba: imágenes 
y relatos de un mundo mágico”.

Los jóvenes beben 
en demasía

Nuestra región se mantiene 
por debajo de la media nacional 
en cuanto al consumo de drogas. 
Sin embargo la comunidad es la 
segunda de España en el consu
mo de alcohol entre personas 
menores de 29 años, según ma
nifestó  el d irec to r del Plan 
antidroga.

Mejoría de la 
seguridad

El número de delitos en C- 
LM ha disminuido en los últimos 
meses un 8 por ciento, según que
dó de manifestó en la reunión 
mantenida por el delegado del 
Gobierno con representantes de 
las fuerzas y cuerpos de seguri
dad del Estado para evaluar la 
situación de Castilla-La Mancha 
en materia de seguridad durante 
la época actual. Según Moro se 
ha aumentado en la eficacia en 
la resolución de los mismos.

Cortés habló sobre 
Cánovas

Un total de tres ministros han 
participado en los cursos de ve
rano que la Universidad “Mar
qués de Santillana” ha celebrado 
en Guadalajara, tratándose sobre 
“Cánovas y la vertebración de 
España” con motivo del centena
rio de su muerte. Al ministro de 
la Presidencia y vicepresidente 
primero del Gobierno, Francisco 
Alvarez Cascos, le siguió la mi
nistra de Educación y Cultura, 
Esperanza Aguirre en el uso de 
la palabra. El último en interve
nir ha sido Miguel Angel Cortés, 
secretario de Estado de Cultura.

kilometraje
MIÉRCOLES 23
* El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, recorrió 

las obras del Plan de Actuación Urbanística (PAU) del Paseo de 
la Cuba “600 viviendas” en Albacete.

Posteriormente, el presidente se desplazó a la localidad 
albaceteña de Liétor, donde inauguró el Ayuntamiento y la 
plaza de la Diputación.

JUEVES 24
* El director general de la Función Pública, Ricardo Nava

rro, asistirá a la segunda jornada sobre el proyecto de Estatuto 
Básico de la Función Pública. La jornada se iniciará a las 9 
horas en la sede de la Dirección General de la Función Pública, 
sita en la calle María de Molina, en Madrid.

* La consejera de Sanidad, Matilde Valentín, viajará a 
Ciudad Real, donde firmará convenios de colaboración con los 
ayuntamientos de las comarcas de Valdepeñas, Ciudad Real, 
Alcázar de San Juan, Tomelloso y Puertollano, así como con la 
mancomunidad Campo de Calatrava. Estos convenios son para 
la continuidad del Programa “Comunidad Escuela de Salud” de 
prevención del consumo de drogas en niños de 10 a 14 años. 
Este acto tendrá lugar a las 11 horas en la Delegación provincial 
de Sanidad.

Posteriormente, la consejera de Sanidad se trasladará a 
Almodóvar del Campo, donde firmará también convenios para 
la realización de obras en consultorios locales de Tirteafuera, 
La Viñuela, Retamar, Santa Quiteña, Las Huertas y Encinacaída. 
La firma tendrá lugar a las 12'30 horas en el Ayuntamiento.

* El consejero de Bienestar Social, Santiago Moreno, 
presidirá el Consejo Regional de Servicios Sociales, que se 
reunirá a las 11 horas en el restaurante Venta de Aires de 
Toledo.

Posteriormente, el consejero se desplazará a Carrascosa de 
la Sierra (Cuenca), donde a las 18 horas inaugurará el centro 
social polivalente.

* El consejero de Agricultura y Medio Ambiente, Alejan
dro Alonso, viajará a la localidad conquense de Las Pedroñeras, 
donde a las 20'30 horas asistirá a la inauguración de la Feria 
Internacional del Ajo.

VIERNES 25
* El consejero de Industria y Trabajo, José Fernando 

Sánchez Bódalo, recibirá al presidente de la Confederación de 
Empresarios de Castilla-La Mancha (CEC AM), Jesús Bárcenas, 
y a los secretarios regionales de UGT y CCOO, Fernando 
Campos y Juan Antonio Mata, respectivamente. La reunión 
tendrá lugar a las 11 horas en la Consejería.

* El consejero de Bienestar Social, Santiago Moreno, se 
desplazará a la localidad ciudadrealeña de Almadén, para 
firmar el convenio del Plan de Inserción. La firma tendrá lugar 
a las 11 horas en el Ayuntamiento.

* El consejero de Educación y Cultura, Justo Zambrana, 
viajará a Cuenca para asistir al concierto de clausura del XVII 
Curso Internacional de Música “Martín Codax” y la presenta
ción de la Joven Orquesta de Castilla-La Mancha. Este acto 
tendrá lugar a las 20' 15 horas en el Teatro-Auditorio de Cuenca.

* El concejal Delegado de Asuntos Taurinos del Ayunta
miento de Villarrobledo, José Antonio Romera, y el empresario 
de la Plaza de Toros de Villarrobledo (Albacete), Enrique 
Grau, presentarán a los medios de comunicación los carteles de 
la “Feria Taurina 1997”. El acto tendrá lugar a las 10'30 horas 
en la Sala de Comisiones de la Casa Consistorial.

LUNES 28
* La Delegación de Agricultura y Medio Ambiente en la 

provincia de Ciudad Real, ha programado una visita para dar a 
conocer a los medios de comunicación los medios de que 
dispone para la extinción de incendios forestales en la provin
cia. La visita se iniciará a las 11'15 horas en “Riofrío”, monte 
propiedad de la Junta.
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ANUNCIOS CLASIFICADOS, HABLADOS Y GRATUITOS

L L A M A  A L .. 906 30 10 51 Y PÁSALO BIEN ííí

ESCUCHAR ANUNCIOS . PUBLICAR UN ANUNCIO HABLADO . CONSULTAR RESPUESTAS ATU ANUNCIO 
MODIFICAR ELTEXTO HABLADO DETU ANUNCIO . ESCUCHAR, GUARDARY BORRAR MENSAJES

La pub licac ión de anuncios es gra tu ita . La llam ada para su inserción y poste rio r consulta , cuesta  76 p ts .m n.ho ra  punta  y 55 p ts .m n.reduc ida

MÁS SOBRE EL 
906

¿SABÍAS QUE... para las personas 
reticentes a publicar su anuncio a tra
vés del 906, disponemos de otro nú
mero, mucho más discreto?. Recuer
da (93) 473 25 12. Si comunica, espe
ra y vuelve a llamar. Sólo para la pu
blicación de anuncios.

TU TELÉFONO actúa como un or
denador a través de las señales -"to
nos"- que emite y que nuestra máqui
na reconoce. Si tu teléfono no emite 
tonos NO podrás comunicarte con 
nosotros. Las causas pueden ser: 1a- 
Que tu teléfono sea antiguo y no ten
ga teclas de marcación sino un disco. 
2a- Que tu teléfono tenga teclas pero 
que no emita los tonos requeridos. 
Esto puede ser debido a que la cen
tral telefónica de tu área sea antigua 
(pregunta aTelefónica) o bien que ten
gas que cambiar de posición un inte
rruptor que todos los teléfonos actua
les tienen - a un lado, o detrás o bien 
debajo -. Colócalo en posición de mar
cado porT (tonos) y no por P (pulsos).

TUS DATOS. No debes grabar tus 
datos personales en tu anuncio largo. 
Espera a que sean las personas que 
consulten y contesten a tu anuncio 
quienes te los graben. Eso aumenta
rá tu privacidad y evitará malos enten
didos.

INTERNET. Los anuncios que publi
ques en esta revista aparecerán, tam
bién, publicados en nuestra página 
WEB, en Internet, de forma automáti
ca. Eso no significa que tu tengas que 
estar conectado a Internet.

¿TE HAS FIJADO en el apartado de 
anuncios de Promoción Personal ? Es 
una excelente forma de dar a conocer 
un producto, una idea, un deseo, una 
experiencia personal única, o un con
sejo culinario -que debería saber todo 
el mundo-, todo aquello que creas que 
puede ser de interés para los demás... 
pero muy difícil o imposible de poder 
expresar por escrito, y menos en 
algún medio...

RELACIONES

ESTABLES
Relaciones entre solteros, 

separados, rehacer el hogar
CHICA, de un signo muy especial,
sensible y divertida desea relacio

narse con chicos entre 27 a 40 años.
De momento, sólo deseo relación 

telefónica. Cód.1522
BUSCO una chica de 29 a 32 años 

para una relación estable y sincera. 
Sobretodo que sea romántica y cari
ñosa. Cód.3340

TAÑIA Tengo 35 años. Deseo rela
ción seria con señor agraciado, sim
pático y con ganas de pasarlo bien 
conmigo. Cód.9421

ISABEL, separada, dos hijos, desea 
encontrar hombre en la misma situa
ción para compartir experiencias y 
quien sabe si algo más. Cód.0422

CHICO desea conocer a mujer li
beral, para mantener una relación es
table. Tengo 34 años. Cód.9851

CHICO de 40 años, desea conocer 
a una chica de 32 a 37, que le guste ir 
al cine, pasear, la música, y que sea 
romántica y cariñosa. Si eres así, llá
mame. Cód.8066

CHICA de 35 años busca chico se
rio, simpático y agradable, para rela
ción estable. Abstenerse casados. 
Cód.4830

SEÑOR de 60 años busca chica de 
hasta 40 años para darle lo que no 
tenga y esté apeteciendo, y vivir bien 
con ella. Cód.1137

CHICA, 35 años, desearía relación 
seria con chico de la misma edad o 
hasta 40 años. No importa divorcia
dos o con hijos. Cód.1262

MARTA. Hola, soy Marta. Cód.2553
CHICA, 25 años, busco pareja su- 

per-romántica para fines serios. 
Cód.1547

QUISIERA relación con chica de 
unos 40 años, para poder continuar el 
camino de esta vida. ¿Quieres em
prender este viaje conmigo ? Soy se
parado. Cód.2102

JOSE, 33 años, me gustaría cono
cer una chica de edad similar, para una 
relación seria y estable. Cód.1992

FIN DESEMANA
Relaciones esporádicas, amistad, 

línea rosa...
DEPORTISTA, 37 años, desea con

tactar con parejas para realizar todas 
sus fantasías. Cód.2260

ENRIQUE desea contactar con chi
co joven para pasar buenos ratos. Me 
gustaría que fuera simpático, agrada
ble y cariñoso.Cód.3982

ME GUSTARÍA conocer a un chico 
de 18 a 25 años, con cuerpo de gim
nasio, atlético y sin vello, para relación 
esporádica. Máxima discreción. 
Cód.7176

DESEO contactar con mujeres, no 
importa edad, mejor que estén casa
das. Hasta ahora. Cód.4237

CHICO virgen de 22 años desea re
lacionarse con chicas o mujeres no 
profesionales. LLamadme y dejadme 
n2 de teléfono. Cód.5559

AMO joven de 30 años, con más de 
10 años de experiencia en el mundo 
de la sumisión, busca mujeres de 20 
a 50 años, con fantasías. Cód.0906

ME OFREZCO a cualquier mujer, 
casada o soltera, no mayor de 41 
años. Yo tengo 37. Hasta luego. 
Cód.0070

INGENIERO industrial desea poner
se en contacto con chicas para viajar. 
Interesadas dejad vuestro teléfono. 
Cód.0022

CHICO de 27 años, para chicos de 
edades similares.Cód.1212

CHICO de 22 años. Me gustaría re
lación con chicas o mujeres, de cual
quier edad. Cód.5556

BISEXUAL. Soy un chico de 35 
años, muy bien dotado. Me ofrezco a 
parejas atractivas que les guste dis
frutar. Cód.7070

CHICO, de 34 años, busca mucho 
sexo con mujeres de cualquier edad, 
maduras y con grandes pechos.Tam
bién con chicos pasivos, si son muy, 
muy femeninos. Cód.9110

JAVIER, 48 años, desea viajar con 
chica de 40 a 45 años, para conocer
se a fondo y, si todo marcha bien, lle
gar a más. Cód.1945

RAQUEL, 23 años. Soy la doble de 
Pamela Anderson. Busco relación con 
chicos muy guapos. Cód.7748

CABALLERO de 38 años, deportis
ta y discreto, desea contactos con 
señoras o señoritas para realizar to
das sus fantasías. No importa edad, 
ni condición, ni físico. Dejad forma de 
contacto. Cód.4646

CHICO de 43 años desea relación 
con hombre formal de 55 a 65 años,

que sea fuerte y velludo, para disfru
tar a tope. Cód.4491

BEN. Soy un chico de 21 años, mo
reno y de mediana estatura. Empiezo 
pronto las vacaciones y deseo cono
cer a una chica, para divertirnos, por 
la zona de Valencia o que fuera a Ca
taluña este verano. Cód.7710

CHICO desea contactar con chicas 
de cualquier edad para hablar por te
léfono. Cód.3690

DESEO contactar con chicos gay 
para sexo y amistad. Te ofrezco algo 
importante. Escucha mi mensaje. 
Cód.8376

PILAR desearía mantener amistad 
con chicos de 35 a 43 años, para salir 
a pasear, ir al cine, a la playa o de ex
cursión. Cód.4156

ALBERTO, 26 años, atractivo, alto. 
Deseo relación con mujeres de 30 a 
45 años, que sean muy femeninas y 
sexis. Doy la máxima discreción. 
Cód.3145

CHICO de 23 años quiere conocer 
chicas menores de 22 años, para sa
lir los fines de semana, ir a la playa y 
sexo. Cód.4849

QUISIERA contactar con hombre 
gordo, pasivo y con lugar. Cód.2584

ENRIQUE. Me gustaría conocer a 
un chico de 18 a 20 años, para poder 
pasar un rato agradable con él. 
Cód.4244

TON1, 35 años, 1,90 m., bisexual y 
bien dotado. Busco chica guapa o chi
co muy musculoso. También parejas 
atractivas. Doy mucha discreción. 
Cód.0707

PERSONA marchosa busca mujer 
a partir de 30 años, que sea también 
marchosa. Estoy casado. Si estáis in
teresadas, dejad mensaje. Cód.2424

DAVID, 27 años. Hay días que no 
sé qué hacer, estoy aburrido y me que
do en casa. Si estás en esta misma 
situación, llámame. Cód.3311

JOSE, 27 años. Deseo conocer a 
una chica de mi edad y con ganas de 
divertirse. Cód.2004

PEPE. Busco una chica atractiva, a 
ser posible con más de 1,60 m.con 
ganas de pasarlo bien, en el buen sen
tido de la palabra. Cód.2223

BENJAMÍN quisiera tener relacio
nes con chicas o señoras. Cód.0241

SOLITARIO a solitaria para compar
tirlo todo. Cód.3334

CARLOS, 33 años, busco parejas 
de 20 a 35 años, para trío. Soy bi
sexual y viciosillo. Dejad teléfono y 
horarios. Os llamaré a todos.

CHICO de 26 años, recién llegado 
del extranjero. Por desgracia la vida 
ha hecho que me casara bastante 
pronto. Si tú quieres relaciones 
extramatrimoniales conmigo, ya sa
bes. Busco mujeres de todas las eda

des para pasarlo bien. Cód.7171
TONI. Si tú también entiendes y es

tás cansado del ambiente y del 
marujeo...y de los cotilleos, llámame. 
Quiero pensar que no soy el único que 
está cansado de todo ello. Cód.2020

CHICO de 33 años, se ofrece a pa
rejas para tríos bisexuales. Cód.5730

MICAELA. Llámame. Sólo conver
sación. Cód.3010

JAVI, 27 años. Busco chico entre 20- 
25 años, para conocernos y pasarlo 
bien. Mi código es el 4456

MANOLO. Busco chica de 20 a 25 
años. Cód.9988

DE CHICO a chica. Soy sensible, 
profundo, sincero, 1,93 m.de corazón. 
Escucho cuando me hablan y siem
pre miro a los ojos.Cód.3063

CHICO casado desea tener relacio
nes con mujeres casadas sin interés 
económico. Cód.1206

OSCAR, hombre casado de 42 
años, con experiencia, se ofrece a 
mujeres casadas insatisfechas. Si 
queréis disfrutar, llamádme. Cód.0911

MARÍA. Sólo para charlar. Cód.9632
UNIFORME. Chico joven busca 

hombre con uniforme para disfrutar. 
No importa edad. Cualquier tipo de 
uniforme. Cód.2845

DESEO relaciones esporádicas con 
cualquier chica de 20 a 25 años. 
Cód.1314

ALBERTO, contactaría con mujeres 
de 30 a 45 años, insatisfechas, para 
relaciones esporádicas, sexo, com
prensión, hablar y compartir buenos 
ratos. Cód.2213

SEPARADO de 45 años, desea re
lación con mujer entre 25 y 35 años, 
sensible, cariñosa y atractiva. 
Cód.1264

ANA, 32 años, desea conocer a chi
co entre 28 y 40 años. Imprescindible 
que le gusten los animales. Cód.5155

CHICA de 20 años, desea encon
trar amigos para amistad sincera. 
Cód.2534

MARTA. Hola, soy Marta. Cód.2553
MORENA, ojos marrones. Estoy en 

Barcelona, por si te interesa. Cód.5210
ALEJANDRA, necesita hablar con 

un chico, urgentemente. Cód.7788
ELENA, 19 años, rubia. Lo podemos 

pasar muy bien como amigos o como 
algo más. Cód.7514

CHICA. Me gustaría conectar con 
gente agradable. ¡Hasta ahora!. 
Cód.1816

CHICO de 21 años. Busco chica, 
para ver películas pomo en mi casa. 
No importa que sea bisex. Escucha mi 
segundo mensaje. Cód.3547

SUMISO joven busca ama, no im
porta físico, para relación erótica. Ten

go sitio y estoy muy, pero que muy 
bien. Cód.5439

AMO de 35 años, serio y muy dis
creto busca mujer sumisa a quien le 
guste obedecer órdenes para realizar 
juntos todas nuestras fantasías. 
Cód.6271

CHICA, extrovertida y muy tímida, 
quisiera relacionarse con señor de 
unos 40 años, y juntos poder navegar 
por esta inmensa jungla de asfalto. 
¿Quieres emprender el viaje conmi
go?. Deseo seriedad y discreción. 
Cód.5445

ESPERANDO conocerte. Soy chica 
muy extrovertida. Llámame. Cód.7890

ESTER. Soy una chica de 22 años. 
Me gustaría conocerte mejor. Soy 
supermarchosa. Cód.6933

JOVEN. Hola. Soy un deseo cono
certe para poder ofrecerte mi amistad 
y mantener relaciones esporádicas. 
Abstenerse chicos. Cód.1717

CHICO ¿Hablar con alguien ? ¿Con
tar cosas que no se las contarías a 
nadie?. LLámame y nos las contare
mos los dos. Cód.3763

SERGIO. Me gustaría conocer a un 
Guardia Urbano o Policía Nacional 
para amistad y lo que surja. Cód.2969

CHICO de 24 años busca relación 
con mujer que tenga un lugar de en
cuentro.

CLARA, 28 años, 1,65 m.,y con 
muchísimas ganas de divertirme. De
searía conocer a señores para amis
tad. Cód.1248

CHICO bisex, educado, sano y bien 
parecido busca contacto con gente 
sana, limpia y discreta. Cód.1998

MARY. Hola soy Mary. Deseo con
tactos con hombres de 25 a 40 años. 
No importa que estén casados. 
Cód.1351

CASADO de 35 años busca muje
res casadas para contactos. Me gus
tan sexys y con lencería. Cód.2904

CHICA de 30 años, casada pero in
feliz, busca un primer contacto por te
léfono con chico de 30 a 35 años, para 
consolarse. Cód.5554

CHICA muy normal, desea contac
tar con chico muy normal, no mayor 
de 45 años. Yo tengo 32. Soy románti
ca, sincera, cariñosa e inolvidable. 
Abstenerse los demasiado machos. 
Cód.1902

CHICO de 20 años, busca similares 
de 18 a 25 años para amistad y lo que 
surja. Cód.2376

CHICA deseosa de nuevos amigos. 
Deseo relacionarme con mucha gen
te. Abstenerse personas con cachon
deo. Llámame. Cód.5566

BUSCO a mujer o pareja muy libe
ral y morbosa. Escucha 22 mensaje. 
Cód.0009

TONI. A tí, chica, entre 18 y 45 años.

Te doy discreción. Te pido simpatía y 
ganas de jugar. Cód.0880

CHICO se ofrece exclusivamente a 
mujeres, sin interés económico. 
Cód.0998

SANDRA. Hola, me llamo Sandra. 
Si buscas una aventura, te estoy es
perando. Cód.1876

CHICO de 25 años, alto, 1,85 m., 
moreno, delgado, ojos marrones, bus
ca chica de 18 a 30 años para amis
tad. Cód.0505

CARLOS, 31 años, casado. Deseo 
relaciones esporádicas con chicas de 
25 a 30 años, con total discreción. 
Cód.0847

CHICO de 25 años, atractivo, ro
mántico y sencillo, contactaría con 
chica activa y sencilla para una rela
ción muy especial Cód.2375

ESTUDIANTE busca profesor de 
sexo. Cód.3454

PROMOCIÓN PERSO
NAL

Recetas, profesionales, experien
cias, música...

TRABAJO se busca. Cualquier in
formación para su captura recibirá una 
recompensa. Cód.4932

ELISABET.Tarot, péndulo, horáculo 
de los ángeles, canalización de ener
gías, rituales con velas. Si estás inte- 
resado/a, llámame. Cód.1599

LA DROGA. Padre afectado supo 
detectar a tiempo los problemas que 
padecía su hijo, sus cambios de 
actitud.y de comportamiento. Si te 
afecta el tema quizás pueda darte 
unos consejos. Psicólogo clínico co
legiado n2 8053. Consulta el Cód.3782

MAGIA Busco libro de magia “El 
Gran Alberto” de Alberto El Grande . 
Pago lo que sea. Cód.9128

VIOLENCIA FAMILIAR ¿Cómo ac
tuar cuando sabes que existen malos 
tratos en casa de tu vecino? ¿Es im
portante actuar? ¿Es mejor no meter
se? Cód.2562

¡A MENORCA! Se buscan personas 
responsables y serias, pero con ga
nas de pasarlo bien, para formar un 
grupo que quiera ir de vacaciones a 
Menorca. Tratamos de que nos salga 
muy barato. Cód.6243

PROMOCIÓN ATE POR TELÉFO
NO. Tu voz, tus textos poéticos, tu 
música, tus recetas y consejos, tus 
experiencias personales o profesiona
les... todo lo creas que puede intere
sar a los demás y que necesitas ex
plicar con tu propia voz. Escucha el 
funcionamiento de este servicio en 
Cód. 7002. Escucha un ejemplo mu
sical en Cód.7001

LAS CASAS DE COLONIAS. Si es
tás pensando en llevar a tu hijo, de 
vacaciones, a una casa de colonias, 
toma precauciones. Escucha la rela
ción de los diez aspectos esenciales 
que ayudarán a evitar que te equivo
ques. Cód.3785

IMPRESO DE INSERCIÓN DE ANUNCIOS HABLADOS (sólo si vas a grabar datos personales en el anuncio)

Eo m b r e .......................................................................................................................................................................................................TEL....................
IRECCIÓN...............................................................................................................................................................................................................

[^OBLACIÓN....................................................................................................................................................................................................................Cód.
pus datos personales, JAMAS serán publicados. No te olvides de grabar el anuncio y de indicar el código de cuatro cifras que le has asignado).
TEXTO: (Texto escrito que deseas publicaren la revista).

Postal..

i ; j,;l

pECHA CÓDIGO ASIGNADO A TU ANUNCIO

ENVIAR A : ADSSA, Apart.Correos n919,08950 Esplugues de LLobregat, o al FAX (93) 4734025. Nuestro correo electrónico: adssa@arrakis.es Consulta nuestra páginaWeb en www.arrakis.es/~adssa
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AGRICULTURA
El Plan de Residuos Sólidos Urbanos 
contará con una inversión superior a 
los 32.000 millones en la región

KOKA
La Comisión de Agricultura y Medio Ambien

te de las C ortes, con los votos favorables de PSOE 
e IU-IC AM, dio el visto bueno al Plan Regional de

Residuos Sólidos Urbanos (RSU) elaborado por 
el Gobierno regional, que contará con una inver
sión superior a los 32.000 millones de pesetas 
para la gestión de los residuos en la comunidad.

Una de las estaciones de tratamiento de residuos sólidos urbanos.

Según el dictamen aprobado 
por la Comisión, los objetivos 
prioritarios del Plan consisten en 
reducir la producción de residuos 
sólidos urbanos en la región, mi
nimizar los riesgos para la salud 
pública y el medio ambiente y 
diseñar sistemas de recogida, 
transporte y tratamiento de los 
mismos.

Asimismo, el proyecto con
templa la búsqueda de la ubica
ción más idónea, desde el punto 
de vista ambiental y de economía 
de medios, para las infraestruc
turas de depósito, reciclado y tra
tamiento de los residuos, así 
como la clausura de las instala
ciones de eliminación incontro
ladas existentes.

Con estas ideas, el Plan se 
propone, de cara al año 2000, re
ducir la producción de residuos 
sólidos urbanos, implantar la re
cogida selectiva en todos los 
municipios y mancomunidades 
mayores de 5.000 habitantes y 
reutilizar y reciclar un mínimo 
del 45 por ciento de los residuos.

Además, con esta iniciativa se 
pretende limitar la utilización de 
los vertederos y su adecuación a 
la norm ativa com unitaria, así

como la recuperación de los es
pacios en los que se ubican en la 
actualidad  vertederos
incontrolados.

Para conseguir estos objeti
vos, la Comisión de Agricultura 
y Medio Ambiente de las Cortes 
castellano-manchegas considera 
necesario el acuerdo entre las dis
tintas administraciones y secto
res im plicados con el fin de 
reutilizar y recuperar los residuos 
en origen y rechazar la incinera
ción.

La Comisión cree convenien

te también la promoción de cam
pañas educativas y publicitarias 
d irig idas a fom entar la 
minimización, selección de ori
gen y protección ambiental en 
relación al vertido de residuos.

Por último, la Comisión de la 
Cortes regionales considera ne
cesaria la aprobación de una le
gislación básica que establezca 
los preceptos de la correcta ges
tión de residuos sólidos urbanos 
y posibilite el desarrollo de una 
normativa específica en la Comu
nidad Autónoma.

Más de 9.000 viticultores se han acogido 
al Plan de Recuperación del Viñedo

C.M.
La Consejería de Agricultura 

y Medio Ambiente ha recibido 
145 solicitudes colectivas para el 
Plan de Recuperación del Viñe
do, que engloban a un total de 
9.182 viticultores de toda la re
gión, una vez finalizado el plazo 
que fue ampliado hasta el pasa
do 15 de julio para contribuir a 
la eficacia de la medida.

A la espera del análisis de los 
distintos proyectos, las actuacio
nes de arranque y replantación se 
efectuarán sobre 35.780 hectá
reas de viñedo.

El mayor volumen de solici
tudes se localiza en las zonas más 
afectadas por la sequía de los úl
timos años. Ciudad Real y Alba
cete son las provincias donde más 
repercusión ha tenido este progra
ma, con 14.545 y 10.183 hectá
reas, respectivamente. El núme
ro de viticultores es de 3.174 en 
el primer caso y de 2.509 en el

segundo.
Le siguen Cuenca, con pro

yectos conjuntos de 1.915 pro
ductores en 5.615 hectáreas y 
Toledo, con 1.559 viticultores en 
5.393 hectáreas. En Guadalajara, 
la incidencia de la sequía fue es
casa, de ahí que sólo se hayan 
realizado peticiones para 44 hec
táreas de viñedo.

Ante la solicitud realizada por 
la Asociación Agraria-Jóvenes 
Agricultores “ASAJA” en la que 
piden la ampliación del plazo de 
solicitud del plan, Alejandro Alo
nso, consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente se mostró abier
to a estudiar la viabilidad de la 
propuesta, así como a consultar 
con el resto de organizaciones re
presentativas del sector.

Al Plan de Recuperación del 
Viñedo pueden acogerse los pro
pietarios de explotaciones donde 
la sequía haya afectado a más de 
un 20 por ciento de las cepas me-

Alejandro Alonso, consejero de 
Agricultura y  Medio Ambiente de la 
Junta de Comunidades.

diante la presentación de solici
tudes colectivas ue reúnan un 
mínimo de 10 viticultores y más 
de 50 hectáreas de superficie.

LONJAS AGROPECUARIAS 
(27-6-97)

C. REAL ALBACETE TA LA V ER A
VACUNO DE VIDA (pts/unidad)
Ternero de 1 a 3 semanas Frisón 16.000
Ternera de 1 a 3 semanas Frisona 17.000
Ternero de 1 a 3 semanas Cruzado 24.000
Ternera de 1 a 3 semanas Cruzada 23.000
Ternero Frisón 6 meses 35.000
Ternera Frisona 6 meses 39.000
Novilla Frisona próxima 1° parto 220.000
Novilla Frisona Ia lactación 180.000
Vaca Frisona 2o, 3o y 4o parto 170.000
Ternero cruzado (base 200 kg.) 350-360
Ternera cruzada (base 200 kg.) 290-300
Ternero del país (base 200 kg) 260
Ternera del país (base 200 kg) 230
Ternera francesa cruzada 250 kg s/c
Ternera francesa blanca 250 kg s/c
Ternera irlandesa importación 250 k. s/c
Ternera irlandesa importación 300 k. s/c
Vaca Avileña con cría 130.000
Vaca retinta con cría 160.000
Vaca cruzada con cría 170.000
VACUNO DE ABASTO (ptas/kg)
Ternera cruzada (400-450 kg.) 265
Ternera del país 225
Añojo cruzado (450-500 kg.) 265
Añojo del país 215
Toro del país 110
Toro charolaise, Limousine 140
Vaca abasto distintas razas 85-115
Vaca abasto charolaise, Limousine 145
OVINO (ptas/kg)
Cordero 7-10 kg.
Cordero 10-15 kg. 515-525
Cordero 10-16 kg.
Cordero 15-19 kg. 445-455
Cordero 16-22 kg.
Cordero 19-23 kg. 370-380
Cordero 22-25 kg.
Cordero 23-25,4 kg. 325-335
Cordero 25-28 kg. 300-310
Cordero 28-34 kg.
Cordero de más de 34 kg.
Oveja extra 100
Oveja primera 80
Oveja segunda 60
Oveja industrial 55
Ovejas vida talaverana
Oveja vida merina
Macho reproductor talaverano
Macho reproductor manchego
Oveja abasto talaverana
Oveja abasto merina
CAPRINO DE VIDA Y ABASTO
Cabrito lechal 7-10 kg
Cabra con cría, varias razas
Cabra sin cría, varias razas
Macho reproductor, varias razas
Cabras de abasto
EQUINO DE VIDA Y ABASTO
Potros razas españolas
Pareja mular de labor
Caballo silla, español, corriente
Yegua silla española
Caballo español cor carta
Garañón de razas españolas
Burras de razas españolas
Potro lechal, razas de carne
Caballar bueno de abasto
Mular bueno de abasto
Asnal bueno de abasto
PORCINO
Cerdo blanco, gordo
Cerdo ibérico, gordo
Selecto 240
Normal 235
Graso 230
Lechón de 15 kg. (ptas/unidad)
CEREALES
Cebada maltería 23,50/24 s/c
Pienso (+62 kg./hl.) 22/22,75 s/c
Pienso (-62 kg./hl.) 21.50/22 s/c
Trigo duro s/c s/c
Trigo blando (de fuerza)
Trigo blando (rinconada) 30/30,75 s/c
Trigo blando (extensibles) s/c
Trigo extensible (chamorro) 26/27 s/c
Trigos panificables (astral) 24/24,50 s/c
Trigos forrajeros (pané, anzada) 23,75/24,25 s/c
Alcalá s/c
Avena 23,50/24 s/c
Centeno s/c s/c
Triticales s/c s/c
Maíz secadero 24,50/25 24,25
LEGUMINOSAS
Heno de veza s/c s/c
Heno de alfalfa (18-20%) s/c
Heno de alfalfa (20-22%) s/c 17,00
Pipa-girasol (9'2'44) s/c
Guisante grano (14% hdad.) 28/29
Lentejas La Mancha
Yero grano 27/28
Veza grano s/c
CONEJOS
Conejo joven de 1,8-2,2 kg. 215-225
Desvieje 60
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EPORTES
FÚTBOL CICLISMO

El C.D. Toledo da el pistoletazo  
de salida a la tem porada 97/98
El equipo toledano se enfrentará al Levante en el Nou Estadi de Valencia 
en la primera jornada del campeonato de Segunda División

C.M.
El Toledo que se presentó el 

pasado lunes ante sus aficiona
dos poco tiene que ver con el de 
la temporada 96/97. Los directi
vos verdes han configurado un 
conjunto que les garantice la Se
gunda División, pero que no ten
ga que pasar los apuros sufridos 
en la anterior campaña, cuando 
hasta las últimas jornadas los de 
la ciudad imperial estuvieron lu
chando por evadir el descenso.

Así se ha organizado un nue
vo organigrama técnico, encabe
zado por el ex-entrenador del 
Real Madrid B, Sergio Egea. El 
entrenador argentino contará nue
ve jugadores nuevos. El alicanti
no Varela; el ex-barcelonista 
Rufete, Cordero (C.D. Badajoz), 
Ariel Graña y Maciel, argentinos, 
Estéfano, Roberto, Ervin y Jura
do.

Por lo que se refiere al capí
tulo de bajas, abandonan la dis
ciplina toledana Dani, Cuéllar, 
Juanma, Fran, Divic, De Diego, 
Suances, Velasco, Jero, Lito, 
Puche, Santi Cuesta y Maldini.

El cuadro toledano, tras la 
pretem porada, com enzará el 
campeonato liguero en Valencia, 
enfrentándose al Levante (que es
tará entrenado por Emilio Cruz, 
ex-técnico verde) el próximo día 
31 de agosto, fecha en la que co
menzará a rodar el campeonato 
en la División de Plata.

De cara a esta próxima tem
porada, y una vez definido el ca-

Sergio Egea (izquierda) y  Luis Sánchez Duque (derecha) serán los encargados 
de dirigir desde el banquillo al Toledo y Albacete, respectivamente, nuestros 
máximos representantes en el fútbol nacional.

lendario liguero, destacar el en
frentamiento ante el Albacete en 
el “Salto del Caballo” el próxi
mo 12 de octubre, jornada festi
va que puede propiciar un gran 
ambiente en este “derby regio
nal” . También señalar que el 
equipo toledano acabará la tem
porada el próximo 17 de mayo 
en el “Salto del Caballo” ante el 
Alavés.

El otro equipo de la comuni
dad, el Albacete, sigue ultiman
do su plantilla con el objetivo de 
estar entre los equipos de arriba 
e intentar dar el salto a Primera 
División. La llegada al banqui
llo blanco del ex-técnico  
“pepinero” Sánchez Duque, ha 
venido acompañada por la del 
meta del Leganés, Julio Iglesias,

un ex del Toledo, Romandini, 
jugador procedente de la Roma 
como contrapartida por el ficha- 
je de Iván Helguera por parte del 
cuadro ita liano , Gómez y 
Aranalde, del Sevilla, el valliso
letano Pablo; y los ex-jugadores 
del Barcelona B, Moreno y Toni 
Velamazán, aunque éste último 
jugó la temporada pasada en ca
lidad de cedido en el Oviedo.

Han causado baja en el equi
po albaceteño Escaich, Luke, 
Gonzalo, Espinóla, Valerio, Mo
reno y De las Heras.

El conjunto castellano-man- 
chego comenzará la temporada 
en tierras vitorianas, ante el Ala
vés; mientras que finalizará el 
campeonato en el “Carlos Bel- 
monte” ante el Leganés.

La Junta organiza “clinics” para jóvenes que 
destacaron en los Campeonatos de Regionales de 
Deporte en Edad Escolar

C.M.
El director general de Depor

tes, Francisco Javier Martín del 
Burgo aseguró en la presentación 
de los “clinics”, que no se enten
día “la educación integral de los 
escolares sin la actividad depor
tiva”.

Del Burgo insistió, además, 
en dos aspectos importantes: el 
impulso de la convivencia y los 
hábitos de salud a través de la 
práctica del deporte.

Asimismo, el director gene
ral de Deportes hizo hincapié en 
que la práctica del deporte tam
bién debía perseguir el apartar a 
los jóvenes de factores como el 
tabaco o el alcohol.

Los “clinics”, jornadas de 
perfeccionamiento destinadas a 
los mejores deportistas de Casti
lla-La Mancha en categoría ca
dete, se celebrarán en las cinco 
provincias de la región del 26 de 
julio al 2 de agosto y cuentan con 
un presupuesto de nueve millo
nes de pesetas.

En estos cursillos intensivos 
participarán quinientos chicos y 
chicas elegidos en función de sus 
resultados en los Campeonatos 
Regionales de Deporte en Edad 
Escolar en las modalidades de 
fútbol, ajedrez, tenis de mesa, 
judo, baloncesto, badminton, na
tación, voleibol y balonmano, 
deportes a los que se ha añadido

el waterpolo, como especialidad 
dentro de la natación, y el ciclis
mo.

Las jomadas contarán con el 
apoyo de reconocidos ex-depor- 
tistas profesionales como Eduar
do Chozas o Rafael López León, 
que acompañaron a Martín del 
Burgo en la presentación.

Chozas destacó la importan
cia de aportar su “granito de are
na para que se conozca por den
tro el deporte y así transmitir co
nocimientos que no están en nin
gún libro”. En este sentido, Ló
pez León señaló “queremos que 
las jornadas sirvan para motivar 
e ilusionar a través de nuestras 
vivencias”.

La XXV Edición de las Rutas 
del Vino contarán con un 
presupuesto de 18 millones

C.M.
Finalmente la XXV Edición 

de las Rutas del Vino, una de las 
carreras amateur con más solera 
de la región, contará con un pre
supuesto algo superior a los 18 
millones de pesetas, y transcurri
rá por tierras manchegas entre los 
próximos días 16 al 21 de agos
to.

En total serán cinco etapas, 
habiéndose reducido el recorrido 
en una etapa, ya que finalmente 
la programada entre Alcázar de 
San Juan y Ciudad Real no se lle
vará a cabo debido a la falta de

colaboración económica de los 
ayuntamientos de estas dos ciu
dades.

CALENDARIO 
Ia. Etapa (16 de agosto): Socué- 
llamos-Socuéllamos.
Prólogo de 5 kilómetros.
2a. Etapa (17 de agosto): Villa- 
rrobledo-Villarrobledo.
3a. Etapa (18 de agosto): Vérti
ce de la Mancha (Villarrobledo)- 
Campo de Criptana.
4a. Etapa (19 de agosto): Puer- 
tollano-Puertollano.
5a. Etapa (20 de agosto): Tome- 
lloso-Socuéllamos.

La Diputación de Ciudad Real 
subvenciona a diversas 
asociaciones y deportistas

C.M.
La Comisión de Gobierno de 

la Diputación de Ciudad Real ha 
aprobado en sesión ordinaria, ce
lebrada bajo la presidencia de 
Licinio Moreno, un paquete de 
subvenciones de carácter depor
tivo y juvenil, cuya cuantía glo
bal asciende a 2.350.000 pesetas.

En el capítulo de subvencio
nes, la Diputación ha acordado 
otorgar las siguientes: al Ayunta
miento de Villanueva de los In
fantes para la realización de ac
tividades deportivas (50.000 pe
setas); al Club Voleibol de Mem- 
brilla para la asistencia al torneo 
de Ceuta (100.000 pesetas); al 
club de fútbol “Pedrusco Júnior” 
para su partic ipación  en la 
superbowl de Barcelona (75.000 
pesetas); a la Asociación Cultu
ral y Deportiva Torralba para la 
realización del programa Forma- 
Empleo con especial atención a 
la mujer joven (200.000 pesetas); 
Al Ayuntamiento de Daimiel para 
la celebración de la “Concentra
ción Juvenil de F ú tbo l”

(200.000); al Ayuntamiento de 
Tomelloso para la participación 
de los equipos de fútbol mascu
lino y femenino en la Superbowl 
de Barcelona (150.000 pesetas); 
al deportista Jesús Serrano Lara, 
campeón de España Júnior de tiro 
al plato como apoyo a su forma
ción deportiva (200.000); a la 
Federación Provincial de Tiro 
Olímpico (200.000); al Ayunta
miento de Bolaños para la reali
zación de la Semana Cultural di
rigida a la juventud (400.000); al 
Ayuntamiento de Daimiel para la 
organización de la II Semana de 
la Juventud (400.000 pesetas); al 
Ayuntamiento de Malagón para 
la organización del I Cross Ur
bano “Ciudad de Santa Teresa” 
(75.000 pesetas); al Consejo de 
la Juventud de Castilla-La Man
cha para la dinamización rural 
juvenil (200.000 pesetas) y, por 
último, 100.000 pesetas de sub
vención al deportista  
m iguelturreño José Santiago 
Chacón Zarco, joven promesa del 
motociclismo.
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La Universidad descubre el proceso de 
congelación de las berenjenas de Almagro

KOKA
La Universidad de Castilla- 

La Mancha (UC-LM) ha descu
bierto un proceso de congelación 
para las berenjenas de Almagro 
que permitirá conservar a la per
fección este producto y mantener 
sus características gastronómicas.

El rector de la UC-LM, Luis 
Arroyo, y los representantes de 
la empresa conservera “Hijos de 
Isidoro Calzado” firmaron en 
Ciudad Real un convenio de co
laboración para congelar las be
renjenas y mejorar así la expor
tación de este producto manche- 
go-

La congelación de la beren
jena es un proceso que nunca se 
había realizado a nivel industrial 
por las dificultades tecnológicas 
que supone conservar el color, el 
sabor y la dureza de este produc
to, algo que el Departamento de 
Químicas del campus de Ciudad 
Real ha conseguido  tras un 
detellado estudio realizado por 
profesionales de la Universidad.

Según Arroyo, “la Universi

dad explotará la patente de las be
renjenas congeladas que se hagan 
en la empresa conservera que nos 
pidió colaboración”, tras lo que 
destacó “la im portancia y el 
ejemplo de que las empresas cas- 
tellano-manchegas mejoren a tra
vés de una mayor tecnología”.

Por su parte, uno de los so
cios de “Hijos de Isidoro Calza
do” explicó que con la congela
ción de las berenjenas “podría

mos llegar a aumentar el porcen
taje de exportaciones fuera de 
España del 1 por ciento, donde 
se encuentra actualmente, al 5 
por ciento”.

La congelación de las beren
jenas comenzará el próximo año 
1998 y la producción de este tí
pico producto manchego puede 
alcanzar los trescientos mil kilos, 
que se meterán en cámaras de 
frío, agregó.

Un total de 16 cursos se impartirán este año en la 
Universidad de Otoño

KOKA
La V Edición de la Universi

dad de Otoño impartirá este año 
un total de 16 cursos en sus dos 
sedes de C astilla-La M ancha 
(Ciudad Real y Toledo) dirigidos 
a profesores y con el fin de per
feccionar los métodos de ense
ñanza y mejorar la calidad de la 
educación que reciben los alum
nos.

Estos cursos, que organiza el 
Colegio Oficial de Doctores y Li
cenciados en Filosofía y Letras y 
Ciencias de Castilla-La Mancha 
y están homologados por el Mi
nisterio de Educación y Cultura, 
se celebrarán bajo el lema “Por 
una cultura de paz”, entre los 
meses de septiembre y octubre.

El decano de dicho colegio, 
Jesús Mora, explicó que se había

elegido este lema porque “la ba
talla de la calidad en la educa
ción y la enseñanza que todos 
queremos ganar se empieza por 
este nivel de cimientos: trabajar 
por la paz”.

Ajuicio de Jesús Mora, se de
bería dar a los estudiantes una 
formación integral y los profeso
res son elementos esenciales a la 
hora de inculcar a los niños y jó 
venes estos valores en una épo
ca, dijo, caracterizada por el auge 
de los nacionalismos y la violen
cia.

Con los cursos se pretende 
apoyar la modernización de la 
educación y aumentar su calidad, 
así como apoyar la implantación 
de la reforma educativa porque, 
dijo Mora, se ha detectado que 
debido al alto índice de fracaso

escolar se ha bajado el nivel edu
cativo que se exige a los alum
nos.

En esta edición se impartirán 
en la sede de Toledo cursos como 
“Didáctica de las matemáticas en 
Educación Primaria”, “Igualdad 
de oportunidades entre los sexos 
y Educación”, “Los títeres o el 
teatro de guiñol en la escuela”, 
“Didáctica del inglés en la ESO”, 
“Entrenamiento vocal para edu
cadores” e “Informática para do
centes”.

En la sede de Ciudad Real se 
han programado cursos sobre 
“Estrategias para enseñar a pen
sar”, “Programa para el manejo 
del estrés. La docencia como 
estresor” y “Dramatización y jue
go en Educación Infantil”, entre 
otros.

Nombrados nuevos miembros 
del Consejo Social de la UC-LM

KOKA
El Consejo Social de la Uni

versidad de Castilla-La Mancha 
(UC-LM) ha nombrado como 
nuevos miembros a Fernando 
Campos Roa, secretario regional 
de la Ejecutiva Regional de UGT, 
y a Jesús Gutiérrez Mora, en re
presentación de CCOO.

Según ha informado la UC- 
LM, la reunión del consejo se 
celebró en el convento toledano 
de San Pedro Mártir, donde se 
estudió el estado de la investiga
ción científica, por lo que acor
dó la creación de una Comisión 
de Seguimiento para ayudar al 
éxito de los proyectos de investi
gación mixtos entre la Universi
dad y empresas de la región.

Por otro lado, el presidente 
del Consejo, Francisco Luzón, 
aprobó la propuesta de los repre
sentantes estudiantiles de encar
gar un estudio sobre la inserción 
laboral de los diplomados y licen
ciados que terminaron sus carre
ras en los primeros años de fun
cionamiento de la UC-LM.

Igualmente, se acordó impul
sar un Plan de Formación Prácti
ca para que los estudiantes de la 
Universidad puedan obtener un

Fernando Campos.

certificado de prácticas junto con 
el título, por lo que se realizará 
un seguimiento de los convenios 
entre la Universidad y la Confe
deración de Empresarios y se re
visarán los acuerdos existentes 
con la Administración Pública.

Por último, Luzón anunció 
que había nombrado como nue
vo secretario del Consejo Social 
a José Antonio Almendros, que 
ha desempeñado el cargo de Di
rector Provincial de Educación y 
Cultura en Albacete durante doce 
años.

Los nuevos edificios se inaugurarán  
en los plazos previstos

KOKA
El rector de la Universidad de 

Castilla-La Mancha, Luis Arro
yo, afirmó los pasados días en 
Cuenca que en el mes de octubre 
se inaugurarán los tres edificios 
que deben entrar en funciona
miento el próximo curso, ya que 
“se están cumpliendo los plazos 
previstos para su ejecución”.

En concreto se trata de los de 
la Facultad de Bellas Artes y el 
Aulario Polivalente en Cuenca y 
la nueva Facultad de Letras en 
Ciudad Real, que se están termi
nando de acuerdo con los plazos 
previstos, señaló Arroyo.

A sim ism o, en el caso de 
Cuenca, el rector dijo que la bue

na sintonía lograda en los últimos 
meses con el Ayuntamiento de la 
ciudad y con la Diputación Pro
vincial, permitirá asegurar que no 
sólo se van a finalizar los edifi
cios, sino que también se va a 
urbanizar el campus y sus acce
sos.

Arroyo hizo estas declaracio
nes tras inaugurar la exposición 
“Cuarto”, que recoge 28 trabajos 
seleccionados entre los alumnos 
de la Facultad de Bellas Artes li
cenciados este curso, que perma
necerá abierta al público durante 
el mes de julio y posteriormente 
recorrerá los otros tres campus de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha.

TELÉFONOS DE INTERÉS UNIVERSITARIO

UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA 
MANCHA
Rectorado
Servicios administrativos 
Vicerrectorado del 
“Campus” de Albacete 
Vicerrectorado de 
Investigación 
Vicerrectorado del 
“Campus” de Cuenca y 
Extensión Universitaria 
Vicerrectorado del 
“Campus” de Toledo y 
Relac. Institucionales 
Consejo Social

(926) 29 53 00 
(926) 29 53 01

(967) 59 92 02
! ' ( 1 ' 

(967) 59 92 03

(969) 17 91 12

(925) 26 88 00 
(967) 21 95 59

FACULTADES
Bellas Artes (969) 17 91 00
Ciencias Económicas y

Empresariales (967) 59 92 00
Ciencias Jurídicas y
Sociales (925) 26 88 00
Ciencias Químicas (926) 29 53 00
Derecho (967) 59 92 00
Letras (926) 29 53 00
Centro Superior
de Humanidades (925) 26 88 00
Escuela Universitaria de 
Diplomados en Enfermería
Albacete (967)21 79 99
Ciudad Real (926) 25 35 62
Cuenca (969) 22 73 52
Diplomados en Enfermería 
y Fisioterapia (925) 26 88 00
Escuela Técnica Superior de 
Ingenieros Agrónomos (967)22 0130
Escuela Técnica Superior de

Ingenieros Industriales (926) 29 53 00 
Politécnica de Albacete (967) 59 92 00 
Ingeniería Técnica Agrícola 
de Ciudad Real (926) 29 53 00
Informática de C. Real (926) 29 53 00 
Politécnica de Almadén (926) 71 10 96 
Arquitectura Técnica (969) 23 35 95 
Escuela Universitaria de 
Ingeniería Técnica Industrial 
de Toledo (925)25 40 91
Escuela Universitaria de Relaciones 
Laborales
Albacete (967) 59 92 00
Ciudad Real (926) 25 56 45
Escuela Universitaria de 
Trabajo Social (969) 23 03 37
Escuela Universitaria del Profesorado de 
EGB

Albacete (967) 59 92 00
Ciudad Real (926) 29 53 00
Cuenca (969) 22 24 56
Guadalajara (949) 21 10 16
Toledo (925) 22 86 05
Coleg. Univ. Cardenal 
Gil de Albornoz (969) 17 91 00
Centro Jurídico
Empresarial (926) 25 55 65
Centro de Estudios Universitarios de
Talavera de la Reina (925) 82 72 27
Centro de Estudios
Universitarios Cardenal
Gil de Albornoz (969) 17 91 00
Centro de Investigación Científica y
Análisis Tecnológico (926) 29 53 00
Instituto de Desarrollo
Regional (IDR) (967) 59 92 00

Centro de Documentación 
Europea (925) 22 63 50
UNIVERSIDAD DE EDUCACIÓN A 
DISTANCIA
Centro Asociado de Ciudad Real 
“Lorenzo Luzuriaga” (926) 32 24 36

(926) 32 16 14
Delegación Comarcal de 
Alcázar de San Juan 
Delegación Puertollano 
Delegación de Cuenca

Delegación de Talavera 
Albacete

(926) 54 57 50 
(926)41 19 65 
(969) 22 70 12 
(969) 22 70 66 
(925) 80 91 00 
(967)21 76 60 
(967)21 76 12

UNIVERSIDAD INTERNACIONAL 
MENÉNDEZ PELAYO (969) 22 13 27
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Almadén pretende recuperar 
su historia minera

La Junta de 
Comunidades ha 
iniciado los 
estudios de los 
restos de la 
arquitectura minera 
con el fin de hacer 
un inventariado que 
podría ser incluido 
dentro de una 
propuesta para la 
declaración de 
Patrimonio de la 
Humanidad por la 
UNESCO

C.M.
La Consejería de Educación y Cultura va 

a comenzar el estudio de los restos de la ar
quitectura minera de Almadén y su comarca 
on el fin de hacer inventario de los mismos y 
conocer su actual estado de conservación, 
según se dedició en la reciente visita de la 
directora general de Cultura, María Ángeles 
Díaz Vieco, a la localidad.

La elaboración de este listado sería el pri
mer paso para que la ingeniería industrial de 
la comarca ligada a la extracción del cinabrio 
pudiera ser incluida dentro de la propuesta 
para que determinadas construcciones mine
ras de la provincia, con los castilletes de Puer- 
tollano como principal exponente, sean de
claradas por la UNESCO Patrimonio de la 
Humanidad.

La estancia de Díaz Vieco en Almadén 
sirvió también para estudiar las posibilida
des de rehabilitación de la plaza de toros, que 
pasarían en primer lugar por el acuerdo con 
los tres propietarios de la misma para adqui
rirla.

En este sentido, Educación y Cultura ha 
redactado ya el estudio de bases para la res
tauración del monumento, por lo que se acor
dó invitar a los propietarios de la plaza a una 
futura reunión con representantes del Ayun
tamiento y de la Administración regional para 
estudiar un posible acuerdo.

Asimismo, la directora general de Cultu
ra se entrevistó con el director del politécni
co de Almadén para interesarse por el pro
yecto de creación de un museo minero en las 
celdas de la antigua galería de penados, si
tuada bajo la propia facultad.

El director del centro ha solicitado una 
subvención a la Junta de Comunidades para 
equiparlo. En opinión de Díaz Vieco, el mu
seo es una iniciativa muy atractiva, pero in
dicó que el Ayuntamiento de Almadén no 
podía quedar al margen de la misma, puesto 
que se escapa del ámbito estrictamente uni
versitario.

En este sentido, reseñar que Francisco Gil- 
Ortega, en su calidad de senador y vicepresi
dente de la Comisión de Industria y Turismo 
del Senado, y Vicente Gil-Ortega, diputado 
provincial de Obras de la Diputación de Ciu
dad Real, visitaron recientemente la Escuela 
Universitaria Politécnica de Almadén, con el 
objetivo de verificar sobre el terreno el esta
do de conservación de los Calabozos de la 
Real Cárcel de forzados y Galeras del siglo 
XVIII. Luis Mansilla, director de la Escuela 
Universitaria, explicó la intención de conver
tir estos calabozos, una vez rehabilitados, en 
parte de un museo histórico, en el que se pue
da observar la historia de la minería llevada 
a cabo en esta localidad.

Por último, la directora general de Cultu-

Los recursos turísticos de Almadén pueden ser una 
importante fuente de ingresos para la comarca 
minera. Sobre estas líneas, la alcaldesa de la 
localidad, Josefa Babiano.

ra inauguró las obras de consolidación efec
tuadas en los restos del castillo de Retamar, 
construido en el siglo XII, a las que su depar
tamento ha destinado ocho millones de pese
tas.

A PRO PÓSITO

No pasarse
Francisco Rosado

Los últimos y luctuosos sucesos 
acaecidos en el País Vasco y que lle
varon al vil asesinato de un joven 
de Ennua (Vizcaya), han llevado a 
la sociedad a una especie de levan
tamiento civilizado en demanda de 
soluciones políticas que pongan fin 
lo más brevemente posible a la si
tuación inseguridad que vivimos 

todos los espa
ñoles y, de for
ma especial, los 
que residen en 
aquel territorio. 
Inmediatamente 
la respuesta del 
Gobierno ha 
sido aprobar 
una ley por la 

que se autoriza a la policía al uso de 
cámaras de vídeo para gravar a los 
ciudadanos en su callejeo diario. 
También (en esto están casi todos 
los partidos) se está pidiendo un 
endurecimiento del Código Penal, 
que se llamó de la democracia, para 
perseguir y encarcelar a los delin
cuentes y una vez realizado hacer 
que paguen íntegramente las penas 
impuestas. Y todo ello parece real
mente positivo porque cualquier 
medida tendente a garantizar el uso 
de la libertad será favorable para los 
que cumplen cada día con la ley. 
Pero, no obstante, habría que avi
sar a los ciudadanos, especialmente 
a los que se encuentran entre los 
demócratas convencidos, del peli
gro que corren las libertades que se 
quieren proteger con leyes que pue
den ir en su menoscabo y de la 
excepcionalidad que puede repre
sentar el hecho de acudir a cualquier 
limitación para corregir un mal que 
tiene los ingredientes de una cierta 
complicidad social y del temor de 
ser señalado en pequeños núcleos 
de población donde todos se cono
cen por sus nombres y apellidos, 
cuando no están relacionados por 
lazos sanguíneos y de favores debi
dos.

Uno se pregunta (está en su de
recho) qué puede descubrir de te
rrorismo una cámara cuando hasta 
los policías cubren sus rostro para 
no ser conocidos. Y uno se hace la 
interrogación con más intensidad 
después de conocer como a escasos 
días de que todas las fuerzas políti
cas se juramentaran para que nun
ca jamás los batasuneros recibieran 
cómplice apoyo de los demócratas, 
se tomaron las promesas en todo lo 
contrario del espíritu y la letra del 
acuerdo.

Puede ser que no sea tan simple 
y rápido acabar con una lacra que 
viene de donde viene y como vie
ne, no sea que el caldo de cultivo 
de la falta de libertad que la hizo 
posible se convierta en el único re
medio que ahora se nos vuelva a 
ocurrir. Tampoco hay que pasarse.

COMERCIAL OLMEDO
C / Mayor, 17 
C/ Sta. Bárbara, 25

Mu e b l e s  - E l e c t r o d o m é s t i c o s  
Mu e b l e  A u x i l i a r  y C o n f e c c i o n e s TOMELLOSO

(Ciudad Real)
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